
30 coches chocaron en el poente del Gallego a cansa de la niebla y el hielo

en

EL REGRESO DEL AVION

En total son dos los 
muertos registrados y 
varios heridos

El pánico reinó durante 
varios minutos en que 
coches y camiones 
perdieron todo control

Un muerto y varios heridos 
al arrojarse desde la autopista 
al río
El puente sobre el Gallego de la Autopista de Alfajarfn, 

convertido en una verdadera pista de hielo, ha sido 
escenario de dos violentos choques múltiples. Unos treinta 
automóviles y camiones han perdido su control por causa 
del hielo y se han producido dos muertos además de 
numerosos heridos. El pánico era tal que varias personas 
se han lanzado al río. Una de ellas ha muerto (Fotos 
García Luna).

Director: I MARTES. 23 DICIEMBRE 1975
jjuardo FUEMBUFNA CnMINÍ vr Núm'V.836

El secuestro de los 
ministros de la O.P.E.P

ASUIIIU 
miHu

TODOS LOS SECUESTRADORES SE HAN ENTRE
GADO YA A LAS AUTORIDADES ARGELINAS

ARGEL, 23 (Efe).- Todos los guerrilleros salieron del avión a las 
6,45 de esta mañar^a (hora española), con sus pistolas y metralletas en 
las manos. Estas armas las depositaron luego en la sala de visitantes 
ifustres del aeropuerto y se rindieron.

VIEIMA, 23 (Efe).- Un portavoz de la Compañía Aérea Austríaca ha 
declarado que otros dos tripulantes para el avión "DC-9''que llevó a los 
secuestradores y a sus rehenes a Argel saldrán para la capital argelina, en 
uno de los aparatos de vuelo regular, para, con los dos pilotos que 
llevaron el "DC-9'', regresar con éste a Viena. También irá a Argelia un 
técnico, por si el avión hubiese sufrido algún desperfecto.

Si no hay inconveniente alguno, los cinco hombres y el aparato 
estarán de regreso en Viena en las primeras horas de la tarde, una vez 
que los dos pilotos que condujeron a los terroristas y sus rehenes se 
repongan de su fatigoso viaje.

ORABUEIMÁ, 
goza. Enhorabuena, 

porque la tremenda pesadilla de 
la etapa municipal que se nos 
venía encima, cualquiera que 
fuere el alcaide, designado por << 
unos ediles en el ocaso de su 
representatividad, está a punto 
de caer pulverizada para que los 
zaragozanos desarruguemos el 
entrecejo y podamos comer sin 
sobresaltos., ni zozobras el dulce 
mazapán do la Navidad.

Todo va a quedar en un susto. 
Un susto mayúsculo, es cierto, 
pero los sustos, cuando pasan 
siempre dejan una tenue^ 
sensación de bonanza, un cierto 
bienestar, que casi compensan 
del desasosiego vivido.

Enhorabuena taragoza. Por 
ahora, no hay cambio. Comamos . 

< en paz nuestro mazapán. Luego, - 
ya hablaremos.
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(De “Arriba”)
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Depósito Legal: Z-22-1970

XISTEN todavía en este país muchas 
conciencias armadas. Beligerantes. Por
tadoras, al parecer, de verdades absolu

tas, inmutables... aunoue sean minoritarias.

Hasta hace pocas semanas, el tronar de su ar
mamento lingüístico —que no físico— ahogaba los 
discretos ruidos de la discrepancia. Animados por 
su propio bullicio, esas conciencias armadas llega
ron a creerse ios únicos protagonistas de una vida 
nacional, rica y compleja, que en la calle, la fábrica, 
las aulas... tomaba otros derroteros e iba constru
yendo un país, sin beligerancia, con esfuerzo y mu
chas veces con un estilo y un talante distinto del de 
ios absolutistas intransigentes.

Ahora, el desarme ha venido y, como la prima
vera del poeta, todo el mundo sabe cómo ha sido. 
El primero, el más fácil, es el desarme lingüístico. 
Muchos españoles públicos y oficiales —la España 

, no oficial siempre ha sido más discreta— han olvi
dado sus denuestos históricos contra la democra
cia para convertirse, de la noche a la mañana, en

LA ESTRATEGIA ANTIBARBIOS
Cuando las cosas se organizan 

desde arriba, los de abajo son sospe
chosos por definición. Al no haber 
sido debidamente representados sus 
intereses, el temor a que entren en 
contradicción con lo que hay previsto 
para ellos es constante. En Zaragoza 
han sido suspendidas, por orden gu
bernativa, siete asociaciones de ba
rrio. La razón que se aduce es la de 
que habían realizado actividades que 
no les eran propias. No se trata de 
actividades contrarias a las leyes. 
Simplemente que no les son propias.

Las autoridades que ordenan esta 
clase de suspensiones no dejan de 
tener sus fundamentos, porque lo 
verdaderamente propio de las asocia
ciones de barrios, lo que en el fondo 
está previstó, es que no tengan nin-

DIARIO DE 
LA TARDE

DESARME J

guna clase dé actividad. Si las asocia
ciones españolas no tuviesen activi
dades, se autorizarían todas. ¿Para 
qué quieren asociarse ustedes? Para 
nada. Hombre, eso está muy bien. 
¿Seguro que no me engañan? Pueden 
estar tranquilos: no nos pensamos 
reunir nunca, no vamos aponer en 
contacto a nadie con nadie y, ade
más, garantizamos que la asociación 
no va a hacer nada de nada. Oiga, 
¿y no podría usted organizarme me
dia docena de estas asociaciones 
para enviarlas a la prensa europea?

Si en estas asociaciones no se pue
den tratar los problemas urbanísticos, 
los de la carestía, los de la falta de 
dotaciones escolares, si no se pueden 
organizar ciclos de conferencias, ni 
dar recitales, ni curtios, ni actos cul
turales, ¿dónde, entonces? Lo que

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.

demócratas de toda la vida. Bien venidos sean. Al- 
gúp humorista ha propuesto se les conceda la me
dalla del demócrata: «Soy más demócrata que 
ayer, pero menos que mañana», podría ser su le
ma.

Está visto que el desarme lingüístico, el fácil, 
no ha venido acompañado del desarme mental. Y, 
sin éste, no hay democracia que valga. El desarme 
mental supone que la paz es patrimonio colectivo: 
que la amnistía es el medio más civilizado de saldar 
cuentas: que el futuro es cosa de todos, sin exclu
siones, compitiendo con puntos de vista distintos: 
que el ciudadano discrepante puede ser más pa
triota que el zalamero...

Algunas de las conciencias armadas han vuelto 
a elevar su voz en las Cortes. Esta vez, para discre
par de unas declaraciones del ministro de Asuntos 
Exteriores, Areilza. Si fuese un síntoma, aunque 
delgado, de que aceptan el convertirse en discre
pantes parlamentarios, la democracia estaría ya àl 
otro lado de la puerta. Si sólo es la prolongación de 
pasados , bullicios, es que aún siguen arma-

(De E.A.V. en “Diario de Barcelona”)

está eii juego es algo" mucho más 
serio: el centro desconfía de la peri
feria y viceversa. Al no haber una 
representatividad política apropiada 
aparecen los intereses contradicto
rios. La relación entre los barrios y la 
municipalidad resulta equivalente a la 
de las comarcas rurales con las capi
tales de provincia, o incluso a la de 
las simples personas con sus cabezas 
de familia. El principio de autoridad 
sigue estando por encima del de ra
cionalidad.

Las autoridades temen a los barrios 
y miran a sus asociaciones como algo 
subversivo por naturaleza. Y es que 
les resulta subversivo que la gente se 
organice para defender sus intereses. 
¿Acaso no están perfectamente de
fendidos por otros? Sucede que los 
vecinos, por lo que se ve. no piensan 
así. Y el número de socios en cada 
barrio aumenta en forma espectacu
lar. Y el número de barrios que soli
cita el reconocimiento de una asocia
ción crece en la misma medida.

(De Enrique Gastón en “Doblón”)

Ya tenemos el dicho; ahora, los hechos
''El nuevo Gobierno tiene 

entre sus manos una de las 
tareas más difíciles del 
último medio siglo de la 
historia española. 
Transfprmar un régimen de 
podéif absoluto en un 
régín^'^nSdemocrático, sin 
cor^uVibnes que den ^1 
traste con todos Ids 
proyectos, es taçea casii ® 
titanes. Pueden hacerlo, pet/o 
va a ^er bien difícil, van 
montados en una bipideta 
desde la dictadura a la 
democracia, y la bicicleta se 
desplomará tan pronto como 
se paren.

Gran parte de lá opinión

informada considera que el 
Gobierno recién nombrado 
por el presidente Arias 
cuenta con medios para 
llevar a cabo su difícil 
misión-, Pero el Gobierno no 
puede quedarse parado, no 
puede/ limita/se a las 
palabras, tiene que empezar 
a sancionar con hechos, a 
demostrar con actos su firme 
voluntad reformadora. El 
país va a estar cada vez más 
pendiente de esa oleada de 
nuevas disposiciope's y 
decisiones que deben abrir 
puertas una a una cada 
mañana. Y las críticas no 
cejarán, ni cejará la

DIRECCION:
Teléfono 23 00 9Ô

/ (Dotado de contestador automático)

reflexionar.

0 nos parece mal que en las 
Cortes se critique a los

ni O pretendemos juzgar, pero 
IVinvitamos a todos a

De “Ya”î

Los ministros 
y Las Cortes

ministros; por el contrario, 
demasiado dormidas han estado 
durante mucho tiempo para que 
no veamos con satisfacción esa 
prueba de vitalidad, sobre todo 
si los ministros responden 
acudiendo a la Cámara para que 
se produzca un auténtico debate 
del que podamos enterarnos 
todos y, en definitiva, sea el país 
el que juzgue.

PERO nos parece que 

incidentes como los que‘se 
han producido en tas 

Comisiones de Presupuestos y 
de Trabajo en torno a las 
declaraciones hechas por el 
ministro de Asuntos Exteriores 
en París ponen de manifiesto la 
necesidad de que esa crítica se 
haga por los cauces adecuados; 
y, evidentemente, ninguna de las 
Comisiones mencionadas lo son 
para un tema tan ajeno a su 
competencia.

En tales circunstancias, ¿no 
es excesivo empeñarse en 
pasar por un estrecho tamiz 

palabras y actitudes en las que 
se empieza por separar una 

i parte, olvidando la otra parte, 
que las completa y matiza, y a 

j las que, para ser justos, habría 
que juzgar en relación con la 
coyuntura y el medio en que 
fueron pronunciadas y con la 
finalidad que pretendieron 
servir; con cuanto, en suma, 
podría compensar 
suficientemente incluso posibles 
inoportunidades o desaciertos 
de expresión? ¿No sería 
también aconsejable que, antes 
de condenar, se midiesen 
rigurosamente las previsibles 
consecuencias de esas condenas: 
unas consecuencias que serían 
dañinas para todos, cerrando 
irreparablemente las 
prometedoras perspectivas 
recién abiertas? 

desconfianza, hasta que la 
voluntad nacional no pueda 
con plena libertad elegir en 
las urnas al Gobierno que 
mayoritariamente la encarne 
mejor. Mientras tanto, los 
españoles seguimos siendo 
menores de edad, sometidos 
a tutelas excesivas de uo 
Gobierno en cuya formación 
no hemos tenido arte ni 
parte, y de unas instituciones 
de puertas a cal y canto. 
Pero ya tenemos el dicho y 
esperamos, con optimismo, 
que detrás vengan los hechos 
que esta sociedad pueda, pof 
fin, ser una sociedad 
moderna, justa y libre".

(De "Cambio

REDACCION Y ADMINISTRACION: 
Teléfono 21 69 83 ■ Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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! González / EXIGENCIAS MINIMAS
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SOLO DURARA CINCO MINUTOS

para la DEMOCRACIA
Objetivo: Salir de la 
postura del *'todo 
o nada'"

MADRID. (Europa 
Press).— A su llegada a 
Madrid, de donde había 
salido el pasado día 15, para 
visitar diversas capitales 
europeas, el secretario del 
jleqal Partido Socialista

SE LES HA IMPUESTO UNA 
MULTA DE 150.000 
DOLARES POR BARCO 

Pesqueros españoles 
capturados por EEUU.

Obrero Español, don Felipe 
González, mantuvo una 
reunión informal c.on 
periodistas españoles y 
extranjeros en el aeropuerto 
de Barajas. Don Felipe 
González explicó los 
contactos que había 
mantenido en París, Bonn, 
Estrasburgo y Estocolmo 
con Los lideres de grupos 
ideológicos afines al 
socialismo.

invitado a una reunión del 
Gobierno sueco, ante e.l que 
expuso la situación de 
España. A continuación se 
entrevistó con Olof Palme. 
Acordaron afianzar las 
relaciones entre el Partido 
Social-Demócrata sueco y el 
PSOE, "así como crear 
—dijo don Felipe González— 
un "círculo de atención 
especial” para la evolución 
política de España". 
Anunció también que los 
días 17 y 18 del próximo 
mes de enero habrá una 
reunión en Dinamarca de 
tod os los di rigentes 
socialistas europeos, en la 
que, entre otros temas, será 
tratada la situación política 
en España.

EL MENSAJE
Navideño del rey

MADRID, 23 (Europa Press).— Entre cuatro y, cinco 
minutos dura el mensaje navideño que el Rey Juan 
Carlos I dirigirá a todos los españoles la próxima 
Nochebuena, según fuentes bien informadas.

Se trata del primer mensaje que en la Navidad dirige 
Su Majestad al pueblo español. Se afirma que su 
contenido es sencillo, propio de estas fiestas que se 
avecinan y sin especiales referencias a temas de otra 
índole.

DURANTE EL FESTIVAL DE
VILLANCICOS DE PAMPLONA

NUEVA YORK, 23 (Efe).— Han sido capturados otros tres 
’ barcos pesqueros españoles -Cuando se dedicaban a la pesca de 

arrastre en la plataforma continental de los Estados Unidos. $e les 
imputa también haber roto el cable telefónico Tat 3, propiedad de 
la ITT y que unía este país con Europa. Se les ha impuesto una

I multa de 150.000 dólares por barca
I Según fuentes informadas, los barcos atrapados son el "Ulzama" 
; con matrícula VI5-7823, el "Aldan" VI5-0334 y el "Río de 

Pontevedra" del cual se desconoce hasta el momento la matrícula.
Con éstos ya son cuatro los barcos pesqueros que se encuentran a 

disposición de las autoridades norteamericanas ya que el "Teucro" 
con matrícula CI-4197, fue detenido el pasado viernes, 19 de 
diciembre por encontrársele a bordo langostas capturadas y restos de 
otras especies que habían servido de alimento a la tripulacióa

Los tres últimos fueron abordados cuando se encontraban a una 
latitud de 38 grados, tres minutos Norte y a una longitud de 73 
ÿados, 15 minutos Oeste, más o menOs a sesenta millas al Este de 
Atlantic City.

Aparentemente después del "Teucrq" los otros barcos fueron 
capturados el sábado.

El Teucro y el Río de Pontevedra son propiedad del mismo 
armador Zoilo García de la compañía García y Vidal S.A. de 
Pontevedra.

Tras su participación^ el 
pasado martes por la 
mañana, en una sesión del 
Consejo de Europa, donde 
fue tratado el tema del 
momento político español, 
don Felipe González, viajó a 
Bonn el miércoles, invitado 
expresamente por Willy 
Brandt. En esta entrevista, 
ambos dirigentes —dijo— 
"estuvimos de acuerdo en lo 
3ue es básico: salir dé la 

ialécticá política del todo 
o nada y exigir una serie de 
transformaciones que se 
encaminen definitivamente 
hacia la democracia”. Estas 
exigencias mínimas son 

—según el secretario del 
PSOE—: libertad de 
expresión con la derogación 
del artículo segundo de la 
ley de Prensa; supresión de 
jurisdicciones especiales; 
derogación del decreto-ley 
Antiterrorismo, y liberación 
de presos políticos y 
sindicales. En Bonn fue 
también recibido por el 
grupo parlamentario 
socialista del Parlamento 
Europeo.

En.torno a la 
Confederación Socialista, 
Sue dirige el profesor Tierno 

íalván, declaró que no 
conocía a fondo su 
constitución, pero que le 
parecía se trataba de los 
?rupos socialistas que 
orman parte de la Junta 

Democrática

Sobre s 
inconvenientes

i tendría 
en mantener

una entrevista con el 
Ministro de la Gobernación, 
señor Fraga Iribame, don 
Felipe González respondió 
que esto "no es una decisión 
personal, sino una decisión 
colectiva, que habría que 
adoptar con los suficientes 
cuidados".

ESTANCIA EN 
ESTOCOLMO

Por último señaló que, al 
término de sus 
conversaciones con Willy 
Brandt, en Bonn, el líder 
alemán hizo unas 
declaraciones que no habían 
sido fielmente interpretadas 
o fielmente traducidas por 
cierta parte de la Prensa 
española.

El jueves acudió a 
Estocolmo, donde fue

EL REY, EN EL PALACIO DE CRISTAL
Madrid.— SS.MM. ios Reyes de España. D. Juan Carlos I y Doña Sofía, 

asistieron en la mañana de ayer al acto inaugural de la Exposición del Año Europeo 
del Patrimonio Arquitectónico, en el Palacio de Cristal del Retiro de Madrid, 
recientemente restaurado. Acompañaban a SS.MM. el Ministro de Asuntos 
Exteriores, Sr. Areilza, el de Educación y Ciencia, D. Carlos Robles Piquer y el 
Ministro de la Presidencia, D. Alfonso Osorio García. (Foto Cifra Gráfica)

VICTOR MANUEL,
DETENIDO

PAMPLONA, 23 (Logos),— Con el cantante Victor Manuel en 
Comisaria finalizo el IX •’Festival de Villancicos Nuevos de 
Pamplona, celebrado en la noche del sábado.

Concluido d festival, y mientras el jurado decidía sobre la 
concesicm de los seis premios distintos se otorgan, se celebró 
el fin de fíesta, al que estaban invitados Víctor Manuel y el grupo 
Jarcha. El cantante asturiano pasó a interpretar diversas 
canciones, entre ellas la titulada “Cómicos” sobre la pasada 
huelga de actores y otra en la que su estribillo decía: *ahora 
somos mayoría y pedimos amnistía”. Durante la interpretación 
de esta canción ¿dieron al escenario también* varian de los 
intérpretes que habían acudido al festival a defender sus 
canciones, entre ellos las hermanas Rosa y Julia León^Luis 
Eduardo Aute y Luis Pastor.

Despues del fin de fiesta Victor Manud fue llevado a la 
Comisaría en la que permaneció desde poco antes de las tres de la 
madrugada a las doce del mediodía del domingo. Hasta el 
momento» no se tiene noticia de que se le haya impuesto ningún 
tipo de sanción.

Los premiados fueron: Amancio Prada, coh “Hijo del Alba”, 
premio a la canción que mejor cumple los fines del festival; Luis 
Eduardo Aute, premio de la critica; Rosa León, premio, a la 
mejor letra; Luis Pastor, premio al más popular; Julia León, 
premio al villancico más enraizado en el folklore y Lupe.dí 
Bermeo, premio “Ciudad de Pamplona”.

NOMBRAMIENTO EN EL B.O.E

El teniente general Galarza Sánchez
JEFE DE LA III REGION AEREA

MADRID, 23 (Cifra).— Al teniente general del Ejército del Aire, Mariano Cuadra 
Medina se nombra jefe de la primera Región Aérea, por un decreto del Ministerio 
del Aire que hoy aparece en el “Boletín Oficial del Estado”.

Por otro decreto del departamento se nombra jefe de la Tercera Región Aérea al 
teniente general del Ejército del Aire, Felipe Galarza Sánchez.

Otros nombramientos que hoy publica el B.O.E. son los siguientes:
—Leopoldo Martínez de Campos,embajador en Katmandu.
—Santiago Arauz de Robles,director del gabinete técnico del Ministerio de la 

Vivienda.
—Marcelino Oreja Aguirre,subsecretario de Asuntos Exteriores.
—Juan Antonio Guitart y de Gregorio,director general de Transportes Terrestres.
—Plácido Alvarez Hidalgo,presiden te del Consejo de Administración de Renfe.

TARANCON- A «LE FIGARO»

"UNA IGLESIA LIBRE EN 
UNA SOCIEDAD LIBRE" j

PARIS, 23 (Efe).— 
"Queremos una iglesia libre 
en una sociedad libre”. 
Estas palabras del cardenal 
Enrique y Tarancón 
encabezan un texto del 
sacerdote Réné Laurentin, 
colaborador de "Le Figaro”, 
que se refiere a la reciente 
Asamblea del Episcopado 
Español y recoge asimismo 
una breve declaración del 
cardenal presidente de la 
Conferencia Episcopal.

Réné Laurentin cita estas 
frases del cardenal Enrique 
y Tarancón:

"Nuestros problemas 
españoles son análogos a los 
que encuentra la iglesia 
universal y especialmente la 
de Europa. Hemos 
encontradó dificultades para 
poner e.n práctica las 
decisiones del Concilio, y 
nuestro porvenir político 
comporta más incerti
dumbre, pero con la base 
sólida que constituye la fe

masiva oe nuestro pueblo. 
Por otra parte, no hemos 
acabado con los 
radicalismos y ios 
exclusivismos, pero 
encuentran cada día menos 
ecos en nuestra sociedad 
Hay en ella un deseo de 
conocimiento y de paz. 
Tengo fe en el porvenir. 
Será la tarea de todos los 
españoles,- rebasando lo que 
nos desune y aceptando 
cordialmente nuestras 
diferencias”.
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ELECCIONES UNIVERSITARIAS |

POBRES RESULTADOS
Gil Robles y Federación 
Democrática Popular

■ SOLO SE HA CUBIERTO UN 8 POR CIENTO 
DE LOS PUESTOS CUBIERTOS

Pl

Ó 
ta 
at

MADRID, 23 (Logos).- 
Alrededor de un ocho por 
ciento de los puestos 
representativos de las elecciones 
estudiantiles se han cubierto en 
las facultades de la universidad 
Complutense, según cálculos 
provisionales obtenidos hasta el 
momento, después de la 
celebración de la segunda vuelta 
de las votaciones.

Esta situación contrasta con 
la de algunos colegios y escuelas 
universitarias de la misma 
universidad donde se llevaron a 
cubrir todos o la mayoría de los 
cargos representativos.

Entre las facultades que han 
obtenido un mayor número de 
delegados de curso están 
Veterinaria, donde se han 
elegido cuatro de los cinco 
establecidos, y Ciencias 
Químicas, donde salieron diez

BARCELONA

■ ARROJAN UN 
EXPLOSIVO 
EN UN CINE

BARCELONA, 23 (Logos).- 
En la segunda sesión de la 
película "La Caída de los 
Dioses", que se proyecta en el 
cine Atlanta de esta ciudad y- 
cuando, en la pantalla se 
desarrollaba una escena que 
ridiculizaba a los "nazis" se 
inundó la sala de humo a 
consecuencia de un artefacto 
arrojado desde el anfiteatro. El 
local tuvo que ser desalojado. 
Acudieron los bomberos y 
fuerzas de policía, no se 
produjeron desgracias 
personales, aunque la sesión 
tuvo que ser suspendida.

SERVICIO 
DOMESTICO

TAXINURSE, 
TAXINURSE, 
TAXINURSE, 
TAXINURSE, 
TAXINURSE, 

TAXINURSE. Garantía. 
TAXINURSE. Seriedad. 
TAXINURSE. Informes. 
TAXINURSE. Señoritas es
pecializadas en el trato de 
niños. 274058. 

m TEATRO PRINCIPAL
Teatro Nacional de Zaragoza 

Noche 10’45

a lEATRO NEGRO DE PRAGA
PRESENTA

“EL VELOCIPEDO VOLADOR” 
COMEDIA GROTESCA EN DIEZ CUADROS 

¡UN ESPECTACULO INOLVIDABLE!

de los veintidós que 
correspondían. Pero, al mismo 
tiempo, se han dado resultados 
negativos en un ciento por 
ciento, como en el caso de 
Económicas y Farmacia, donde 
el absentismo ha sido absoluto 
no resultando elegidos en la 
última ninguno de los diez 
delegados, diez subdelegados y 
ochenta consejeros a cubrir por 
el procedimiento electoral. 
Hasta la fecha faltan los datos 
correspondientes a la Facultad 
de Medicina, donde tampoco se 
obtuvo, según los datos 
conocidos, el quorum suficiente.

Entre los colegios y escuelas 
universitarias donde se ha 
alcanzado 'la totalidad o una 
amplia mayoría de puestos 
representativos figuran la 
escuela universitaria de 
formación de profesorado de

■ LA ASOCIACION CRISTIANA
DE DIRIGENTES PIDE AMNISTIA i

BARCELONA, 23 (Logos).- 
La asociación cristiana de 
dirigentes fACD) ha celebrado 
su primera asamblea ba/o el 
reinado de don Juan Carlos I 
para realizar unas reflexiones 
para la hora presente: “LaACD 
finaliza sus reflexiones con un 
llamamiento a S.M. el Rey de 
que, en aras a la concordia 
nacional y en ocasión del Año 
Santo, se conceda una amplia 
amnistía”.

La ACD afirma que “es 
consciente de que una nueva 
etapa de la vida política se ha 
iniciado en el país y con ella se

MAS PETICIONES DE AMNISTIA

MADRID, 23 (Logos).- Se 
ha dirigido un escrito al jefe de 
la Casa Real de Su Majestad con 
unas quinientas firmaá de 
catedráticos, agregados, 
adjuntos, profesores no 
numerarios y personal 
investigador de las tres 
universidades madrileñas en la 
que solicitan la concesión de 
una plena amnistía universitaria 
dentro del marco de una 
amnistía general.

Tal amnistía, señala él

HORARIO DE LAS FUNCIONES
HOY. — NOCHE 10’45 
MIERCOLES 24. — DESCANSO DE LA COMPAÑIA 
JUEVES 25. — TARDE 7’15 - NOCHE 10’45 
VIERNES 26. — NOCHE 10’45 
SABADO 2?. — TARDE TIS - NOCHE 10’4S 
DOMINGO 28. — TARDE 7T5

TEATROS NACIONALES - DIRECCION GENERAL DE 
TEATRO - MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

- -

EGB "Sagrada Familia" el 
colegio universitario "Domingo 
de Soto'' y el colegio 
universitario "María Cristina". 
No obstante, también ha habido 
centros de este orden donde el 
resultado ha sido negativo, 
como en el caso de la escuela 
universitaria de Optica donde no 
salió elegido un solo 
representante.

Entre las causas de este 
resultado negativo de las 
elecciones, fuentes competentes 
señalan la insatisfacción del 
alumnado después de un curso 
de afilicación de la 
representatividad estudiantil 
establecida por el Sr. Martinez 
Esteruelas, y el desinterés por 
un sistema que no tiene utilidad 
alguna para resolver los 
problemas planteados en la 
Universidad.

debe conseguir la máxima 
participación y representa
tividad de los españoles en la 
vida nacional”. También afirma 
que es irrenu ridable la 
democratización de las 
estructuras políticas. De otra 
parte, la ACD está realizando las 
acciones necesarias para que en 
Cataluña tanto el individuo -en 
este caso el dirigente de 
empresa- como la colectividad 
se mentalicen, conciencen y 
responsabilicen de su papel de 
sujetos activos de la sociedad, al 
objeto de que la justicia se 
practique dentro y fuera de la 
empresa. 

escrito, debe suponer la 
reincorporación a la docencia de 
los profesores Garcia Calvo, 
López Aranguren y Tierno 
Galván; el levantamiento de las 
anciones, tanto de profesores 
como de estudiantes de todos 
los niveles de la enseñanza, en 
los casos en que hubieran sido 

í aplicadas por motivos 
ideológicos o políticos; y que, 
del mismo modo, afectase a los 
profesores que hoy ejercen-en el 
exilio.

El Ministerio 
COiVTESTÚ

Cuando el ex-ministro estaba 
reunido con los periodistas 
para explicar las razones 
de su denuncia llegó un 
comunicado de la Dirección 
General de Política Interior

En él se señalan algunos defectos a 
subsanar en el expediente presentado 
en Gobernación.

I_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
MADRID, 23 (Logos).- "Estamos en una posición atenta, vi^iilante y exigente 

respecto a la actuación del Gobierno. Pediremos constantemente e- cumplimiento de 
las promesas hechas", ha declarado el ex ministro de la República don José María G9 
Robles, primer firmante de la proyectada Federación Popular Democrática. El señor 
Gil Robles celebró ayer una rueda de prensa para anunciar la presentación en el 
Ministerio de la Gobernación de la denuncia de mora por no haberse pronunciado la 
Administración a lo largo de ocho meses sobre la autorización o no para constituirla 
citada Federación. La denuncia de mora fue presentada el día veinte del corriente mes, 
y en el transcurso de la rueda, celebrada a primeras horas de la tarde, llegó una 
notificación de la Dirección General de Política Interior, Ministerio de Gobernación, 
dirigida a don José María Gil Robles, que exponía:
"'Con el fin de evitar que 

defectos fácilmente subsanables 
puedan predeterminar 
negativamente la resolución a la 
solicitud de la que usted es el 
primer firmante en petición de 
reconocimiento de la asociación 
Federación Popular 
Democrática, le comunico que 
según los servicios competentes 
de la Dirección General de 
Política Interior, se aprecian.en 
el expediente los siguientes 
defectos:

DQue no es posible la 
denominación que intenta 
Federación Popular 

Democrática toda vez que la 
Ley de Asociaciones de 1964 
contempla a las federaciones 
como entidades formadas por 
"asociaciones, personas 
jurídicas".

a Los fines a que hace 
referencia el artículo 
segundo del Estatuto están 

indeterminados e infringen el 
artículo segundo tres de la Ley 
de Asociaciones.

0EI artículo quinto del
Estatuto establece que 

pueden ser miembros asociados 
cuantas personas lo deseen y 
sean admitidas por la junta 
directiva, siendo así que de 
acuerdo con lo dispuesto en el 
artículo tercero, sólo pueden ser 
socios las personas naturales con 
capacidad de obrar".

El escrito añade, finalmente, 
que se comunica esto a efectos 
puramente informativos, sin que 
sea resolutivo ni prejuzgue la 
solución a adoptar sobre la 
petición de reconocimiento de 
la Federación.

.CLIMA POSITIVD

En relación con este escrito 
el señor Gil Robles comentó que 
esta respuesta representa el 
clima positivo que existe en 
"determinado departamento 

j ministerial”. Añadió, asimismo, 
' que el Gobierno tiene un plazo 

de tres meses, a contar desde la 
contestación de la denuncia de 
mora para resolver 
definitivamente sobre la 
Federación. El plazo concluirá 
el próximo diecinueve de marzo 
de 1976. "A partir de aquí, 
agregó, tenemos un año para 
recurrir ante el Tribunal 
Supremo, cosa que haríamos si 
la resolución administrativa nos 
es desfavorable. Respecto a esos 
defectos a que alude el escrito 
de la Dirección General de 
Política Interior no hay ningún 
problema. Los estudiaremos 
desde el punto de vista jurídico. 
De todos modos son defecto.'! 
sin importancia".

El señor Gil Robles estuvo 
acompañado durante la rueda de 
prensa de otros miembros de la 
Federación Popular 
Democrática. Puso de 
manifiesto, asimismo, que no 
presentaron antes la denuncia de 
mora debido a las circunstancias 
políticas por las que ha 
atravesado el país. "Decidimos 
esperar con el fin de no crear 
problemas". Y seguidamente 
dijo que si el Gobierno no 
autoriza la constitución de la 
Federación "no será congruente 
con sus declaraciones de 
reconocer el derecho de 
asociación política".

DEMOCRACIA 
CRISTIANA

Por su parte, don José Gil 
Robles y Gil Delgado, hijo d^l 
exministro y el cual se halla al 
frente del secretariado de acción 
y propaganda de la Federación, 
puso de manifiesto la unión de 
criterios existente entre los 
demócratas cristianos españoles 
reconocidos por la Unión 
Europea Democrática Cristiana. 
Y anunció que a finales de enero 
próximo celebrarán una 
asamblea en Madrid todos los 
grupos demócratas cristianos. 
"Veremos entonces si es verdad 
la anunciada apertura del 
Gobierno".
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Respecto a otros grupos 
políticos dentro del Régimen 
agregó: "Consideramos abusiva 
la calificación que aquí sedan 
algunos de demócrata cristianos. 
Los únicos demócratas 
cristianos reconocidos por b 
Internacional Democrátics 
Cristiana son los grupos qo! 
componen el equipo del Estado 

español".

El exministro señor GJ 
Rtibles agregó, por otro lado, 
que en el Parlamento Europeo 
se dijo en estos últimos dies 
que, si en España hubieio 
elecciones libres, la democracie 
cristiana obtendría el cuarente 
por ciento de los votos, segúne) 

estudio realizado: y, a 
de los periodistas, añadió o 
hemos tenido contactos ooo 
nadie en el Gobierno. Pm 
nuestra parte no haV 
planteamiento ni positivo « 
negativo en cuanto a as’ 
contactos. Siempre estamj 
dispu estos al cambio 
impresiones". Aludió tambi®’ 
la estrecha colaboració d’ 
mantienen los 
demócratas cristianos con 
soeialistas españoles.

"CURA DE 
OPOSICIDN"

En cuanto a la forma end’' 
ve la situación política acto 
agregó: "Aciertos .« 
políticos les vendría muyj“ 
una cura de oposición r^^ 
añadió: "Pedimos 
reconocimiento de todos 
grupos políticos sin diíet® , 
de ideología. El no hacerlo 
un error, y presionaremosP 
reconocimiento". i,

Al ser preguntado sobf 
posible formación en su d 
un Partido Demócrata 
único, a la vista de las «i* gj 
tendencias, dijo el señor 
Robles que posiblemen 
tiende a una especi 
Confederación Democr 

Cristiana.
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io
estaba 

listas 
nes 
n 
icción 
terior

a 
ado

PROCESOS 
MILITARES;

Desear - 
tados los 
abogados 

civiles
MADRID, 23 (Logos).- 

Según informan fuentes 
competentes la autoridad 
judicial militar ha dictado una 
resolución por virtud de la cual 
no admite defensores civiles en 
el proceso contra los nueve 
oficiales presuntos responsables ' 
de un delito de sedición.

Las mismas fuentes indican 
que según la resolución, la 
autoridad judicial militar J 
entiende que los encausados son 
militares y el delito también es 
exclusivamente militar y por 
tanto no corresponde su defensa 
a abogados civiles.

La resolución ha sido 
comunicada a los procesados y 
algunos de sus defensores, 
quienes posiblemente 
interpondrán el correspondiente 
recurso ante la autoridad 
judicial militar.

y exigente 
imiento de 
é María Gi 
a. El señor 
ición en el 
lunciado la 
onstituirla 
riente mes, 

llegó una 
ibernación,

33S5ÏJ AREILZA 
COMPARECERA en 

las CORTES

Si. Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.
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MADRID, 23 (Logos).— El 
ministro de Asuntos Exteriores, 
señor Areilza, recibió ayer tarde 
a la mesa de la sección de 
orientación de política exterior 
del Consejo Nacional, integrada 
por los señores don Antonio 
Pedrosa Latas, don Marcelino 
Oreja Aguirre, y don Antonio 
García Rodríguez Acosta y a la 
mesa de la comisión de Asuntos 
Exteriores de las Cortes 
integrada por los señores don 
Alberto Martín Artajo, don 
Jesús Fueyo Alvarez y don 
Fernando Bau^ Carpi. Asistió 
también a la entrevista el 
secretario . general técnico del 
Ministerio y procurador en 
Cortes, don Enrique Thomas de 
Carranza.

El ministro de Asuntos 
Exte/iores manifestó su 
propósito de ..establecer 
peric)dicos contactos con las 
Cortes Españolas y con el 
Consejo Nacional y se 
estudiaron las formulas más 
adecuadas para, dentro de los 
cauces legales vigentes, entablar

íísssin «LA RENTA AGRARIA 
CADA DIA ES MENOR»

"HAY QUE EVITAR LAS IMPORTACIONES Y 
LOGRAR EL AUTOABASTECIMIENTO"

granada, 23 (Logos).— El 
presidente de la Hermandad 
Nacional de Labradores y 
Ganaderos, don Luis 
Mombiedro de La Torre, que ha 
clausurado en la villa de 
Salobreña (Granada), el III 
Curso de Empresarios Agrícolas, 
ha hecho unas declaraciones a 

Ideal” en las que, entre otras 
cosas, dice:

7““Son necesarios, al menos, 
treinta y cinco mil millones de 
pesetas anuales de subvención 
estatal al campo para que éste 
pueda verdaderamente llegar al 
desarrollo económico y social.

El señor Mombiedro ha 
destacado que hasta el presente, 
■as ayudas estatales al agro 
apenas han alcanzado los siete 
•hil doscientos millones de 
pesetas al año, de los cuales una 
gran proporción se han ofrecido 
al comercio e industrias ajenas al

hombre del campo, aunque 
manipulen sus productos. 
Asimismo se sabe que mientras 
la inflación, en los ultimos años, 
ha aumentado en un doce, un 
quince o un dieciséis por ciento, 
la renta rural solamente lo ha 
hecho en un cinco, un seis o un 
ocho por ciento, lo que quiere 
decir que la renta agraria cada 
día es menor respecto a la media 
nacional.

Propugna el señor 
Mombiedro el que al menos un 
cincuenta por ciento del 
comercio e industria agraria 
3uede en manos del agricultor y 

el ganadero, para dar más 
rentabilidad al campo y mejores 
precios al consumidor. También 
se muestra partidario de que el 
Estado se vuelque en pro del 
agro, evite al máximo las 
importaciones y se logre el 
autoabastecimiento nacional e 
incluso la exportación mayor

el diálogo en torno a los 
problemas de la pol ítica exterior 
española.

El señor Areilza subrayó su 
decidida voluntad de 
comparecer en sesión 'púbfica

tanto en la sección de 
orientación de política exterior 
del Consejo Nacional, como en 
la comisión de Asuntos 
Exteriores, de Las Cortes 
Españolas próximamente, en 
fecha Que se anunciará.

La reunión, según 
manifestaron los visitantes, se 
desarrolló en un ambiente de 
auténtica cordialidad y espíritu 
constructivo.

EN LOS CINCO PRIMEROS 
MESES DE 1975

Suspendieron pagos
146 empresas y 

quebraron 37
MADRID, 23 (Europa 

Press)un total de ciento 
cuarenta y seis empresa^ 
suspendieron pagos y treinta

y siete quebraron en los 
cinco primeros meses del 
presente año, según 
información obtenida de los 
juzgados de primera 
instancia.

Las empresas que 
suspendieron pagos 
arrojaban un activo 
conjunto de dieciocho mil 
millones de pesetas y un 
pasivo de doce mil millones. 
Entre ellas figuraban 72 
empresas individuales, 55 
anónimas, 16 limitadas y.; 3 
varias. Por su actividad 
económica, 2 eran de 
agricultura, 2 mineras, 66 
industrias manufactureras, 
29 de la construcción, 31 
comerciales, 4 del 
transporte, 7 de servicios y 
5 de actividades no 
especificadas.

Las empresas que 
quebraron sumaban un 
activo de 642 millones de 
pesetas y un pasivo de 632 
millones; 20 de ellas eran 
individuales, 11 anónimas, 4 
limitadas y 2 varias. Por su 
actividad, una era agrícola, 
once industrias, diez de 
construcción, nueve de 
comercio, tres del 
transporte, tres de servicios 
y dos de actividades no 
especificadas. 

nivelando la balanza comercial 
agraria.

Preguntado sobre las grandes 
importaciones realizadas por 
España de productos del campo 
que pueden dárse en el país, 
responda que en muchos casos 
han sido necesarias, pero en 
otros no, y que sería preciso 
haber estudiado muchas veces 
conductas, para ver qué fines 
reales llevaban bastante de 
dichas importaciones.

Termina sus declaraciones el 
señor Mombiedro manifestando 
que el actual gabinete del 
Ministerio de Agricultura puede 
hacer con su equipo bastante en 
pro del campo, pero lo ideal será 
el logro de un Ministerio de 
Agricultura y Alimentación, que 
canalice todo lo que del campo 
depende en materia de 
industrialización, 
comercialización y ordenación 
agraria.

Donde cuento cómo 
acabo de salvar 

una vida
O i o siento mucho, pero ie amargué 
ia toma de posesión ai señor 
Cañadas, nuevo subsecretario de 
información y Turismo. A un 

servidor io había iiamado Rafaei de ia Fuente, éi 
futuróiogo, con este recado urgente para ei señor 
subsecretario: " Comunícate de mi parte que no 
via/e ni hoy ni mañana,, o ai menos, que io haga 
con suma prudencia". Y uno -que quiere ttevarse 
bien con ei señor subsecretario y con cuatquier 
hi/o de vecino- ttamó inmediatamente ai 
Ministeria y advirtió ai señor Cañadas de i o que 
ocurría no sin cierto rubor, por si ét io consideraba 
una chorrada o un cachondeo de tos de este 
irremediabte cronista. Pero no, ei señor 
subsecretario me dio ias gracias y me di/o que 
andaría con cuidado por si tas moscas.

Mientras tanto, don Manuel Fraga Iribarne advertía al 
personal que no está dispuesto a consentirle nf a la 
extrema derecha ni a la extrema izquierda que le 
estropeen al país la película del proceso político. Fraga, 
que me parece a mí que va a ser un ministro excepcional, 
ha dicho cosas muy importantes y muy positivas en-los 
últimos días. Y las ha dicho sin triunfalismos, plenamente 
consciente de las dificultades con las que nos vamos a 
encontrar para poner en marcha este desengrasado y 
chirriante tren de la democracia.

Por io pronto, aiguien ha dado ia señai de 
aierta: nada de eiecciones de aicaides en ia fecha 
prevista. Porque, hombre, o participamos todos de 
una buena vez, o esto va a ser io de siempre, para 
soiaz y recreo de doña Piiar de Careaga, 
naïuraimente. Y para desesperación dei señor Gii 
Rabies -don José María, ciara-, que acaba de 
presentar un recurso por ia demora con que. ia 
administración iieva ei asunto de su Federación 
Popuiar Democrática. O sea que io de ias 
asociaciones va a tener que reptantearse y que 
ios que boicotearon ei primitivo proyecto dei 
señor presidente don Garios Arias van a tener que 
tragar quina -Santa Cataiina, a ser posibie- en 
cantidades industriaies. Totai, que hemos perdido, 
tan ricamente, un año. O, peor aún, hay tribus que 
io han ganado.

Pero son días señalados para ofrecernos, mutuamente, 
la paz y cantar villancicos, sin pasarse de la raya, porque 
luego pasa lo que pasa. Que una cosa es tocar la 
zambomba y otra darle ai carrizo con música de amnistía. 
Porque si Víctor Manuel se hubiera podido esperar hasta, 
el día veinticuatro, a ias nueve de la noche, pues eso: que 
no hubiera tenido que soportar las molestias de ser 
detenido en Pamplona. El pasado sábado, para ser 
exactos.

Ayir tarde, el Rey de España grababa en La Zarzuela, a 
todo color, su mensaje navideño al pueblo español y me 
aseguran que sí, que alguna frase justifica la 
conmemoración del Año Santo de ia Reconcialición.

Por /o demás, se observan como a/gunas 
inquietudes, sobre todo a nivei periodístico; y no 
me refiero a "Ei País", ni a ia posibüidad de que 
fambién se ponga verde ei semáforo de "Abora" 
para regoci/o dei admirado y expertísimo Montiei. 
Yo io siento muebo, pero tengo que contado. A 
mí me cuentan que ABC podría cambiar de 
director y me veo en ia necesidad de recoger ei 
rumor, ¿faro que también me dicen que ABC 
podría contar con un periódico de ia tarde 
-"¿Bianco y iVegro?"'-, y entonces, podría uno 
expiiearse ciertas cosas. Porque, bueno, eso de que 
ei editor Lara quiere comprar "La Prensa", de 
Barceiona, para que ia ponga en órbita don Emiiio 
fíomero -que vaya si podría bacerio- a mí me 
parece un sueño de periodismo-ficción. Y, hombre, 
feiieidades, querido Luis Angei de ia Yiuda . Ci tú 
no sabes par qué, yo sí que io sé. YALE
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laboral S Escoltada por la policía

MARCHA OBRERA
SANTANDER, 23 (Logos).- En manifestación pacifica, 

un número de productores de la empresa "Authi” de Los 
Corrales de Buelna que se estima entre 1.300 y 1.500 se ha 
trasladado a pie desd& la citada localidad hasta la capital de 
la provincia, con el propósito de ll&mar la atención sobre 
sus peticiones laborales. La marcha —cuarenta y cinco 
kilómetros de recorrido que han efectuado andando- la 
han hecho por la carretera general Santander-Torrelavega 
escoltados por la Policía de Tráfico que daba instrucciones 
a los automovilistas para que efectuasen las desviaciones 
correspondientes.

UNOS 1,500 TRABAJADORES 
RECORRIERON MAS DE AO 
KILOMETROS PARA LLAMAR 
LA ATENCION SOBRE SUS 
PETICIONES LABORALES

La marcha dio comienzo 
a las cuatro de la tarde y a 
las 12,15 .de la noche, 
los productores llegaron a 
Sindicatos donde solicitaron 
que sus peticiones sean 
atendidas.

La marcha discurrió con 
entera normalidad y no se 
han producido incidentes 
durante el largo trayecto.

RECIBIDOS POR
EL GOBERNADOR CIVIL

SANTANDER, 23 
(Logos).— A la una de la 
madrugada de hoy el jurado 
de empresa de la factoría 
"Authi” de Los Corrales de 
Bueina ha sido recibido por 
el gobernador civil de b 
prbvincia, don Carlos García 
Mauriño.

A las doce y diez de la 
noche llegó a la Delegación 
Provincial de Sindicatos la 
marcha compuesta por la 
casi totalidad de los 
productores —en número de 
1.300 a 1.500 aproximada
mente comandados por el 
delegado provincial de 
Sindicatos, señor García del

CONFERENCIA MUNDIAL
SOBRE EL EMPLEO_ _ _ _ _ _ _

300 MILLONES 
de DESOCUPADOS 
en el MUNDO

MADRID, 23 (Logos).- El empleo, la distribución de 
los ingresos, el progreso social, y la division internacional 
del trabajo, serán los temas fundamentales a tratar en la 
Conferencia Mundial Tripartita que la OIT acaba^ de . 
convocar para junio de 1976, y giie se celebrara en 
Ginebra.

Durante las casi dos semanas que durara la 
conferencia, se discutirán los siguientes puntos 
concretos-: estrategias y políticas nacionales de ernpleo, 
en particular de los países en desarrollo; movimientos 
internacii>-ñales de mano de ..obra y de empleo; 
tecnologías para la creación de empleos productivos en 
los países en desarrollo; función de las empresas 
multinacionales en la creación de empleos en los países 
en desarrollo, y política activa de mano de obra y 
asistencia para efectuar reajustes en los países 
desarrollados. Este temario constituye el documento 
básico de la conferencia, y sintetiza las conclusiones del 
programa mundial de empleo elaborado en 1970 por la 
üir.

En los países en vías de desarrollo, se estima en 
trescientos millones el número de personas desocupadas, 
subempleadas o sujetas a renumeraciones miserables, 
dice un informe de la Organización Internacional del 
Trabajo. De aquí a fin de siglo, 800 millones de 
personas se sumarán a la fuerza laboral. A comienzos de 
este decenio, a pesar del crecimiento económico general, 
entre 600 y 700 millones de personas vivían en la miseria 
y 500 millones pasaban hambre crónica.

El mismo informe acusa a los planes económicos 
posteriores a la Segunda Guerra Mundial de exagerar la 
importancia de los rápido.s aumentos del producto 
nacional bruto pensando que la.s clases más pobres 
serían estimuladas para crecí'r al ritmo de las demás. Sin 
embargo, el sistema no ha hecho sino generar profundos 
desequilibrios sociales y económicos, sobre lodo entre 
pa íses.

Los problemas hemoterápicos suelen ser de vida o 
muerte. Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Vello y el presidente y los tres 
vicepresidentes del Consejo 
Provincial de Trabajadores que 
acompañaron a los 
productores durante buena 
parte del trayecto 
-cuarenta kilómetros 

recorrieron andando—. Una 
vez en la.misma, los locales 
fueron insuficientes para 
albergar a todos, dadas las 
limitaciones de capacidad — 
tomó la palabra en primer 
lugar un representante del 
jurado de empresa haciendo 
una exposición de los 
motivos de la actitud 
tomadla a la vez que 
agradecía a las autoridades 
provinciales las facilidades 
dadas, y de las que esperaba 
ayuda y comprensión a sus 
problemas.

Habló a continuación el 
delegado provincial de 
Sindicatos manifestando su 
completa solidaridad con los 
trabajadores y rogó que 
aceptasen unos alimentos 
que habían preparado para 
ellos.

Durante esta sesión hubo 
de pedirse una ambulancia 
para atender a uno de los 

trabajadores, de edad 
avan,^ada, que participó, 
como sus compañeros, en 
esta larga marcha de 
cuarenta kilómetros de 
recorrido y ocho horas y 
diez minutos de duración. 
Durante el trayecto también 
hubieron de ser atendidos 
varios trabajadores.

Finalmente el jurado de 
empresa se trasladó al 
Gobierno Civil quedando el 
resto de los productores 
descansando en la 
Organización Sindical. La 
primera autoridad de la 
provincia se personó 
inmediatamente —eran la 
una de la madrugada— y 
escuchó al jurado.

Hizo uso de la palabra el 
delegado de Sin'dicatos que 
acompañó ai jurado 
informando al gobernador 
civil de las incidencias de la 
marcha y de los motivos de 
la misma. Dijo que no todos 
los que habían participado 
eran jóvenes ni atletas y que 
ha significado un gran 
sacrificio para ellos la misma 
pero que lo habían hecho 
por solidaridad con sus 
compañeros.

El señor Cabrero, en 
nombre del jurado de 
empresa, expuso al señor 
García Mauriño su 
agradecimiento por las 
facilidades encontradas para 
la marcha (durante todo el 
trayecto fueron escoltados 
para su seguridad, pór 
fuerzas de la Policía de 
Tráfico) y pedía disculpas 
por lo intempestivo de la 
hora a la vez que rogó les 
transmitiera cuanto supiese 
en torno a su problema.

El gobernador civil dijo, 
en primer lugar, que se

AUMENTA EL
PARO EN LA 
CONSTRUCCION

MADRID. 23 (Logos!.- El 
número de parados en el sector 
de la construcción al finalizar el 
noveno mes del presente año se 
elevaba a 122.267 personas, lo 
que representa un incremento 
del 10 por 100 sobre el mes de 
iunio y un incremento 
acumulado en el periodo enero 
de 36.558 personas (42,7 por 
100), según datos de la 
vicesecretaría técnico del 
Ministerio de la Vivienda.

Entre las regiones españolas 
que se han situado por encime, 
de las tasas de paro promedie 
nacional, en los doce ültanoi 
meses^ se señala Levante, 
Canarias, Ebro, Baleares, 
Madrid, y sobre todo, Cataííña. 
Aunque Andalucía aumentapot 
debajo de las tasas nacionales, su 
proporción respecto al total dei 
país sigue siendo muy elevada.

El 44 2 por 100 de! paro 
nacional no agrícola se 
concentra en el sector de la 
Construcción. Barcelona 
(20.83 2), Málaga (¡¡.056). 
Cádiz (10.686), Madrid (8.604), 
y SeyiUa (7.100), concentran c¡ 
55 por ciento de¡ paro nacional 
de la construcción.

sentía impresionado por la 
constancia, tenacidad y 
esfuerzo que habían 
demostrado, aunque no 
sorprendido porque sabe lo 
que la situación de “Authi” 
significa para ellos. Señaló 
que el Gobierno que 
representa ha prometido 
trabajo para todos los 
españoles y lo cumplirá. 
Manifestó que espera que 
este gesto sirva para 
sensibilizar a los ciudadanos 
y a las autoridades 
provinciales más, si cabe, 
para defender sus legítimos 
intereses.

Dijo que desea que el 
esfuerzo no haya sido estéril 
y que, al igual que ellos han 
venido andando cuarenta 
kilómetros, él andará lo más 
deprisa que pueda ante la 
Administración para tratar 
de resolver el problema. 
Agregó que no promete 
nada porque nada puede 
prometer pero que nadie 
dude que es el primer 
interesado en tratar de 
encontrar una solución.

Concluida la entrevista 
con el gobernador civil, el 
jurado de empresa dio 
cuenta de lo tratado a sus 
compañeros que se 
encontraban en la 
Organización Sindical y, 
más tarde, y en autobuses 
puestos a su disposición por 
los propios Sindicatos, 
regresaron a sus hogares, 
poniendo fin a la pacífica 
manifestación.

TAXIS: VEINTE PESETAS 
MAS POR CARRERA

MADRID, 23 (Logos).— 
A partir de las doce de la 
noche y con carácter 
indefinido hasta que se 
produzca un aumento de las 
tarifas, ios taxistas cobrarán 
veinte pesetas más de las 
que marque el taxímetro del 
vehículo en cada carrera 
efectuada.

Este es el acuerdo al que 
se lle-gó en la reunión 
celebrada por la Agrupación 
Sindical de Autotaxis y 
Gran Turismo de Madrid, 
según ha manifestado ai 
término de la misma el 
secretario de dicha 
agrupación.

De estas veinte pesetas, 
que abonará el usuario 
además del precio de la 
carrera, cinco irán 
destinadas al chófer y 
quince al empresario del 
vehículo. Aparte de esta 
cantidad, el conductor 
continuará percibiendo el 
1 5 . p o r ci ento de la 

- recaudación hasta las 1.300 
pesetas, y el 30 por ciento a 
partir de esta cifra.

La reunión, a la que han 
asistido el vicepresidente de 
la agrupación don Francisco 
Otero, y varios vocales de la 
misma, dio comienzo a las 
diez de la mañana y finalizó 
sobre las cuatro y media de 
la tarde.

la SITUACION EN 
LA EMPRESA 
FOSFORICO DE 
HUELVA

HUELVA, 23 (Logos).- 
Ha variado la situación de

anormalidad laboral qúe 
durante los últimos días 
vienen protagonizando la 
mayor parte de los 
trabajadores de Fosfórico 
Español S.A. , quienes 
reivindicaban una subida 
lineal de siete mil pesetas 
para lo cual se encerraron en 
el comedor de la empresa,

En la tarde del sábado los 
trabajadores cobraron la 
paga ' extraordinaria de 
r<lavidad y pusieron fin a su 
encierro previa promesa del 
consejero delegado de la 
empresa de recibir al jurado 
de la misma.

Hoy los productores 
regresaron a su centro de 
trabajo para conocer el 
resultado de la entrevista, y 
al no ser este al parecer 
satisfactorio, se 
manifestaron por las calles 
de la ciudad, sin que haya 
sido necesaria la 
intervención de la fuerza 
pública.

De momento el asunta 
parece haber entrado en un 
momento de expectante 
normalidad a la espera de 
más noticias

MANIFESTACION DE 
PARADOS

BARCELONA 23 
(Logos).- En la plaza de 
San Jaime y frente al 
Ayuntamiento se 
concentraron numerosos 
grupos de personas hasta 
totalizar varios cientos, 
parados de la provincia que 
se manifestaron en petición 
para que se resuelvan los 
problemas que tienen 
planteados tales como el 
pago de la vivienda y los 
centros escolares de sus 
hijos

Más tarde, por el barrio 
Gótico, pasaron los 
manifestantes por delante 
del Palacio Episcopal, 
dirigiéndose hacia la Vía 
Layetana, donde frente a la 
Casa Sindical, volvieron a 
manifestarse.

La fuerza pública, que 
hizo acto de presencia, 
invitó a los manifestantes a 
que se retiraran, sin que en 
ningún caso se registraran 
incidentes.

CONFLICTOS 
LABORALES EN 
BILBAO

BILBAO, 23 (Logos).— 
Han quedado solucionados 
tres paros laborales en la 
empresa Baccok Wilcox, 
donde en días pasados 
pararon ochenta 
productores en el taller de 
válvulas, en Carbureibar, de 
Amadiano, ai haberse 
incorporado a sus puestos 
de trabajo 140 parados y en Gui
nea Hermanos de Galdácano al 
reanudar su actividad 
trescientos trabajadores 
parados el pasado sábado.

Por otro lado, han 
seguido en paro 372 
trabajadores de la empresa 
de montajes Ibemo de 
Lemoniz, cuya plantilla es 
de 593 estos trabajadores 
debían de haberse 
incorporado hoy a sus 
puestos no habiéndolo 
hecho.

Esta mañana pararon dos 
empresas de contrata de 
Astilleros Españoles S.A. de 
Seato; Imi y Moocasa, cuyas 

plantillas totales soir de 960 
pararon 750 para pedir 
mejores medidas de 
seguridad ya que el pasado 
sábado falleció en accidente 
laboral el operario de 23 
años Luis Sanz Plaza 
trabajador de imi quien 
cayó desde un andamio 
situado a 20 metros de 
altura, cuando se hallaba 
traba jando en la 
construcción de un barco de 
dichos Astilleros.

VACACIONES 
NAVIDEÑAS 
^N CASA

150.000 
emigrantes 

vendrán 
a España

MADRID, 23 (Logos).-Se 
calcula en unos 150.000 el 
número de trabajadores 
españoles de distintos países de 
Europa que regresarán a España 
para pasar las vacaciones de 
navidad, según fuentes próximas 
al Instituto Español de 
Emigración.

El año pasado llegaron a 
España, para pasar aquí el 
período de navidad, 147,857 
trabajadores españoles 
procedentes de distintos países 
europeos.

La RENEE organizó un 
servicio especial de trenes desde 
el 28 de noviembre pasado hasta 
ayer, 22 de diciembre, y por 
otra parte han sido organizados 
también vuelos especiales desde 
varios países -europeos con 
destino al aeropuerto de Madrid 
Barajas y 'Labacolla en Santiago 
de Compostela.

Por su parte la Compañía- 
Telefónica Nacional de España 
ha puesto en marcha un sistema 
de locutorios públicos en todo 
el territorio español desde los 
cuales podrán efectuarse 
conferencias internacionales con 
una rebaja del 50 por ciento 
para los familiares de los 
emigrantes españoles en los 
siguientes países: Austria, 
Alemania, Bélgica, Francia, 
Holanda,- Inglaterra, 
Luxembúfgó, Suiza, Dinamarca, 
Finlandia, Grecia, Irlanda, Italia, 
Noruega, Suecia, Colombia, 
Costa Rica, Chile, Nicaragua, 
Pánama y Paraguay y República 
Dominicana. El Salvador, y 
Venezuela.

Este servicio especial de jó 
Compañía Nacional dé España 
estará vigente entre las cero 
horas de ayer, día 22, y I® 
veinticuatro horas del siete de 
enero de 1976.

EN LA FRONTERA
DE IRUN

DISMINUYE LA
ENTRADA DE 
EMIGRANTES

IR UN, 23 (LOgos).-W 
más escasa ha sido la llega ’. 
emigrantes que procedentes 
los más diversos países europ 
han llegado en estas ult^ 
veinticuatro horas para paja 
Navidad en familia. 
decirse que la entrada masN 
descendido, con telaciéa^ 
alguno de los días pasador® 
que se llegó a contabiliza! 
frontera hasta 100 j, 
24 horas. De todas maner 
han suprimido alguno dj 
trenes especiales de los oc 
que en principio esta^^ 
previstos que llegaran a 
estación internacional.

Se comenta en la 
la oferta de empleo en 
especialmente para las mujaí 
ha descendido y se sabe pu®' 
base a esta circunstancia 
origina una restricti 
importante en los ¡nfl^ 
familiares, gran número 
compatriotas, procedentes 
aquella nación, han deci 
quedarse definitivamente 
España

SGCB2021
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s la hora
de Espana’

“No perdamos esta 
magnifica ocasión 
histórica”

‘^Cooperar con todos los 
Estados del mundo^ sin
excepción

MADRID, 23 (Logos).— “La.presencia de España en el exterior tiene unas lineas 
muy concretas. Significa cooperar con todos los Estados del mundo sin excepción; 
derribar tabiques de incomprensión que .todavía existen; normalizar aquellas 
relaciones que no lo están; cooperar, aceptando y asumiendo las responsabilidades 
correspondientes en lo.s organismos internacionales en que estamos integrados. 
Asimismo, promover el entendimiento y acercamiento a Europa; confirmar nuestra 
vocación atlántica y mediterránea y la dimensión peninsular de España; 
entendimiento con los países de nuestra misma estirpe y^ por supuesto con los 
países árabes, y buscar la concordia con la Santa Sede, delimitando la competencia 
de ambas potestades en aras de la fe, mayoritariamente religiosa, de nuestro 
pueblo", ha dipho el ministro de Asuntos Exteriores, don José María de Areilza en 
el acto de juramento y toma de posesión del nuevo subsecretario de su 
departamento, don Marcelino Oreja Aguirre.

VIRGILIO OÑATE

«Señores, 
tenemos 

mucho que
trabajar»

(Unicas palabras del ministro 
en su primer acto oficial)

Después del juramento 
del nuevo subsecretario, 
tomó la palabra el señor 
Areilza para exaltar la labor 
re.alizada por el 
subsecretario saliente, don 
Juan José Rovira, 
destacando entre sus 
actuaciones la que ejecutó al 
frente de las negociaciones 
de los acuerdos con ios 
Estados Unidos.

Al referirse al señor 
Oreja, señaló la amistad que 
le une con su familia y 
recordó que fue compañero 
de su padre en una 
candidatura monárquica 
durante la República. 
"Marcelino Oreja, dijo, es 
vasco y procurador en 
Cortes por aquellas tierras. 
Su presencia aquí es como 
un gesto silencioso de que 
los hombres de Vasconia 
han servido ejemplarmente 
y con fidelidad a los grandes 
destinos de España a ios que 
nuestro país vasco está 
entrañablemente unido”.

todos la colaboración que le 
habían prestado y expresó 
su adhesión y fidelidad a Su 
Majestad.
OREJA: “NECESITOLA 
COLABORACION
DE TODOS”______________

Después de las palabras 
de agradecimiento y 
despedida,del embajador Sr. 
Rovira, el nuevo 
subsecretario de Asuntos 
Exteriores señor Oreja 
Aguirre dijo:

‘ Señor ministro. Alteza 
Real, señores ministros: 
Unas palabras, muy pocas, 
de gratitud, de recuerdo, de 
esperanza y de 
ofrecimiento, en estos 
momentos. De gratitud muy 
sincera al Sr. ministro por su 
llamada, por sus palabras, 
qpe ciertamente me han 
conmovido. Para mí en este

tan conmovido en estos
instantes,% por ''esas palabras 
y por esa llamada del Sr. 
ministro puesto que 
significa para mí, y él lo 
recordaba hace un instante, 
la evocación efhocionante 
de esa candidatura en los 
años de la República, junto

años, en su gabinete técnico 
y que nos dio siempre la 
lección permanente dé su 
patriotismo y de su vigor, 
Fernando María Castiella. Y 
un recuerdo también hacia 
mi ministro de información, 
hacia Pío Cabanillas que se 
adelantó con su talento, con 
su sagacidad, con su lealtad 
a muchas cosas que hacen 
posible hoy muchas 
realidades y que fue firme y 
leal en sus propósitos y en 
siis intenciones. Y nada más, 
sino expresar en estos 
momentos, junto a esta 
memoria, la esperanza.

Añadió 
Oreja es 
em presa, 
modern o 
aportará 
renovación

que Marcelino 
un hombre de 
un ejecutivo 
y eficaz, que

u n a i re de 
y modernidad 
el Ministerio

momento me 
jv' i V a m e n t e 
ip a rtic i p a r, 
^colaborar en 
émpresa del

emociona 
el poder 
el poder 
esta gran 

servicio a
España. Y por eso me siento

para que . ...............  
funcione con eficacia.

‘OCASION HISTORICA

“Nuestra misión como 
ministro de Asuntos 
Exteriores es sencilla y 
compleja a la vez, dijo e! 
señor Areilza, defender los 
intereses de España en el 
inundo exterior. Y eso 
Significa que nuestro, país 
ocupe el lugar que le 
Corresponde en el mundo. 
Para ello, os pido ayuda a 
todos. La política exterior 
es reflejo de la interior. Así 
corno no puede haber un 
país que haga política 
exterior sin tener unas 
tuerzas armadas potentes y 
experimentadas, tampoco 

haberlo sin una 
opinión pública que tenga 
Conciencia de los problemas 
exteriores del país”.

Agregó el ministro que 
-e todas las actividades del 
departamento se informará 
■ la opinión pública y a las 
gisticuciones del país: 
Lortes Españoles y Consejo 
‘'lacional.
Pa tefirió a su visita a 
’tis, manifestando cómo 
uropa nos observa con 
xpectación benevolente y 
f vivo deseo de 

comprensión hacia la 
Jponarquía de don Juan 

arlos. “Esta, dijo, es la 
España. No 

^5 .?*”°5 esta magnífica 
ocasión histórica”.
ó e^^^i^i^^ittente, hizo uso 
subsecro+^.P a I a b r a el 
RovirÍ^®^^'° señor

a quien agradeció a

PEREZ
k BRiao

a mi padre, que representa 
también este emocionante 
recuerdo y esta admiración 
que siento por el embajador, 
por el político, por el 
escritor y por el hombre, 
José María de Areilza, con 
quien he e stado tan 
estrechamente vinculado y 
con quien he trabajado y he 
tenido ese privilegio durante 
estos últimos años, 
particularmente durante 
estos últimos meses,-en unós
mismos afanes y en unas
mismas ilusiones. Tambiéri
un recuerdo, un recuerdo
emocionante para mí, hoy 
hacia dos personas: Una que 
fue aquél de cuya mano vine 
a este Ministerio y con 
quien tuve el privilegio de. 
trabaiar, a lo largo -de 11.

memoria y esperanza que 
con su temblor de ansiedad 
confío puedan ser los 
puntos de apoyo de esta 
accióri creadora, que ahora 
se inicia. Yo solamente os 
pido ahora toda vuestra 
crítica. Necesito 
absolutamente de la 
colaboración de todos 
yosotros y confío en que 
podamos ir modernizando 
'este gran instrumento de la 
'diplomacia para ponerla al 
^servicio de la política 
exterior que ofrecemos al 
Sr. ministro. Y nada más, 
sino reiterar nuestra lealtad 
con el ruego de hacerla 
llegar, Sr. ministro, al Sr. 
presidente del Gobierno, y 
la expresión a S.M. el Rey, 
del testimonio 
inquebrantable de nuestra 
adhesión.”

MADRID, 23 (Logos).- 
"Bueno, señores, tenemos 
mucho que trabajar", han 
sido las únicas palabras del 
ministro de Agricultura, don 
Virgilio Oñate en su primer 
acto oficial, con motivo de la 
toma de posesión de lal 
nuevo? cargos de su 
departamento.

El acto duró poco más de 
diez minutos, ya que se 
limitó a la escueta toma de 
juramento del subsecretario 
del Ministerio, don Andrés 
Reguera Guajardo, del nuevo 
subsecretario de promoción 
agraria, don José García 
Gutiérrez, y de los directores 
generales de la Producción 
Agraria, don Antonio 
Salvador (}hico; del Servicio 
Nacional de Productos 
Agrarios don Claudio 
G an darías, y délos 
presidentes del Instituto 
Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario, don Juan 
Manuel Juste, y del fondo de 
ordenación y regulación de 
producciones y precios 
agrarios, don José Luis 
demandes Fontecha.

Con la creación de la 
nueva subsecretaría se 
promocionará la labor

MADRID, 23 fLogos).-

EL PLENO EMPLEO

agraria mediante te elevación 
de rango de actividades del 
departamento relacionadas 
con la comercialización en 
origen y la industrialización 
de productos agrarios. La 
nueva subsecretaría ha de 
servir para potenciar el 
protagonismo del agricultor 
en el desarrollo de una 
ordenada agricultura y a ella 
se ene omiendan las 
funciones encaminadas a 
promover las acciones sobre 
el hombre, tanto en lo que 
se refiere al cambio de 
actitudes y a su formación 
profesional como a los 
avances tecnológicos 
derivados de la investigación 
y e la ordenación de las 
producciones agrarias, su 
industrialización y 
comercialización en origen.

objetivo básico
LA ENTREGA DE 
ORIGINALES PARA 
LOS PREMIOS 
"MONDO"

“El objetivo'
básico que como ministro de Industria a partir 
de ahora acepto, es el de que todos los 
españoles tengan un puesto de trabajo de 
acuerdo con la declaración programática del 
Gobierno, y voy a dedicar en este sentido 
^odo mi esfuerzo para conseguirlo", ha 
declarado el ministro de Industria don Carlos 
Pérez Brido en la toma de posesión del nuevo 
subsecretario del departamento don Rafael 
Orbe Cano y del nuevo secretario general 
técnico, don Eduardo Peña,

En primer lugar, jue el subsecretario ' 
saliente don Alvaro Muñoz quien en su 
nombre y en el de don José Antonio Gallego 
hizo un recuento de los logros obtenidos 
durante el año, que han estado en sus puestos 
como subsecretario y general técnico. El señor 
Muñoz manifestó que durante esos doce 
meses largos se había conseguido, entre otras 
cosas, la firma de acciones concertadas que 
suman un total del orden de los setecientos 
mil millones de pesetas; el vital problema de la 
energía se ha visto parcialmente resuelto con 
la ejecución del Plan Energético Nacional. En 
el plano normativo, se han realizado, la ley de 
expropiación forzosa en materia de 
instalaciones de gas y la ley de fomento de la 
minería. También señaló como logros el plan 
energético de electrificación rural y así la ley 
de minas y la ley de hidrocarburos que se 
encuentran terminados y en trámite de 
informe del Consejo de Estado.

.4 continuación fue el subsecretario 
entrante, don Rafael Orbe, quien señaló que 
la principal facultad que él como 
subsecretario iba a ejercer, va a ser la de dar 
alas a los funcionarios y equipos directivos de 
la casa, para alcanzar de esta forma los 
objetivos altos que se proponga el Ministerio.

Por último fue el ministro de Industria, 
don Carlos Perez de Bricios quien señaló que 
para alcanzar un puesto de trabajo para todos 
los españoles se hace necesario que las 
empresas industriales del país sean, jiiertes y 
competitivas y capaces de exportar a los 
mercados internacionales.

“Como ministro de Industria estoy 
totalmente de acuerdo con la economía de 
libre mercado y en este sentido el Instituto 
Nacional de Industria será esa política. Quizás 
sea necesario un mayor intervencionismo por 
parte del I.N.I. para conseguir o para alcanzar 
esa consecución de puestos de trabajo para 
todos los españoles”.

Por último, el ministro señaló que creía 
que era hora de que el sector empresarial se 
diese cuenta de la gravedad del momento 
económico, y abandonase el individualismo 
tan común a la raza ibérica. “La entrada al 
Mercado Común no es un problema de 
calendario, sino un problema de nosotros 
mismos y deben ser los empresarios y la 

■administración los ques conscientes 
alcancemos ese objetivo del tnañana”.

SE APLAZA HASTA 
EL31 DE ENERO 
DE 1976

Ante las numerosas 
peticiohes, la Dirección de 
Grupo Mundo ha acordado 
prorrogar el plazo., de 
?resentación de originales de los 

remios.
En virtud de dicha prórroga, 

podrán presentarse los trabajo’’ 
hasta el 31 de Enero de 1976.

Las restantes condiciones' 
permanecen inalterables.

Hasta la fecha, para elpremio^ 
Ensayo “Mundo’, (de 500.000, 
Ptas.) se han recibo 35 obras de 
las que 2 corresponden^ autores 
sudamericanos; para el premio 
“Joan Estelricn’ (de 250.000 
pesetas), versión narrativa libre 
en lengua 'catalana, se han 
recibido 23 obras y para ei 
premio “Manuel Del Arco” (de 
100.000 Pesetas), de reportajes, 
cuya concesión no requiere de 
presentación de la obra por 
parte del autor, sino que puede 
recaer libremente a juicio del 
jurado, se han recibido empero 
16 compendios de reportajes o 
entrevistas.
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En Santiago 
de Compostela

ONCE
SACERDOTES/
EN DESACUERDO 
CONEL 
ARZOBISPO

PONTEVEDRA, 23 
(Cifra).- Once 
sacerdotes de la comarca 
de Pontevedra han 
dirigido un escrito al 
arzobispo de Santiago, 
monseñor Angel Suquta 
Goicoechea, en el que 
manifiestan su 
desacuerdo con la forma 
en que ejerce su 
autoridad, an te 
situaciones pastorales 
que pretenden estar de 
acuerdo con el Evangelio 
y el Concilio Vaticano 
segundo.

ANTONIO GARRIGUES

«Este gobierno hará
el tránsito»
MADRID, 24 (Cifra).- 

“Ei ministro de Justicia 
tiene específicamente la 
misión de hacer que el 
sistema constitucional, que 
el sistema legal español, 
responda, tanto como s'^a 
posible, a postulados de 
justicia”, ha declarado 
Antonio Garrigues, ministrp 
de Justicia, al programa de 
radio nacional de España, 
“España a las ocho”.

Respecto a su visión del 
futuro, el ministro de 
justicia señaló que “este 
Gobierno puede hacer, y me 
atrevo a decir que hará, ese 
paso, ese tránsito de un 
poder más personal, como 
fue el del Generalísimo a un 
poder más institu- 
cionalizado”.

En otro momento del 
primer diario hablado de 
Radio Nacional intervino el 
coordinador g e n eral de 
Unión del Pueblo Español, 
Javier Carvajal quien, a 
preguntas dél entrevistador, 
puntualizó: “Unión del 
Pueblo Español hubiera 
querido que las asociaciones 
hubiesen sido convocadas de 
una forma más directa a 
colaborar con el Gobierno”, 
y añadió: “Las asociaciones 
debieron ser convocadas de 
otra forma más coherente 
con la voluntad del 
Gobierno”.

Más delante manifestó 
que la cifra de afiliados a la 
U.D.P.E. supera los setenta 
mil socios y subrayó que 
“no hay que variar

sustancialmente la linea de 
esta asociación de cara a la 
nueva etapa política
española”.

Terminó
“Teñe mos 
pa rticipar 
nacional. I

E
l español medio asiste con expectación a los ataques de 

las Cortes al conde de Mo trico. Ha sido el primer 
choque casi diríamos generacional del viejo sistema, con los 

nuevos modos. Algo así como cuando los jóvenes de. 1960 
decidieron dejarse crecer el pelo y sus melenas irritaban a los 
abuelos. Pero las melenas, se han impuesto y las voces de ayer 
han enmudecida

* diciendo; 
voluntad de 
en la vida

No somos en
absoluto inmovilista. Unión 
del Pueblo Español recoge 
parte del enorme legado que 
Franco ha dejado, con un 
deseo de,defenderlo en su 
integridad, con una actitud 
creadora, renovadora y 
moderna”.

Pero el "run-run" de las Cortes sigue flotando en el 
ambiente, y no faltan quienes recuerdan los tiempos 
del Conde de Romanones, de don Eduardo Dato y de 
don Antonio Maura, cuando al tiempo de recibir el 
encargo del Rey de formar gobierno, pedían también 
el decreto de disolución de las Cortes. ¡Lo que 
sabían!

tras cuatro 1
DE ] 

na\/egacion

.SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 23 (Logos).- Siete 
pescadores angoleños 
extenuados, descalzos y casi sin 
alimentos,agua y ropa, llegaron, 
al puerto de los Cristianos, en el 
sur de la isla de Tenerife. El 17 
de agosto pasado habían 
zarpado del puerto Mocamedes 
(Angola) para dirigirse a 
Funchal huyendo de la guerrilla 
urbana y rural que desde , 
mediados de año a s o I a 
intensamente el territorio.

Durante la travesía, en la que 
han invertido más de cuatro 
meses, han navegado sin radio 
prácticamente, ya que no 
podían emitir señales de SOS, a 
través de la emisora ni contaban 
con cartas marinas. La 
embarcación fue ametrallada en 
una ocasión por miembros del 
Frente de Liberación de Angola, 
de Agostinho Neto, pereciendo 
el primer maquinista y 
resultando herido en una pierna 
otro tripulante. Las últimas' 
semanas permanecieron a la 
deriva, en medio del Océano, 
entre Abijan y Canarias, 
alimentándose de los túnidos 
que capturaban, hasta que un 
barco inglés que navegarba por 
aquellas aguas les facilite! 
ochocientos litros de gas-oil y 
les indicó la ruta a seguir para 
llegar al Archipiélago Canario, 
Sin embargo, por carecer de 
cartas marinas adecuadas, 
perdieron el rumbo, y en lugar 
de dirigirse al puerto de Santa 
Cruz de Tenerife lo hicieron al 
de los Cristianos.

El buque protagonista de esta 
odisea tiene dieciocho metros de 
eslora y cinco de manga. Navega 
oon bandera verde y roja de 

‘Portugal en el palo mayor. A 
oordo de él viajan siete 
hombres, dos de ellos de color y 

resto mestizos. Algunos llevan

ODISEA en el MAR

•
 Llegaron a Tenerife siete 

pescadores huidos de Angola
ropas militares y gorras de 
camuflaje del Ejército 
portugués.

El patrón de la embarcación, 
en cuyo costado se podía leer su 
nombre (Sao Paolo II) es hijo de 
nativo y de mujer blanca, y se

PALENQA: DOS MUERTOS EN ACCIDENTE
PALENCIA, 23 

(Logos).— A consecuencia 
de un accidente de 
carretera, han fallecido los 
conductores del camión 
matrícula M-3309-M, Juan 
Ocaña Preti, de treinta años, 
que conducía en el 
momento del accidente, y 
su compañero Manuel 
Sánchez Gallardo, de 
veintiséis años. Sufrió 
lesiones graves el conductor 
del turismo P-1600-A, José 
Antonio López Mateos, de 
cincuenta y seis años.

El accidente ocurrió en el 
término municipal de 
Palenzuela, cuando el 
camión, al parecer, ocupó la 
izquierda de la calzada en

TRABAJOS EN EL CANAL 
DE CALANDA

ALCAÑIZ, (Teruel), 23 
(Logos). La oficina comarcal 
IRYDA ha dado comienzo a los 
trabajos de la primera parte del 
canal de Calanda, aprobados 
dentro del plan general de 
transformación de la zona 
regable.

Las autoridades comarcales 

llama Joao de Castro Pimenta. 
El resto de los tripulantes son;

Antonio de Castro Pimenta, 
hermano del patrón; Joao 
Manuel Meli Pimenta sobrino de 
ambos; Manuel Rodrigué? 
Antunes, Ambriso Gomes,

un tramo curvo y chocó de 
frente con el turismo citado. 
Este, como consecuencia del 
choque, perdió el control, 
hasta caer a la vía del tren, 
el camión salió rebotado, 
yendo a estrellarse 
violentamente contra un 
talud.
HUYEN SIN PAGAR 
TRAS RECIBIR 
ASISTENCIA 
FACULTATIVA

ALICANTE, 23 
(Logos).— Cuatro individuos 
se presentaron en una 
clínica y oidieron que a uno 
de ellos se le escayolara una 
pierna que tenía rota. 
Cuando terminó la 

que tienen encomendado el 
proyecto, han celebrado 
reuniones informativas en las 
Hermandades Sindicales de 
Labradores y Ganaderos de 
Castelserás, Calanda y Alcañiz, 
con los agricultores afectados, 
oara detallarles debidamente las 
directrices del proyecto.

Antonio Sugustu y Juvino da 
Silva.

En sus primeras declaraciones 
dicen que embarcaron el 17 de 
agosto pasado desde el puerto 
de Mocamedes, para dirigirse a 
Funchal. "Ya en el mes de 
agosto —manifestó el patrón- 
no se podía vivir en Angola. 
Entre los guerrilleros del 
movimiento popular de

operación, solicitaron una 
silla de ruedas para montar 
al herido y llevárselo. 
Cuando se les presentó la 
cuenta, los individuos 
dieron un empujón al 
empleado y se marcharon 
precipitadamente sin pagar, 
llevándose consigo la silla de 
ruedas y en ella al lesionado, 
sin que hayan sido 
localizados hasta el 
momento.

VARIOS ATENTADOS

IRUN, 23 (Lo^os).- Una 
carga de plastico ha 
destrozado un automóvil 
matriculado en San 
Sebastián que se encontraba 
en una calle céntrica de 
Hendaya e inutilizado el 
vehículo y la luna de un 
escaparate próximo, así 
como numerosos cristales.

En San Juan de Luz se ha 
puesto un petardo junto a la; 
puerta del despacho de un 
arquitecto concejal del 
Ayuntamiento que ha 
producido algunos daños y 
otra en Bayona, que ha 
provocado destrozos y 
roturas de cristales. Para 
redondear esta serie de 

liberación de Angola, frente de 
liberación nacional y Unita,se 
libraban tan fuertes combates, 
que en ninguna parte del paisse 
podia vivir tranquilo".

Los tripulantes son cuatro 
naturales de la isla de Madeira y 
tres de la de Cabo Verde, pero 
sin embargo, dice, se 
consideraban angoleños,puesto 
que se han casado en el 
territorio y sus hijos han nacido 
allí.

sucesos, una carga explosiva 
ha destrozado un automóvil 
en un aparcamiento 
particular de Biarritz cuyo 
propietario era un refugiado 
político vasco español 
llamado Eusebio Iriarte 
Otermin, gerente de una 
librería, cuyos locales ya 
fueron objeto de algunos 
atentados hace algún 
tiempo.

EXPLOSION DE GAS 
EN BILBAO

BILBAO, 23 (Logos).— 
Una explosión seguida de 
incendio se registró en la 
acera de la calle Alameda de 
Urquijo en el centro de esta 
capital al reventar la 
conducción del gas ciudad.

La explosión abrió un 
boquete de un metro 
cuadrado. También se 
produjo un incendio que fue 
sofocado por los bomberos. 
El servicio de manteni
miento de gas ciudad reparó 
la avería pero sin cubrir el 
boquete lo que ha motivado 
que una señora de avanzada 
edad haya sufrido una caída 
que pOr fortuna no ha 
revestido gravedad.

LA BALANZA 
COMERCIAL

LIGERA
MEJORIA

MADRID, 23 (Logos).— 
La balanza comercial ha 
vuelto a mejorar ligeramente 
en noviembre, el coeficiente 
de cobertura exportaciones 
importaciones h^ sido, con 
un cincuenta y dos coma 
tres por ciento, uno de los 
más altos del año, dice el 
boletín “Servex” del Banco 
de Bilbao.

Nuevamente se han 
manifestado, pues, sobre las 
importaciones los efectos de 
la coyuntura recesiva sin 
que por ello hayan podido 
traspasar nuestras ventas ai 
exterior la barrera del 
setenta y cuatro.

Del lado de las 
exportaciones, se han 
salvado del descenso 
principalmente los bienes de 
equipo, que con su 
dinamismo han impedido 
una mayor caída, las 
materias plásticas, caucho y 
sus manufacturas, armas, 
muebles, juguetes, etc... Los 
f>roductos agrícolas han sido 
os peor parados, haciendo 

que las cifras del año se 
hayan situado ya por deb<uo 
de las del setenta y cuatro. 
También han retrocedido 
los minerales. En cambio, 
los productos industriales 
han experimentado en 
noviembre un auge del 
veinte por ciento 
compensando los resultados 
de los grupos anteriores.

Por su parte, el déficit 
comercial ha reducido su 
diferencia en más sobre del 
año anterior al cuatro coma 
cinco por ciento, 
habiéndose elevado el 
coeficiente de cobertura del 
año al cuarenta y seis coma 
dos por ciento, frente al 
cuarenta y cinco coma tres 
por ciento de mil 
novecientos setenta y 
cuatro.

PARCELA en 
la CARRETERA 

de LOGROÑO

■

Se vende en la carretera de Logroño, Km. 2'700, 
parcela de unos ochocientos metros cuadrados, 
carrada, con instalación eléctrica y agua propia. 
También se cambiaría por piso. Telef. 216983

MARTES, 23 DE DICIEMBRE 

Extraordinario CONCIERTO DE NAVIDAD 
Orquesta de Cámara “Ciudad de Zaragoza" 

OFRECIDO POR

Accidentes de trabajo. Accidentes de tráfico. 
IViaternidad. Hospital Infantil. Cirugía. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la Seguridad Social.

AJA DE AHORROS
V MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGCHA. ARAGON Y RIQH

IGLESIA DE SAN CARLOS 
8 de la tarde
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telex financiero
1_________________________________________________

GAS

Enagás quiere dar la máxima rapidez a la 
construcción de los gaseoductos 
Barcelona-Gandesa-Bilbao y 
Valencia-Gandesa. Las obras podrían iniciarse 
en la próxima primavera, para terminar año y 
medio o dos años más tarde. También Campsa 
quiere acelerar los trabajos de los oleoductos 
Bilbao-Valladolid y Tarragona-Zaragoza. A la 
vista de esto observamos que los próximos dos 
años van a estar dedicados en gran medida a la 
colocación e instalación de tubos 
subterráneos. Es una buena noticia para los 
fabricantes de tubos cuya acción concertada 
se firmo' hace algunas semanas.

CAJAS DE AHORROS

Una Caja de Ahorros barcelonesa que está 
perdiendo peligrosamente posiciones en el 
ranking nacional de estas entidades de 
Crédita Hos referimos a la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Barcelona, que desde 
siempre y hasta hace poco más de un año 
ocupaba el segundo lugar entre todas las cajas 
españolas según su volumen de depósitos. 
Actualmente está en tercera posición ya que 
ha sido rebasada por la de Ahorros y Monte 
de Piedad de Madrid y en estos momentos se 
encuentra a punto de pasar a la cuarta 
posición por causa de la gran galopada que 
está realizando la Cája de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja. Llegada 
la renovación de la primera de estas entidades 
del país, la popular Caja de Pensiones, quizá 
convendría ver-^si la segunda no necesita 
igualmente una profunda renovación o por lo 
menos unas buenas inyecciones de eficacia.
BANCO COMERCIAL ESPAÑOL

AMONIACO

A proposito de lo dicho en la Junta de 
Cros sobre la compra por parte de esta última 
de la planta de UERT en La Coruña, diremos 
que ha sido a causa del grave problema que se 
le ha planteado a Cros en el campo de los 
fertilizantes por la escasez sufrida de 
amoníaco, que con unas necesidades de 
240.000 toneladas anuales sólo cubría con 
producción propia 115.000 toneladas. Dentro 
de las distintas alternativas que se presentaban 
para el próximo año, acudir a la importación, 
con peligro de oscilaciones de precios en el 
mercado internacional o iniciar la 
construcción de una nueva planea, lo que 
hubiese supuesto una inversión de siete u 
ocho mil millones de pesetas y una larga 
espera hasta su puesta en marcha, la compra 
de la factoría de Explosivos Río Tinto se 
mostraba como muy ventajosa, toda vez que 
para esta sociedad le viene muy bien 
desprenderse de ella, ya que en 1978 pondrá 
en marcha su nueva factoría de Huelva con 
una capacidad de 300.000 toneladas amuales, 
con lo que se planteaba un ligero excedente 
de producto.

Por supuesto, esta solución práctica y 
eficiente ha podido ser adoptada, como señaló 
el gerente de Cros, «gracias a la estrecha 
colaboración que desde hace algún tiempo 
une a las dos compañías de' industrias 
químicas más importantes del país, en 
coordinación de una política de base para la 
producción anual de cien mil toneladas de 
amoníaco, con lo que se resuelve el deficit de 
este producto en el campo de fertilizantes. El 
precio de esta venta es de 1.700 millones de 
pesetas, pagaderas en tres anualidades y un 
desembolso inicial del 40 por ciento.

BANCO INDUSTRIAL DEL 
MEDITERRANEO

La bolsa hoy
POSICIONES
VENDEDORAS

BOLSA de
bancos Preced. HOY

El Banco Comercial Español (antes 
Epifanio Ridruejo), que como se recordará 
fue comprado en el pasado año 1974 por 
Probimsa, sociedad del Banccr industrial del 
Mediterráneo y en cuya entidad bancaria en la 

actualidad es controlada en un treinta por 
ciento del capital por el grupo Bezinco, está 
observando un notable crecimiento.

En cuanto a su red de crecimientoi a las 
dos oficinas en Barcelona y otras dos en 
Madrid, se añaden ahora otras cuatro en esta 
última plaza, una en Guadalajara y cuatro 
correspondientes a las cuatro provincias 
gallegas.

Después de la absorción de Crédito y 
Ahorro Sociedad Cooperativa, ios recursos 
ajenos se han incrementado en quinientos 
millones de pesetas. También se han 
incorporado recientemente más de mil 
doscientos accionistas, lo que amplía 
considerablemente su base accionarial el cual, 
en buena parte, se estima situado en la región 
catalana.
S.A. CROS

El pasado lunes se celebró la Junta 
Extraordinaria de accionistas deS.A. Cros, en 
ella se aprobó por unanimidad la emisión más 
importante de toda la historia de la sociedad, 
tres mil millones de pesetas en obligaciones 
hipotecarias convertibles, destinada a 
financiar el plan de expansión y a consolidar 
el futuro desarrollo de la compañía. Resuelto 
como Cros, el problema de la movilización de 
la inversión es un juego de niños y por tanto, 
un hecho la esperada reactivación que tanta 
falta nos hace.

Tal como se esperaba y desbordando el 
estricto marco del orden del día, el 
consejero-gerente Juan Antonio Delgado 
Garriga, aprovechó la oportunidad que le 
brindaba la asamblea para hacer una amplia 
exposición sobre tres puntos fundamentales: 
La compra de la planta de amorifaco de 
Explosivos Río Tinto en La Coruña y la 
situación, en concreto, del plan de expansión; 
la dimensión y alcance de la cuenta de 
regularización del balartce y la marcha de la 
sociedad durante el ejercicio en curso.

Al final de noviembre el BarKO Industrial 
del Mediterráneo cerró sus cuentas de recursos 
ajenos por encima de los 6.000 millones de 
pesetas. El ritmo es muy bueno, sóbre todo en 
las actuales circunstancias, puesto que estaba 
en 4.660 millones de pesetas en diciembre de 
1974 lo que significa un incremento del 28,5 
por cien ta No es aventurado pensar que se 
puede cerrar el año con 6.100 millón es y sin 
ningún esfuerzo especial; y además se tiene el 
convencimiento de que la línea ascendente 
seguirá en enero, lo que vendría a pona- en 
evidencia de que no se tratará del. cierre típico 
de "escaparate" del final de año. Para el 
primer semestre del año próximo está prevista 
la apertura de las sucursales de Zaragoza, 
Vigo, Gijón y Bilbaa

LA SEDA DE BARCELONA

La Seda de Barcelona cumplió el 23 de 
mayo pasado su cincuenta aniversario. Pionera 
en la especialidad de la seda artificial, empezó 
con una producción de 245 toneladas de seda 
y hoy en día la capacidad total de fibras con 
inclusión del tipo acrílico producidas en 
asociació-n con Cyanenka, supone una 
producción de 125.000 toneladas año, 
exactamente de quinientas veces la de hace 
cincuenta años. Por causa de la recesión 
económica que durante el pasado año y 
presente han repercutido desfavorablemente 
en la marcha de la empresa, los actos 
conmemorativos han revestido una 
extraordinaria austeridad. Entre ellos el 
pasado jueves tuvo lugar el descubrimiento de 
una escultura simbólica de la sociedad situada 
en la fachada de la sedé de la sociedad en 
Barcelona, obra de Subirachs, que ha sido 
donada por el principal accionista de la firma, 
la Akzo, y entrega de la Medalla al Mérito de 
la Provincia, acordada por la Diputación 
Provincial, por la contribución de la empresa 
al desarrollo de la economía catalana. Los. 
actos fueron presididos por las primeras 
autoridades barcelonesas, entre ellas Rofoldo 
Martín Villa, momentos antes de que se 
anunciara su nombramiento ministerial.

Juan Manuel Sebastián

M.4DR1D

La bolsa ha proseguido 
situándose en posiciones 
vendedoras en esta primera 
sesión. En el sector de bancos 
comerciales las bajas son 
moderadas excepción hecha del 
Santander que pierde 14 puntos. 
En los industriales hay 
sostenimiento con Fomento en 
avance de 4 enteros, que los 
pierde Bankinter. Flojo el corro 
eléctrico con Sevillana en baja 
de 2,5 enteros e Iberduero 
cotizando las acciones a 107 y el 
derecho a 99 pesetas, con 
cambios de cierre superiores a 
los de apertura, y quedando con 
dinero al ’cierre. Diferencias e 
poca entidad en alimentación y I 
dentro de construcción alza de 8 
enteros en Dragados con 
rumores de una posible 
ampliación fuerte en primavera. , 
Floja inversión con cesiones de i 
8 en Popularinsa y 6 en Fibansa. 
Campsa deja 9 enteros. 
Telefónica 1 mientras que 
Tabacalera recupera 2. Mejoras 
estimates en papeleras con , 
Sarrió -|-5, Torrás -1-4 y ’ 
Reunidas -r2,5. Irregularidad en 
siderúrgicas y químicas, 
destacando en ambos grupos en •' 
lo positivo, las recuperaciones 
de 4 en Bancock y 3 en Cepsa y 
en lo negativo las pérdidas de 3 
en-Hornos, cantidad similar en 
Hidronito y 2,75 en Explosivos.] 
El cierre, irregular con salida de 
algunas partidas compradoras 
fiara valores muy selectivos, 
ndicií de la bolsa de Madrid: 

103,41-0,68

Banco Zaragozano............................. 848 843Banco Exterior.................................. 527 527
875Banco Central............................... . 880

Banco Español de Crédito............... 605 599 
547 
848 
700
855 
710

Banco Hispano Americano........... 550
Banco de Santander.......................... 862
Banco Popular Español................... 705
Banco de Bilbao................................
Banco de Vizcaya..............................

860
717 ■

Banco Occidental..............................
Banco Atlántico................................ “fOO 

669 
415

445
Banco Industrial de Cataluña........ ■
Banco Ibérico....................................

689 686Banco Urquijo............................... 620 616Banco Industrial del Sur............ 738
EB-iÉCTi>ICfia

Hidro,Español a.......................... 171 170
Sevillana....................................... 154,50 

164
152

Cantábrico............................ .
Eléctrica Viesgo................... ............ 157 157
Hidro Cataluña............................ 113 114,5 

207Iberduero.................... 232,50 
107E. Reunidas;........................................ 107

Unión E. Madrileña.......................... 136,25 139
Fenosa.............................................. 121 

132,50
121

Fees a 5.000......................................... 131
Fecsa 1.000..................... . ................... 135 134

MINERIAS

CREDITOS
EXTRANJEROS
A EMPRESAS 
ESPAÑOLAS

MADRID, 23 (Logos).- 
Durante mil novecientos setenta 
y cuatro, sesenta y siete 
sociedades españolas obtuvieron 
un total de noventa y. cinco 
créditos en el extranjero., 
realizándose la mayor parte de 
las operacionés en dólares, según 
datos del Ministerio de 
Hacienda.

El mayor número de 
créditos, por sectores, que no las 
maypres cuantías, lo fueron 
para dos compañías aéreas 
nacionales: Iberia y Aviaco, con 
un total de dieciséis, aunque la 
Telefónica, con siete créditos, 
ocupa el segundo lugar en 
cuanto a número de créditos 
recibidos del exterior.

Las mayores • cuantías han 
sido destinadas al Instituto 
Nacional de Industria y a la 
Renfe, con trescientos y ciento 
cincuenta millones de dólares 
respect iva me n te.

Que la sangre espere a Tos 
enfermos. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACIO.N 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio del día 23 de diciembre de 1975

BILBAO

Sesión discreta, sin gran 
movimiento con tendencia a los 
desgastes suaves y con el interés 
del día pu.eso casi 
exclusivamente en el comienzo 
de la ampliación de Iberduero. 
El derecho teórico estaba 
calculado en unas 110 pesetas y 
ha cotizado cerrando a 101 y las 
acciones ex-derecho a 209,5. 
Elsto supone en conjunto un 
retroceso de 5 enteros, pero 
tanto las acciones como los 
cupones quedaban con dinero al 
cierre. En los bancos los recortes 
son moderados y, únicamente el 
Atlántico perdía 14 enteros. Ha 
comenzado hoy la ampliación 
del Guipuzcoano cotizando el 
derecho a 225 pesetas y la 
acción a 699. En las siderúrgicas 
nuevo avance de Olarra, esta vez 
de 30 enteros y en químicas 
Duníop -+14, Sarrio -f-8 y 
Petróleos -+4. Diferencias 
alternativas en monopolios, 
repitiendo con papel la 
Telefónica y al final de sesión 

' más bien intrascendencia. Indice 
de la bolsa de Bilbao 102,94 
-0,15.

C A M B 1 O s
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.....................
1 Dólar Canadiense ....
1 F ranco Francés..........
1 Libra Esterlina.............
1 Franco Suizo................

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas...............
1 Florín Holandés...........
1 Corona Sueca................
1 Corona Danesa.............
1 Corona Noruega...........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 F.rancos Belgas (fin) . .

59,565 
58,686
13,384

120,291
22,708 

150,873
22,739 
8,733

22,200 
13,514
9,651

10,71 1 
15,471

321,972 
No cotizan

19,470 
147,694

59,735
58,913
13,438

120,873
22,817

151,688
22,847

8,771
22,305
13,584
9,694

10,761
15,555

324,646 
No cotizan

19,557
1 148,853

BARCELONA

Sesión de tono bajo en 
cuanto a cotización de acciones, 
con el interés más bien puesto 
en la contratación de derechos. 
Aun con todo se nota 
retraimiento y la asistencia de 
público ha sido escasa, en parte 
porque el viernes próximo será 
festivo, y únicamente le queda a 
esta bolsa 1 día de cotización. 
Unicamente hay .3 valores que 
destacan por los avances y son: 
Dragados -1-14, Fomento de 
Obras +10 y Sarrió -+7. El resto 
más bien se produce en recortes 
moderados, tónica que siguen 
los bancos comerciales, ya que 
en industriales hay 
recuperacione.s de 15 en 
l’omcnto y 7 en Occidental. Al 
cierre..sostenimiento aunque con 
cierta i n c c r t i d u m b re y 
únicamente si; veía alguna 
demanda para Uepsa y 
Explosivos.

La donación de sangre se 
hace con todas garantías 
médicas. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Ponferrada...........................................
Duro Felqúera.....................................

Bldov^ametnlúngicas

167
104

173,5 
106

Altos Hornos*...................................... 149
89Auxiliar F.C........................................

MOBWEWTUCIOM

—

Azucarera ............................................ 149 149
Ebro............................................... 680 678
Aguilas.................................................. 160 159

QUIMICAS

Petróleos............................................... 428 431
Explosivos ................ ...................... 318,75 316
Energías............ ................................... 152 151,5

CONSTRUCCION

Dragados.............................................. 757 765
Urbis...................................................... 225 226
Inmobiliarias Metro.......................... 239
Vallehermoso............. . .......................

VARIUS

227 226

Telefónica............................................
Galerías Preciados............................ 215 

401
313 
311
78 

122,50
RRn

214
401

Campsa................................................. 304
Tabdcalera..........................................
Astilleros ................................ ............

313

Metra...................................................
Unión Fénix........................................

123 
. 640

Ahorrofondo.....................................
Seat.......................................................

WWW
1.554,38 

156
1.548,01 

153

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS 
Y MONTt í)t l>(fl)«l)

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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LOS QUE 
COMBATEN EN 
las calles 
DE BEIRUT

DOS NUEVOS 
MIEMBROS DEL 
CONSEJO DE LA

acuerdo para
LA RETIRADA

REVOLUCION
PORTUGUES

BEIRUT, ÿS (Eftí).- 
Francotiradores siguen 
apostados en las calles de Beirut, 
pese a la promésa hecha por las 
facciones en lucha, de retirarse.

La radio de Beirut señala que 
hubo algunos tiroteos en el 
centro de la ciudad y en los 
arrabales del sur y del este 
durante la noche.

De Zahie, localidad a 50 
kilómetro al este de Beirut 
comunican que se han registrado 
ayer ataques por parte de 
tiradores no identificados, pero 
hoy la ciudad.esta tranquila.

El comité mediador y de coor
dinación, que agrupa a las distin
tas facciones poli'ticas rivales, y 
las fuerzas de seguridad d e I 
gobierno habían llegado a un 
acuerdo ayer para que todos los 
beligerantes se retirasen de las 
calles.

Estapromesa, sin embargo, 
parece destinada a ser ineficaz 
coffio las anteriores.

LISBOA, 23 (Efe).- Los 
capitanes de fragata, Victor 
Crespo y Almeida Costa han 
sido designados miembros 
del Consejo de la 
Revolución, en sustitución 
de los comandantes Rosa 
Coutinho y Almada 
Contreiras, destituidos tras 
los acontecimientos del 25 
de noviembre, informa el 
comunicado final del 
Consejo de la Revolución 
sobre la reunión celebrada 
ayer.

El capitán Victor Crespo 
fue Alto Comisario en 
Mozambique y actualmente 
desempeña las funciones de 
ministro de Cooperación. 
Politicamente pertenece al 
“Grupo de los nueve”.

El capitán Almeida e 
Costa -es ministro de 
Administración Interior.

5 GALOPADA de la
CRIMINALIDAD

NIVEL DELICTIVO ES 
INTOLERABLE", DICE EL FISCAL 
GENERAL

WASHINGTON,
(Crónica de 
OSTROW, 
Angeles 
e s p e c i

Ronald 
de

23 
[ J. 
Los

Times”, 
a 1 . p a r a

ARAGON/exprés. )

La cifra de criminalidad 
volvió a incrementarse' en el 
tercer trimestre de 1975,

La prop oreión de la 
delincuencia subió en un 
seis por ciento en el periodo 
de julio a septiembre, en 
comparación con el mismo 
periodo de 1974, tras un 
incremento del ocho por 
ciento durante el primer 
trimestre de ese año.

pero la proporción del
aumento ha disminuido por 
segunda vez consecutiva, 
según la Oficina Federal de 

■ Investigación (FBI)

El fiscal general Edward 
H. Levi,, ha declarado que 
considera esta ligera 
reducción en el porcentaje 
delictivo como 
‘ ‘ e sp eranzador”, pero 
añadió que el nivel de

BERLIN SE
DESPUEBLA

Las autoridades de Berlín 
Occidental estimulan con un 
préstamo de 5. üüü marcos, sin 
interés por cada pareja inmigrante, 
de Polonia y de origen alemán

Las autoridades del Berlin Occidental están pasando por el 
mal trance de que el vacio dejado por los berlineses que 
abandonaron la capital en las vicisitudes de la guerra y de ía 

postguerra subsiguiente están siendo sustituidos por ciudadanos 
polacos.

POLACOS para repoblar BERLIN Un reciente acuerdo 
firmado entre los Gobiernos de Bonn y .de Varsovta, está siendo 
utilizado por las autoridades polacas para la expedición de 
visados de emigración de ciudadanos polacos de origen alemán

En los distritos —“Laender” de Baja Sajonia y de 
Rhenania-Westphalia se están adoptando medidas para recibir a 
®stos inmigrantes, teniendo en cuenta que su capacidad de 
admisión es reducida. Por esta razón despierta el máximo interés 
la solución de admitirlos en Berlin.

El desarrollo demográfico de la antigua capital alemana no ha 
sido consecuencia natural favorable de un proceso biológico, sino 
de los hechos históricos y muy en particular, de haber quedado 
unida a los destinos de la casa Hohenzollern. Durante el siglo 
XVIII el crecimiento de Berlín debió mucho a la contribución de 
los inmigrantes franceses que crearon las primeras industrias 
textiles y alimentarias. A principios del présente siglo se creó el 
Gran Berlin (Gross-Berlin) que sobre una superficie de 876 
kilómetros cuadrados incluía entre otros los centros de 
Charlottenburg, Schoeneberg, Heukolin, Wilmersdorf, 
Lichtenberg y Spandau, con una población de casi cuatro 
millones. En su área encierra lagos y bosques; entre los primeros 
descuellan el lago Tejel en el Norte y el Muggel, en el Este. Los 
bosques de pinos son el Grunewald en el SO y el Tegol en el 
Norte.

A pesar de la gran crisis económica de 1929, Berlín continuó 
2*,?’’''’®"á’’dos®, hasta alcanzar su máximo demográfico de 
*■332.000 habitantes. Este desarrollo urbano se ha debido a 
yíctores más económicos que políticos; La construcción de un 
importante sistema de comu nicaciones convergentes de Bertin; la 
canalización de las vias de agua, con la construcción de canales 
due comunicaron a Berlin a través del Oder y el Elba con el 
Báltico y el Mar del Norte y principalmente, el fácil acceso desde 
®i Ruhr y la Alta Silesia, que favoreció el desarrollo industrial en 
os sectores del Norte y Noroeste han hecho que Berlín se
onvirtiera en un centro neurálgico de la industria de 
ransformación y en primer centro de las industrias eléctricas.

Los bombardeos y taques de la II Guerra Mundial destruyeron 
gran parte de la ciudad, especialmente, los barrios centrales.

la división de la capital ha contribuido a que 
rlin perdiera en los ultimos años mas de 

'’abitantes.
un millón . de sus

‘‘solución polaca" no satisface ni 
a las de la República Federal. Estas últimas están 

studiando el problema con el máximo interés. Han entrado en 
'°® industriales del Berlín occidental, ofreciéndoles^ 

cilidades para la implantación de nuevas empresas en la ciudad.
Dr'^r dificultad radica en la disparidad de las categorías 

Berlin necesita y las calificaciones que no 
hdan entre los candidatos a la inmigración.

j disposiciones adoptadas por las autoridades federales 
‘^V®": ’) Desgravaciones fiscales en impuestos sobre ventas, 

industriales, salarios, etc.; b) ayudas directas 
P 'a la construcción de inmuebles, suplementos salariales, ayuda 
in r *^® obra que se traslade a Berlin, c) creación de

stituciones para asesorar a las empresas berlineses; d) trato 
Dúhii*'®’'** * industrias berlinesas en los pedidos al sector 
trífi °’ '’’®‘***^** de promoción de exportaciones, garantías al 
to» 1 *** mercancías, tarifas postales especiales, etc. El valor 
mili ** ayuda recibida entre 1951 y 1967, se elevó a 50.800
Reiíí^K*- marcos, mientras que los ingresos fiscales de la 
alc**^”'*^^ ^®deral alemana procedentes de Berlin sólo

19.800 millones en el mismo periodo. La estructura 
Cfi ’ población se ha deteriorado como consecuencia de la 
g-P**’'*'bo*bn del muro de separación de los dos sectores. En la 
mi rt*****^ **®* P®’’ o'®o*o de la población berlinesa tiene
Do * ¡ años y se estima que en 1980 el porcentaje será del 25

v ciento. La población activa que en 1964 se aproximaba al

las autoridades

T

SI CONTINUA EL ACTUAL
RITMO DE DESPOBLACION, 
PARA 1990 SOLO TENDRA
1.7ÜU.UUÜ HABITANTES

millón de personas será en 1980 de 837.000. En éste mismo año 
los 2.200.000 habitantes de 1968 habrán descendido a 
1.900.000. Berlin se rige desde el 4 de agosto de 1950 por una 
constitución, en la que el legislativo corresponde a una Cámara 
de Representantes formada po.r 140 miembros elegidos por 
sufragio universal y el Ejecutivo corresponde al Senado, 
nombrado por la Cámara de Representantes y responsable ante 
ésta. Está presidido por el Alcalde o burgomaestre. Balo la 
Constitución de la 'República Federal alemana, el Berlin

criminalidad seguía siendo 
“intolerable”.

Durante los primeros 
nueve meses de 1975, los 
delitos graves registrados 
por el “FBI”, según los 
informes recibidos de los 
diferentes estados y zonas 
del país, supusieron un 
aumento del 11 por ciento 
sobre igual período de 
1974. Pero en los nueve 
primeros meses de 1974 se 
había registrado un 
incremento del 16 por 
ciento sobre el mismo 
período de 1973.

Levi, en el curso de una 
entrevista televisada el 
domingo, se mostró 
ligeramente optimista en lo 
que se refiere al porvenir, 
que puede ofrecer nuevos 
descensos y convertir los 
aumentos en disminución en 
fecha no lejana.

‘‘Creo que hemos 
iniciado una importante 
mejoría”, añadió, “aunque 
nos damos cuenta de que no 
podremos resolver todos los 
problemas del mundo, pero 
sabemos que es importante

disponer de un sistema de 
justicia, que opere con 
rapidez y eficacia, y en este 
caso conseguiremos que la 
cifra de criminalidad 
marque un descenso”.

Levi atribuyó la mayor 
inc idencia en los delitos 
graves, al desempleo que 
está sufriendo el país.

Un análisis de los 
resultados de esos primeros 
nueve meses muestra que 
delitos de violación, 
crímenes, violaciones y 
atracos, aumentaron en un 
ocho por ciento; los robos 
en un once por ciento, y el 
asesinato, estimado 
independientemente, un tres 
por ciento, según la 
estadística del “FBI”.

Las zonas 
suburb anas 
sobrepasando a 
ciudades, en 
delincuencia.

rurales y 
c ontinúan 
las grandes 
cuanto a 
habiendo

llegado a registrarse en esas 
áreas un aumento del 12 por 
ciento en el periodo de 
enero a septiembre de este 
año.

¿Recuerda 'Te las Armas
a Montemolín Las cartas
cayeron boca abajo Muy
lejos queda Loc-Mariaquer"...?

LEA AHORA

'iíMl h

Otra gran novela de

GABRIEL G.BADELL '

fuüsral 
¡mr frwsia

Tres aspectos de la ciudad de Berlin, (Foto Efe-Fiel)

occidental constituye un Estado (“Land”) 
leyes especiales. Tiene representantes en el 
Bundesrat, aunque sin-derecho de voto.

En lo expuesto quedan apuntadas las

aunque regido por 
Bundestag y en el

poderosas razones
legales, por las que la República Federal alemana se opone a la 
intención de Varsovía de repoblar Berlín con ciudadanos polacos.

Jesús SAINZ MAZPULE

A la venta en 
todas las lilrérías

Un vaso de agua es suficiente para reponer ll^ngre 

de una donación. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social. » ,
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En Argel, tras 
no conseguir 
un BOEING FIN DEL DRAMA

VIENA, 23 (Efe).- Los guerrilleros, que mantienen como 
rehenes a autqridades de la OPÉP en Libia, han permitido que los 
ministros de Argelia y Libia abandonen el avión de pasajeros 
detenido en el aeropuerto de Trípoli, según han informado hoy las 
autoridades austríacas.

Otros ministros de la OPEP, de países árabes y del Irán, siguen, a 
bordo del avión, que ayer voló desde Viena, a Argel y más tarde a 
Trípoli, con los rehenes tomados por los guerrilleros en la sede 
central de la OPEP, en la capital austríaca.

TRIPOLI: NEGOCIACION CON 
LOS TERRORISTAS

TRIPOLI, 23 (Efe).- Las negociaciones entre los miembros del 
comando guerrillero y las autoridades libias continuaban anoche en 
el aeropuerto de Trípoli según anunció la radio libia en su boletín

Los terroristas depusieron 
sus armas y dejaron en 
libertad a todos los rehenes 

informativo de las 22,30 (hora española).
El avión DC-d que portaba a los miembros del comando, llegó al 

aeropuerto a las 19,10 (hora española).

OCHO REHENES EN LIBERTAD

BEIRUT, 23 (Efe).- Los.guerrilleros han puesto en libertad en 
Trípoli a dos ministros del petróleo y a otros seis rehenes 
secuestrados en Viena el domingo, y ahora intentan salir hacia 
Bagdad con los rehenes que les quedan, ha informado esta 
madrugada Radio Trípoli.

Radio Trípoli ha dicho que los guerrilleros, que llegaron ayer a la 
capital de Libia procedente de Argel a bordo de un avión austríaco, 
han pedido a Arabia Saudi o Iraq que envíen un Boeing a Trípoli.

El gobierno libio ha rogado a los guerrilleros que no pongan en 
peligro la vida de los restantes rehenes.

VIENA.— El traslado desde el centro de la OPEP al aeropuerto se efectuó en un autobús. La foto recoge el 
momento en que ios rehenes abandonan el vehículo para subir a bordo del avión. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

VIENA.— Los policías que formaban parte del cordón en torno a la ocupada sede de la OPEP, mientras reponían 
fuerzas en el interior de uno de los vehículos policíacos (Telefoto Cifra Gráfica - Upi)

DE NUEVO EN ARGEL

VIENA, 23 (Efe).- El avión austríaco ha vuelto de nuevo a 
Argel a primera hora de hoy procedente de Trípoli.

El avión DC-9 aterrizó a las 4 de esta madrugada (hora española) 
en la capital argelina, ha informado un portavoz de la compañía.

A su llegada ayer a Argel los secuestradores pusieron en libertad 
a varios secuestrados y poco después salieron hacia Libia donde en 
Trípoli, su capital, pusieron en libertad a otros ocho rehenes.

El avión despegó esta madrugada de Trípoli y se dirigió a Túnez, 
pero no se le autorizó el aterrizaje en este país y tuvo que continuar 
viaje hasta Argelia.

SOLO QUEDAN TRES MINISTROS A BORDO

ARGEL, 23 (Efe).- Después de una escala en Trípoli, donde los 
ministros argelino de industria, y el libio del petróleo y otros 
rehenes, fueron puestos en libertad por los guerrilleros pro-árabes, d 
DC-9 austríaco, que ha transportado al grupo de guerrilleros y a sus 
rehenes desde Viena, ha tomado tierra por segunda vez en Argel.

Tres ministros permanecen aún prisioneros del grupo guerrillero:^ 
el ministro saudí def petróleo, Ahmed Zaki Yamani, el ministro iraní 
del interior, Yamchid Amuzegar, y el ministró iraquí del petróleo, 
Tahen Abdel-Karin.

TODOS LOS REHENES EN LIBERTAD

VIENA, 23 (Efe).- Todos los ministros de la "OPEP" y diversos 
funcionarios, retenidos como rehenes por los guerrilleros han sido 
puestos en libertad, informa esta mañana el gobierno austríaco.

El despacho del canciller Bruno Kreisky dijo que todos los 
rehenes que no fueron liberados anteriormente ya han sido puestos 
en libertad en Argel y se encuentran sanos y salvos en el aeropuerto 
de Argel. Los cinco guerrilleros que realizaron la operación de 
secuestro en Viena el pasado domingo han éntregado sus armas.

El fin del drama fue anunciado en Viena a las ocho de la máñana 
(hora española).

El secretario de Kreisky, Wolfgang Mayer-Koening, dijo cjue los 
guerrilleros se entregaron tras fracasar en su intento de conseguir un 
Boeing 707.

expires
CHOQUE 

DE

AVIONES

CHAUMONT, 23 (Efe).— Dos aviones 
supersónicos franceses, bombarderos del 
tipo Mirage IV, chocaron anoche en pleno 
vueiO :erca de Chaumont, según ha 
informado la policía.

Uno de los pilotos activó el eyector antes 
de la colisión y se encuentra sano y salvo, 
mientras que la búsqueda para hallar al 
segundo continúa.

El choque tuvo lugar sobre la pequeña 
población de Jussey, al este de Chaumont.

RENDICION DE LOS
SOLDADOS DEL FRETILIN
YAKARTA, 23 (Efe).— Más de 400 

soldados de la facción izquierdista del 
"Fretilin", en Timor Oriental, se rindieron a 
las fuerzas pro-indonesas en las colinas 
situadas en Bobonaro, en la zona occidental 
de la colonia, según informa hoy la agencia 
"An tara".

El informe pone de relieve que 411 
soldados se rindieron en diversos grupos 
duranteOos últimos días, debido a la presión 
de las patrullas pro-indonesias.

Dijo que la condición de tas tropas que se 
rindieron era "deplorable". Cierto número 
de fusiles, morteros y mun.ciones cayeron 
en poder de tas fuerzas pro-indonesias.

Antara, citando las declaraciones de tos

soldados capturados, dijo que muchas 
unidades del Fretilin habían sido separadas 
de sus comandante mientras huían de las 
tropas proindonesias.

SECUESTRADOR CAPTURADO
MEDELLIN (Colombia), 23 (Efe).— El 

hombre que secuestró ayer tarde un avión 
Turbo-Helice de la empresa Sociedad 
Aeronáutica de Medellin "SAM" fue herido 
y capturado por las autoridades del 
aeropuerto "Olaya Herrera ", de esta ciudad.

El hombre aún no identificado, se 
apoderó de la aeronave HK-1605 cuando 
cumplía un vuelo de itinenario entre la 
ciudad de Barrancabermeja y Medellin.

Ya sin conocimiento fue trasladado a la 
policlínica municipal donde varios médicos 
tratan de salvarte la vida.

acribillado a balazos

SANTO DOMINGO, 23 (Efe).- Un 
comunista fue acribillado a balazos y sus 
familiares responsabilizan del asesinato si 
grupo izquierdista "Los Trinitarios" Que 
dirige el guerrillero Guillermo Rubirosa 
Fermin.

Wencestao Lugo alias "Lalo" de 33 años 
de edad fuá alcanzado por ráfagas de 
ametralladora que te atravesaron tas piernas, 
cuerpo, brazos y cabeza.

La muerte de "Lato" parece ser fue un 
gjuste de cuentas.ya que según sus familiares 
perteneció al grupo los Trinitarios a quienes 
abandonó, habiéndose iniciado junto a 
Rubirosa Fermín en el movimiento popular 
dominicano.
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Sondeos sobre la 
campaña electoral 
norteamericana

Ligera ventaja

ARHNT|W

CRECE LA
de Ford

■ Los porcentajes de las 
agencias de opinión 
pública son muy 
apretados

WASHINGTON, 23 (Crónica del Washington 
Post, especial para ARAGON/exprés.)

El instituto Gallup de opinión pública informó ayer 
que los republicanos Gerald Ford, presidente de los 
Estados Unidos y Ronald Reagan se encuentran ai frente 
en la confrontación presidencial sobre su principal 
oponente el demócrata Hubert KQmphrey. Con cinco 
sondeos de opinión se observan resultados totalmente 
opuestos a los de un sondeo realizado hace tres días, por 
Louis Hafris.

El sondeo Gallup, basado en entrevistas mantenidas 
con 1.078 personas de distintos oficios, profesiones y 
nivel social, muestra que Ford tiene un 51 pof ciento de 
la opinión a su favor, mientras que el.segundo asciende al 
39, y Reagan mantiene un 50 por ciento del apoyo de la 
población estadounidense, mientras que Humphrey tiene 

iel 42 por ciento.
La encuesta Harris, facilitada el viernes pasado, se 

basa en entrevistas realizadas con 950 personas. Sé 
concedió entonces a Humphrey una ventaja de 52 a 41 a 
favor de Ford, y 50 a 43 con relación a Reagan.

Ambas organizaciones “Gallup” y “Harris” 
parecieron muy asombradas por la disparidad de sus 
gestiones. Un representante de “Harris” dijo: “Es una de 
las diferencias más notables de las que he observado en 
mi vida".

"No podemos explicarnos esta gran diferencia, entre 
los dos sondeos de opinión”, ha declarado Jim Shriver, 
representante del instituto “Gallup”, cuando se le 
preguntó su opinión sobre el asunto.

Posteriormente miembros de “Gallup’ y de “Harris" 
hicieron constar que ambos sondeos de opinión aunque 
poco distanciados se realizaron en tiempos significativos, 
dado que dichos sondeos se realizaron antes y después de 
que Ford visitara China.

El último sondeo, el “Gallup” puede significar un 
notable impulso para la campaña de Ford, a pesar de que 
las apariciones en público del presidente norteamericano 
han resultado escasas, con lo cual tampoco puede decirse 
que haya contribuido en gran parte a la campaña.

Stuart Soencer. viceoresidente encargado de las 
actividadés políticas de la campaña de Ford, predijo que 
habría “una gran fluctuación en la opinión hasta 
febrero", tiempo en que Ford presentará su mensaje de

PROTESTA
BUENOS AIRES, 23 

(Resumen^, de Efe).— “He | 
logrado evitar que sel 
derrame sangre de\ 
argentinos y sé que asi he I 
cumplido con los deseos del I 
pueblo”,- dijo ayer la\ 
presidente de la nación, 
Marfa Estela Martínez de 
Perón, en un mensaje 
dirigido a todo el país 
transmitido por la red 
nacional de radiodifusión.

“También debo expresar 
— agregó— que tengo la 
inmensa responsabilidad del 
ejercicio del poder ejecutivo 
y del mandato del pueblo. 
Ño se confundan serenidad 
con debilidad”.

Señaló luego que “el^ 
camino de las urnas está 
abierto a muy corto plazo, a 
menos de un^año. Sé que así 
defiendo a la industria, al 
campo a todas las fuentes cté 
trabajo y a la justa 
distribución de la riqueza 
entre todo' el pueblo 
argentino, dijo finalmente al 
referirse al ab ortado 
alzamiento de un^ grupo de 
oficiales de aeronáutica.

MANIFESTACION Y
detenidos

Los destacados dirigentes 
nacionalistas R ica rd o 
Curutchet y Marcos Gigena 
Ibarbureñ fueron detenidos 
ayer noche cuando 
m ar c h a ban por calles 
céntricas en una 
manifestación de apoyo al 
brigadier Jesús Capellini, 
jefe de los sublevados de la 
Fuerza Aérea que ayer por 
la mañana se rindieron a las 
fuerzas leales.

El segundo -de los 
mencionados es director del 
semanario “Restauración” 
de la extrema derecha 
católica.

■ PESE A LA RENDICION DE LOS 
REBELDESz LOS ARGENTINOS 
CONTINUAN EN ABIERTA 
HOSTILIDAD A LA PRESIDENTE

■ AYERz SE REGISTRARON VARIAS 
MANIFESTACIONES DE SOLIDARIDAD 
CON EL BRIGADIER CAPELLINI

Ta mb ién d irigen tes de 
distintas urganizaciones 
nacionalistas y oficiales de 
la Fuerza Aérea en actividad

y en retiro informaron 
anoche que habían 
constituido un “movimi^to 
cívico-militar” cuyo primér

objetivo es el derrocamiento 
del gobierno peronista..

Unos cincuenta 
integrantes de este 
movimiento efectuaron un 
acto de homenaje al 
brigadier Jesús CapeUini, 
lider del intento golpista 
protagonizado por un sector 
de la fuerza aérea en la base 
de Morón.

El acto se desarrolló en la 
medianoche frente al 
“Círculo Aeronáutico”, en 
pleno centro de Buenos 
Aires. Entonaron la canción 
nacional y la marcha de la 
libertad, que se identificó 
con el movimiento que 
derrocó al general Juan D. 
Perón en 1955.

AFRICA DEL SUR SE ESTA CONVIRTIENDO EN UN INFIERNO

Asesinatos raciales
JOHANESBURGO, 23 (Por 

Tom LAMBERT, de “Los Angeles 
Times", en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

Helicópteros de la policía y del ejército de 
Africa del Sur, así como soldados y reservistas 
militares ampliaron ayer la masiva búsqu^a 
de dos guerrilleros de color que el día anterior 
habían asesinado a la esposa e hijos 
—blancos— de un granjero en las proximidades 
de la gran base aérea y militar sudafricana de 
Grootfontein, en Africa del Sudoeste 
(Namibia), a unos 240 kilómetros al sur de la 
frontera con Angola.

Los asesinatos marcan el primer ataque de 
guerrilleros negros contra personas de raza 
blanca desde que los miembros del ala 
militante exterior de la Organización Popular 
del Africa del Sudoeste en Angola 
comenzaron recientemente a infiltrarse por la 
frontera en territorio de Africa del sudoeste 
administrado por Africa del Sur.

Representa también la penetración mas 
profunda de los auerrilleros hacia el Sur, hasta

la fecha, desde la frontera angoleña a Africa 
( del Sudoeste. Africa del Sur, por otra parte, 

ha estado reforzando sus unidades del ejército 
y policía a lo largo de la frontera con Angola.

Los dos guerrilleros, provistas de fusiles 
automáticos, abatieron a Merle Louw, de 37 
años de edad, y a su hijo de 12 años, Bertus, 
cuando se encontraban paseando cerca de su 
granja. Marie resultó muerta instantáneamente 
al ser alcanzada por disparos hechos a corta 
distancia y su hijo falleció poco después de 
ingresar en un hospital de las proximidades.

Louw, que se hallaba en la granja cuando 
ocurrió el suceso, persiguió a los terroristas, 
pero no pudo detenerles.

El "Johanesburg Sunday Times" ecia 
ayer que las esposas y familias que viven erca 
del lugar de los hechos habían comenz, jo a 
desplazarse a una ciudad adyacente, de jués 
de que el ministro de Policía de Afric del 
Sur, Jimmy Kruger, anunciara los asesi atos 
de la esposa e hijo del granjero. Esto ha 
motivado qué circulen informaciones en el 
sentido de la posibilidad de que los granjeros 
de la vecindad conviertan sus casas en el tipo 
de fortaleza característica de las casas de los 
blancos en las regiones rhodesianas infestadas 
de guerrilleros.

RADIO 
JUVENTUD 
AHORA, INDEPEN
DIENTEMENTE 
DEL PROGRAMA 
EN ONDA MEDIA

STEREO
FRECUENCIA 
MODULADA, 
94 MEGACICLOS

EN EMISION DE 
PRUEBAS, 
de 12 a 14 y 
de 18 A 22, 
todos los 
días

Hora 
RESIDENCIA 
OOP

ZAPfiGGZA 
*** 

RECIBA EL AÑO NUEVO 
en un marco adecuado 

HOTEL DON YO

LISBOA
By Gran Cena Fin de A ño 
ly con. una sensacional orquesta V 
f que amenizará )

el Baile-Cotillón de Medianoche.
Champán, uvas déla suerte, 

tombola de regalos^

GRAN DŒ7

En este salón podrá disfrutar también 
de ungran Baile Cotillón 

amenizado por una orquesta diferente. 
Otra tómbola de regalos hará aún mas 

atractivo el acto de tomar las doce uvas, 
brindando con champán.

Si prefiere cenar en nuestro 
Restaurante -Vinoteca, puede recibir 

el Año Nuevo con ,
champán y Baile Cotillón en el radiante / 
lambiente musical de nuestra Discotcca.y^

Besen c su mesa con tiempo.
Te’clono 226741 >
c.<tensión cero.

Sólo se emplea para 
tratar de salvar vidas 

.humanas. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.
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IV Premio "RAMON 
J. SENDER" para 
trabajos periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su linea fundacional de 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "IV Premio Ramón Sender", para 
artículos, crónicas, etc, sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, qüedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
—no las leyendas— y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

EXTRANJERO______________

BREZNEV.
PRIMERO,Podrán concurrir libremente todos los 

escritores españoles cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.Los originales firmados con seudónimo 
deberán ser enviados,bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial, 2, Zaragoza, poniendo en el sobre "Para el 
Premio Sender" y con el artículo otro sobre cerrado con 
la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.— ARAGON/exprés efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1976.

QUINTO.— El plazo de admisión comienza el día 1 de 
octubre y terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el tallo.

SEPTIMO.— El premio es indivisible y esta' dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.— ARAGON/exprés se resen/a el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

GALERIAS de ARTE

GALERIA PRISMA
ULTIMAS EDICIONES DE

GRUPO BIUNCE
DEL 10 AL 28 DE DICIEMBRE

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10

LEONARDO

EXPONE: JUAN VALLEJO
Horatio: de 6 a 9. Teléfono.378600

(Del 10 al 29 de Diciembre)

GALERIA ITXASO

J. BANEZ
DEL 1 I AL 21 DE DICIEMBRE DE 1975
DATO, 13-15 TELEFONO 217234

Para cada persona que la recibe se precisan varias que 
la den. Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Alo largo áe todo el año se ha venido hablando de que el jefe del Partido
Comunista ruso y hombre fuerte de la URSS, Leónidas Breznev está 

gravemente enfermo. Como ocurrió en el ’baso de Pompidou, una vez y otra se 
desmentía oficialmente tal enfermedad, de la que se habló por primera vez el dos de 
febrero de 1975. Pero los desmentidos, en estos casos tienen aparentemente menos 
credibilidad que los hechos mismos. Un hecho concreto de la enfermedad de 
Breznev es que no pudo recibir al Presidente de la República Francesa, que visitó la 
URSS oficialmente. Son muchas las enfermedades que se atribuyen a Breznev y tal 
vez de todas ellas haya algo. Se dice que padece una aguda diabetes, una 
insuficiencia coronaria y también, dicen otras fuentes, cáncer de mandíbula.

» I
Se hace acompañar en sus 
viajes por seis médicos^ no 
Euede subir escaleras y se 

ace fabricar bebidas 
especiales sin alcohol ni 
azúcar !

HECHOS DELATORES

Un hecho cierto es que 
Breznev se hace acompañar, en 
todos sus viajes por seis médicos 
de su confianza, todos ellos ' 
dirigidos por ef más prestigioso 
de los médicos rusos, el doctor 
Pokaroff.

Por las especializaciones de 
estos médicos puede deducirse j 
que Breznev padece a la vez । 
diabetes y complicaciones ¡
cardíacas. Lo que no puede

bajo, para que no tuviera que! 
subir ni bajar escaleras.

Siempre anda lentamente, a j 
lo cual ya están acostumbrados 

sus colaboradores, y muchas 
veces, incluso en presencia de 
huéspedes extranjeros se detiene 
en su marcha para tomar 
aliento. En cuanto a los 
frecuentes resfriados que 
oficialmente sufre el secretario 
del Partido, parecen debidos a 
una afección que le debilita

precisarse es la grayedad de esas f 
dolencias. Sólo puede deducirse i 
algo sobre esa gravedad por las

c o n s i d era b lerri'én te los 
bronquios y los pulmones.

En los medios rusos se

¡ A veces, incluso en presencia 
de visitantes extranjeros, se 
tiene que detener para tomar

I aliento
medidas, que, en su 
comportamiento vital, toma 
Breznev. Lo de que padece 
cáncer de mandíbula no ha sido 
revelado oficialmente, pero el 
rumor es constante en los 
medios allegados al Kremlin, 
según los cuales "el número 
uno" tiene contados sus días, al 
menos en su actividad oficial. 
Pero nadie se atreve -aunque 
muchos lo desean— a forzar a 
Breznev a que dimita, ni siquiera 
a decirle que está ya inútil para 
el trabajo intenso que su puesto 
le impone.

Se ha podido observar que 
Breznev nunca toma de postre 
helados ni nada que contenga 
azúcar y que lleva en su bolsillo 
sacarina para echarla en el café o

desmiente totalmente que tenga 
cáncer y arguyen los médicos 
que un síntoma de cáncer es el 
rápido adelgazamiento y que 
Breznev sigue conservando su 
peso normal. Desde luego en su 
equipo médico no figura ningún 
cancerólogo. En lo que sí 
coinciden los "medios bien 
informados" es que el estado de 
salud general del número uno es 
malo, aunque no está por ello en 
peligro de muerte inmediata, 
pero sí se podría ver obligado a 
suspender su actividad política. 
La diabètes y las afecciones 
cardíacas no constituyen un 
inmediato peligro para su vida, a 
menos de que se presente un 
riesgo no esperado que ocasione 
una recaída súbita, o un

Todo parece indicar que sufre 
diabetes y complicaciones 
cardíacas, ademas de 
insuficiencia pulmonar

en el té, cuando se ve obligado 
diplomáticamente a tomado. En 
Moscú, y en su vida no o iciai, 
utiliza siempre bebidas 
especialmente preparadas para 
él, sin alcohol y sin azúcar. Le 
está prohibido terminantemente 
por los médicos todo esfuerzo 
físico. Cuando estuvo en 

(Francia se preparó para él una 
I alcoba en Rambouillet en el piso

'accidente cualquiera. El 
suspense radica en "cuándo" se 
producirá ese riesgo con

: caracteres fatales. En París, en 
' Nueva York, en Londres, se 
: anuncia un día sí y otro no que 
: Breznev está tan mal que se verá 
■ obligado a dimitir. Pero ningún 
¡miembro del Politburo se 
'atrevería a pedírselo. Esto es 
tradición en el Kremlin. Lenin

numerosos ataques cardíacos, de 
los que no se dio cuenta hasta 
después de muerto el sátrapa 
Por todo ello, las especulaciones 
sobre su sucesión son a la ve; 
fundadas y prematuraa 

Fundadas, por los diferentes 
puntos débiles de la salud de 
Breznev, que cuenta ya 72 años 
y prematuros porque sus

Como político avezado, Breznev se esfuerza en sonreír, aunque 
se dice que padece cáncer de mandíbula, para saludar a sus seguí 
dores y, como en este caso, a los fotógrafos. (Foto Efe)

no dimitió aunque estuvo 
mucho tiempo al borde de la 
muerte. Tampoco lo hizo Stalin, 
a pesar de que este último sufrió

médicos opinan que podrí 
seguir vivo hasta 1978 al menos

Luis Mira IZQUIERDO

Banco Intercontinental 
Español. Banfcinter

DIVIDENDO ACTIVO
El Consejo de Administración, en uso de la$ 

facultades que le confieren los Estatutos, y ríe 
conformidad con lo establecido en el Decreto del 31 
de diciembre de 1941 y demás disposiciones 
complementarias, ha acordado distribuir entre los 
accionistas de la entidad un dividendo activo 
complementario con cargo a ios beneficios ríei 
presente ejercicio 1975, según el siguiente detalle:

Acciones números 
(ambos inclusive)

1 al 2.619.492
2.619.493 al 2.733.383
2.733.384 al 2.942.100
2.942.101 al 3.393.851

Pesetas
Clave de Valor da^po^^^Í--

11367901 35,81
11367901 33,98
11367903 35,09
11367905 4,38

El indicado dividendo, cuya cuantía se ajusta ala’ 
limitaciones establecidas en el Decreto Ley 2/1975 oe 
7 de abril, se hará efectivo a partir del día 2 de enero 
de 1976 en las Oficinas del Banco en MadriO» 
Barcelona, Bilbao, Las Palmas de Gran Canaria y 
Zaragoza.

Las entidades depositarlas efectuarán 
justificación mediante cintas magnéticas y relaciones 
conforme a las normas del C.S.B. al 
facturando separadamente las numeraciones e® 
diferente dividendo líquido. Las claves de valor « 
informar en los respectivos registros de cabecera serán 
las arriba indicadas para cada numeración.

Madrid, 20 de Diciembre de 1975

El Presidente del Consejo de Administración 
Emilio Botín

SGCB2021



cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre
Solicitud del Consejo Asesor de la Familia

Que se levanten las
A PRIMERA 
HORA DE 
ESTA TARDE

ULTIMA. HORA SOBRE EL 
ACCIDENTE DE LA AUTOPISTA

sanciones a las siete
asociaciones de barrio

•
 Los acuerdos van a ser 

elevados al Consejo 
Provincial del Movimiento

•
 Extrañeza por el hecho de 

no haber sido consultado
el Consejo a la hora de 
imponer las sanciones

E xpusieron a continuación 
los reunidos queja competencia 
para determinar los fines de las 
asociaciones familiares es propia 
de la Jefatura del Movimiento, 
pero que si esa competencia se 
extiende a juzgar el cariz de las 
actividades, el Consejo Asesor, 
como tal se convertiría en un 
organismo sin función operativa.

RESPONSABLES, LAS 
PERSONAS

El hielo 
dificulta la 
circulación 
en muchas 
carreteras

Los heridos, 
hospitalizodos

ZARAGOZA, 23 
(ARAGON/exprés).— El 
Consejo Asesor déla Familia, de 
Zaragoza, en su sesión celebrada 
ayer lunes a las ocho de la tarde 
decidió solicitar de la 
Delegación Provincial del 
Movimiento el levantamiento de 
las sanciones que pesan sobre 
siete asociaciones de cabezas de 
familia de la capital, sin incluir 
más condicionamientos; t^ue se 
farantice la libre actuación de 
as asociaciones familiares 

dentro del cauce de la ley y bajo 
ei asesoramiento de la 
Delegación Provincial de la

de asociaciones de vecinos de la 
capital y la provincia. Por 
último, también figuran diversos 
técnicos en problemática 
familiar, médicos, abogados, 
etcétera.

ASESORAMIENTO 
DOBLE

Durante la sesión celebrada 
ayer por el Consejo Asesor de la 
Famifia, en cuyo orden del día, 
figuraba el único asunto de las 
siete asociaciones zaragozanas 
suspendidas por orden 
gubernativa, los reunidos 
manifestaron que las funciones 
asesoras del Consejo tienen dos 
vertientes: La referida a prestar

Familia y el propio Consejo 
Asesor, y por último se acordó 
elevar un ofrecimiento a todas 
las asociaciones familiares de la' colaboracitm y apoyo a las
provincia para cuantas gestiones 
y asesoramientos necesitan.

propias asociaciones familiares 
en el desarrollo de sus

COMPOSICION DEL 
CONSEJO

El Consejo Asesor de 
Familia se constituyó । 
Zaragoza a raiz de la celebración 
del Congreso Nacional de la 
Familia. Dicho Consejo está

la 
en

presidido por el delegado 
provincial de la Familia; como 
secretario actúa el que lo es de 
la misma Delegacies; como 
vocales natos figuran cuatro 
presidentes de ponencias; hay 
un grupo de vocales de libre 
designación entre quienes 
figuran el presidente de la 
Federación de las Asociaciones 
Familiares y varios presidentes

actividades, y una segunda de 
asesoraraiento a la Jefatura 
Provincial del Movimiento en 
cuantas materias puedan 
relacionarse con la familia y el 
asociacionismo familiar.

Manifestaron asimismo su 
extrañeza por el hecho de que la 
suspensión de actividades para 
siete asociaciones familiares de 
Zaragoza se hubiera llevado a 
efecto sin consultar en ningún 
momento al Consejo Asesor; 
comprendiendo los reunidos que 
dicha consulta no es precepto 
legal, no obstante expresaron su 
interés de que tal contacto entre 
la Jefatura Provincial y el 
Consejo Asesor se hubiera 
producido.

Respecto a los hechos que se 
imputan a las asociaciones 
familiares sancionadas, 
manifestaron que tal imputación 
debe hacerse a las personas 
responsables de los hechos y no 
a las entidades en sí, pues en 
ellas se desarrollan infinidad de 
actividades completamente 
alejadas de los motivos que se 
han aducido para llevar a cabo la. 

imposición de las sanciones.

Algunos de los asistentes a 
esta reunión del C.A.F, dijeron 
que es la segunda ocasión en Ia<. 
que, ante un asunto de especial 
trascendencia, el Consejo no ha 
sido consultado; (a primera de 
estas ocasiones tuvo lugar con 
motivo del nombramiento del 
jefe provincial de la Familia, que 
es por su cargo el presidente 
nato del Consejo.

Otros consejeros expresaron 
también la posibilidad de' 
presentar la dimisión irrevocable 
en el caso de que no se cumplan 
las solicitudes adoptadas en la 
junta de ayer, por considerar 
que, de esa forma, estarían 
integrando un organismo con 
una operatividad prácticamente 
nula.

Los acuerdos y las 
deliberaciones del Consejo 
Asesor de la Familia 
correspondientes a la reunión a 
la reunión de ayer lunes van a 
ser elevados inmediatamente al 
Consejo Provincial del 
Movimiento para su estudio y 
consideración y posterior 
dictamen ante la Jefatura 
Provincial.

Una compañía 
de vuelos británica

Reduce las tarifas 
para PORTUGAL Y 
ESPAÑA

■ LONDRES, 23 (Efe).- La 
compañía British Airways, 
anunció-hoy unas reducciones. 
Que llegan hasta el 65 por 
ciento de sus tarifas para los 
vuelos a España y Portugal, a 
partir del 1 de abril de 1976.

. Estas nuevas tarifas que 
Penen que ser aprobadas por el 
Gobierno británico estarán en 
vigor durante todo el año.

Como ejemplo el precio del 
Píllete de Londres a Palma de 
^ahorca ida y vuelta costará 51 
"oras esterlinas (unas 6.222 
pesetas)

DEFICIT PRESUPUESTARIO EN LOS 
NUEVE PRIMEROS MESES DE 1975

CASI DIEZ MIL MILLONES
MADRID, 23 (Europa

Press). En 
primeros meses 
los “volúmenes

los nueve 
de este año 
totales de 

y pagos 
han sido de

ingresos 
presupuestarios
466.273 y 476.086 millones
de pesetas, respectivamente, 
esto ha supuesto unos 
ritmos de crecimiento del 
18,72 por ciento para los 
ingresos y del 18,99 por 
ciento para los pagos

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD 
DEDEUSTO SOLICITA AMNISTIA

respecto al mismo periodo 
del pasado año.

Ésta evolución se ha 
traducido en un déficit de 
9.813 millones de pesetas, 
algo superior al de 7.381 
millones correspondiente al 
del periodo enero-septiem
bre de 1974.

Los ritmos de 
crecimiento de los ingresos 
y pagos presupuestarios, así 
como el resultado de dichas 
operaciones, han presentado 
sensibles alteraciones a lo 
largo de los nueve primeros 
meses del actual ejercicio. El
primer trimestre 
caracterizó por u

s e 
ná 
de

BILBAO, 23 (Cifra).— Tras agradecer el reciente 
indulto, y movido por un deseo de paz, el rector de la 
^niversidad de Deusto, padre Alberto Dou, solicita de 
«u Majestad el Rey —en carta dirigida al jefe de su Casa— 
3 Concesión de una amplia amnistía por hechos 

Políticos a favor de presos y exiliados.
^1 padre Alberto Dou agrega en su carta que "tal 

flesto de benevolencia y magnanimidad no podrá menos 
’*« contribuir en la más noble y eficaz manera a remediar 
tensiones y a poder iniciar las características de un vivir

Paz tan anhelado como difícil en el país vasco".

dinámica presupuestaria 
signo moderado, pese a lo 
cual cerró con un deficit dede
12.677 millones de pesetas. 
Posteriormente, en el

trimestre,segundo 
aumentaron sensiblemente
tanto el ritmo de
crecimiento de los ingresos 
como el de los pagos, 
cerrándose el trimestre con 
un superavit de 2.402 
millones de pesetas. Por 
último, el tercer trimestre 
finalizó con un superavit de 
462 millones de pesetas.

ZARAGOZA, 23 
(ARAGON/exprés).- A 
primera hora de la tarde se 
informaba en la Jefatura 
Provincial de Obras Públicas 
que el hielo es abundante en 
las rutas que parten de 
Zaragoza así como en las 
que discurren por las 
provincias limítrofes; hacia 
ei mediodía estaba nevando 
en buena parte de la 
provincia de Soria y se ábía 
que en ei puerto de Piqueras 
existían dificultades para el 
tráfico rodado.

En la ruta nacional 11 con 
dirección a Madrid, aunque 
por el momento no es 
necesario ei uso de cadenas, 
se recomienda especial 
precaución en ios tramos 
umbríos ante ia posibilidad 
de encontrar placas de hielo 
no visible. Por lo demás no se 
tienen noticia de que ningún 
puerto de montaña de ia red 
principal haya quedado 
cerrado al tráfico en ia 
provincia de Zaragoza.

EXPEDIENTE A
VICTOR MANUEL

PAMPLONA, 23 
(Cifra).-- Un expediente 
administrativo le ha sido 
abierto al cantante 
Víctor Manuel y a los 
organizadores del 
“Festival Villancicos 
Nuevos'', por la 
Delegación Provincial del 
Ministerio de 
Información y Turismo 
de Navarra.

Este expediente se 
basa en los incidentes- 
ocurridos en el fin de 
fiesta de dicho festival, 
que culminaron con ia 
estancia en la comisaria 
del cantante asturiano 
durante la madrugada y 
parte de 1^ mañana del 
domingo.

Al parecer una de las' 
razones que originaron ; 
las diligencias policiales, 
fue que el cantante 
entonó letras que podían , 
dar lugar a una 
provocación o alteración 
del orden publico.

Víctor Manuel ha 
puesto de relieve, por 
otra parte, que dentro de 
una semana va a partir 
para Cuba, donde 
permanecerá por espacio 
de dos meses, invitado 
por el Gobierno de Fidel 
Castro.

)

A última hora de la mañana, el estado de salud de los 
heridos hospitalizados a raíz del accidente no hace 
presagiar nuevas muertes. Los heridos han sido llevados a 
Traumatología de la Seguridad Social y a la Mutua de 
Accidentes. A ésta última llegó, todavía con vida el 
primero de los fallecidos, don Magín Sandra Diez, de 
Valls, que sufría una conmoción cerebral gravísima 
además de una profunda herida en ia cabeza. A pesar de 
que se adoptaron las medidas de urgencia más 
perentorias, falleció ai cuarto de hora de ingresar. Otros 
tres heridos ofrecen un pronóstico leve. Se trata de los 
hermanos Angel y Tomas García Vicente, obreros de 
Tusa y de Miguel Pérez Zafra.

Por su parte, eh Traumatología de la Seguridad Social 
han sido atendidos unos varios accidentados más, a cuya 
mayoría ha sido ya dada el alta, afectados sobre todo de 
pequeñas contusiones. Unicamente dos revisten un 
estado más grave y se hallan en la Unidad de Vigilancia 
Intensiva, aunque permanecen conscientes. Se’ trata de 
un hombre de 54 años y de su hijo de 15, don Luis Lisón 
Remiro y Gregorio Lisón Serrano, respectivamente. 
Ambos infresaron en la UVI a las 8 de ia mañana.

ELPADkE REGO. EN LIBERTAD
LA CORUÑA, 23 (Cifra).— Ha sido puesto en 

libertad incondicional el religioso pasionista, padre 
Leopoldo Hilario López Regó, que había sido detenido 
hace dos meses tras unas diligencias sobre el “FRAP" 
según informa la “Voz de Galicia” en su edición de hoy.

El padre López Regó, ha permanecido durante dos 
meses en la cárcel de La Coruna, en algunos casos en 
situación de incomunicación.

Antes de ser detenido, el sacerdote residía en la 
localidad de Mellid, en una residencia de la orden 
pasionista. Junto a su actividad pastoral, el padre López 
Regó, estudia quinto curso de Derecho.

SE RECLUYERON EN UNA IGLESIA
DE BELLAVIS TA (SEVILLA)

47 trahajadores 
despedidos

SEVILLA, 23 (Cifra).— 
Cuarenta y siete trabajadores, 
acompañados algunos de ellos 
por familiares, han iniciado una 
reclusión voluntaria en la iglesia 
parroquial del Sagrado Corazón, 
de la localidad sevillana de

mientras se están llevando a 
cabo por otra parte diversas 
gestiones a nivel sindical para la 
más rápida solución del 
problema.

despedidos de 
empresa en la que 
servicios laborales. 

Previamente a

haber sido 
" Megasa”, 

prestaban sus

este encierro
voluntario, una comisión de las 
esposas de los despedidos 
habían hecho llegar en la 
mañana de ayer un escrito a la 
primera autoridad civil de la 
provincia en demanda de 
solución para el problema 
planteado.

En algunas empresas de los 
alrededores y entre ei vecindario 
de la propia barriada se han 
realizado colectas en favor de 
los familiares de los recluidos.

Segú n informado el
párroco del Sagrado Corazón a 
la delegación de “Cifra”, los 
trabajadores y sus familiares 
accedieron a la iglesia a la hora 
en que ésta se hallaba abierta a 
todos los fieles y, tras escuchar 
la misa, permanecieron en los 
mismos lugares mostrando 
entonces su intención de llevar a 
cabo el voluntario encierro en la 
parroquia, en la que han pasado 
la noche.

Ei sacerdóte ha
añadido que en todo momento 
la actitud de ios recluidos ha 
sido de total respeto hacia el 
lugar sagrado en que se
encuentran.

DESDE LA TARDE DE AYER

El aeropuerto, cerrado
ZARAGOZA, 23 ARAGON/exprés. 

Debido a ia intensa ¡ebla que reina sobre 
nuestra ciudad; desde ayer tarde se 
encuentra cerrado el aeropuerto civil de 
Sanjurjo, por lo están suspendidos todos

los vuelos con Madrid y Barcelona. Los 
numerosos viajeros que esta mañana 
esperaban poder coger los vuelo; 
programados, se han visto imposibilitados di 
hacerlo.

*i*inuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minu l
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r^' de 
la ciudad

LOS INFANTES DEL PILAR 
CANTAN A LA NAVIDAD

Esta tarde a las siete en la catedral de La Seo actuaran los 
infantes del Pilar, con un repertorio muy extenso de 
villancicos. Los coros que forrrwn los ninos que 
habitualmente cantan en el Pilar esteran dirigidos por don 
Leoncio Diéguez, maestro de capilla de La Seo y en el organo 
estará don José V. González Valle, prefecto de rnusica. Esta 
actuación ha despertado un gran ínteres entre el publico en 
general, por el tipo de canciones que van a cantar. La entrada 
es libre y se ruega puntualidad.

INTERFERENCIAS en la "TELE"

EL MEllU DE LA NOCHEBUENA

menu de laLas amas de casa están preocupadas con el

Desde hace unos dias en un amplio sector que comprende 
la zona del final de la calle Arzobispo Domenech, Parque de 
Buenavista, etc. es imposible ver el primer canal de la 
televisión. Los receptores aparecen con una doble malla y es 
imposible el ver cualquier tipo de programa. Los vecinos de 
ese sector están que no saben a qué puede^ deberse y están 
haciendo por su cuenta y riesgo, sus pequeñas indagaciones. 
Si éstas no dieran resultado, están dispuestos si la situación 
continúa a hacer la oportuna denuncia ante la Delegación de 
Información y Turismo. Este hecho no es la primera vez que 
se produce, pues hace tiempo pasó lo mismo durante cerca de 
una semana en el sector de la plaza de San Francisco. 
Esperemos que la causa culpable de esta situación 
desaparezca y puedan ver correctamente los programas 
extraordinarios que se preparan para estas Navidad.

Nochebuena. Para esa cena en la qué se reune toda la familia, 
quieren poner en la mesa los manjares mas selectos, pero tal 
como está el mercado es imposible. Hasta el cerdo que es un 
plato sencillo y que normalmente no cuesta mucho, ha 
aumentado de precio. No hablemos de las carnes, pavo, etc. y 
mucho menos de los mariscos, langostinos, percebes y ostras. 
La confección del menú de la Nochebuena es un problema 
muy difícil de resolver, porque a parte de necesitar un buen 
fajo de billetes hay algunos productos alimenticios que no se 
encuentran fácilmente. Sin embargo, pese a todo las amas de 
casa pondrán mañana por la noche un menú que a usted le 
encantará. Todo ello acompañado de buenos vinos de la tierra 
y como colofón el champán y el turrón, el cual nunca puede 
faltar en esta fecha.

r r f

% LOS AUTOMOVILISTAS TEMEN 
% A LOS AUTOBUSES PUBLICOS

FUE PRESENTADA EN LA 
GALERIA NAHARRO LA OBRA 
"ECOS Y EXTASIS" DE 
PABLO SERRANO

La circulación en nuestra ciudad esta cada día más 
imposible. Pero a esto hay que añadir que los conductores 
aún la complican mucho más, sobre todo los que pertenecen 
a los del servicio público. La oportuna foto de García Luna, 
no pudo ser más oportuna. Tres autobuses que ocupan dos 
carriles de la calzada y que en algunas ocasiones ponen en 
aprieto a mas de un automovilista. Estos tienen "pánico" a 
algunos conductores de autobuses. Ello se debe a que algunos 
no respetan las preferencias y se colocan en el carril que más 
les interesa, sin tener en cuenta que no son lor unicos 
conductores. Por ello son frecuentes los pequeños roces con 
los autobuses, que aunque no son importantes te dejan el 
coche fuera de circulación un par de días. Es de esperar que 
éstos, no todos, conduzcan con un poco mas de cl ' 
eviten los encontronazos y sustos que se llevan los 
automovilistas que van al volante de sus utilitarios.

Mucho interés despertó la subasta de la Galería Naharro y 
no menor el acto de presentación de la obra de Pablo Serrano 
"Ecos y Extasis". La asistencia fue numerosa para interesarse 
una vez más por las obras que el propietario de la Sala 
Mariano Naharro trae a Zaragoza. Puede catalogarse de 
extraordinaria la obra de Pablo Serrano puesto que los 
comentarios de los asistentes fueron unánimes en darle el 
galardón de: muy buena. Pablo Serrano, conocido más 
últimamente por su exposición en la Lonja con toda su gama 
de esculturas, despierta cada día mas expectación e interés 
todo lo que sale de su mano. Un nuevo triunfo para añadir a 
la Galería Naharro en su continuo buscar y encontrar 
respecto a obras de aragoneses por todas partes.

f

YA SE
SABE 

los
^T^ejores 
MARISCOS

SIEMPRE
COST

VASCA
VALENZUELA, 13

ZARAGOZA

Ahora que los niños pequeños tienen fiestas

BREVES

LOS NIÑOS NO TIENEN 
ESPECTACULOS PARA ELLOS

en las
escuelas, a las madres se les presenta un problema y es que no 
saben dónde llevarlos a que pasen unas horas entretenidas. 
Solo hay cuatro salas de cine que ponen peliculas, 
autorizadas, algunas de ellas de dibujos animados, y una obra 
de teatro que aunque es autorizada para todos los públicos, 
no creo que la puedan entender los niños. En los cines se 
forman grandes colas de niños acompañados de sus padres y 
algunos de ellos, se quedan sin poder entrar por agotarse las 
entradas. Creo que al llegar estos diás, debiera de existir más 
espectáculos dedicados para los niños, no solo a base de cine, 
sino también con marionetas etc. Los programas de la "tele" 
no son muy amenos para que los crios se entretengan con ella 
y por lo tanto hay que sacarlos de casa, ¿pero a dónde los 
llevamos?

SOCIEDAD DANTE ALIGHIERI — Esta sociedad ha 
creado un curso de creatividad literaria, dirigido por don 
José Luis Alegre el cual versará sobre “La palabra como 
medio de encontrarse al hombre consigo y con la 
sociedad" Dará comienzo el próximo dia diecinueve de 
enero, los lunes, miércoles y viernes, por las tardes con 
una duraci-jn de dos meses. Las olazas son limitadas, para 

:ion en Blancas, 2, 4 G.

IIIKGAIK» 
de 

GlláINNA
Pequeñajo y 

malcarado
Buenas. Voy de cerveza.

— ¿Grande o pequeña?
—De la tardona. La quiero San Miguelona. Que el 

que la bebe se hace buena persona.
—Su cerveza.
-Pues ésta se la va a tomar usté, porque yo he 

pedido espumosa de botella y usté me la endiña de 
garrafón. Asíes que sírvame un Fidel-libre.

— ¿Un aué ha dicho?
—Un Cuba-Castro.
—Oiga, se asegure de lo que quiera tomar, pero que 

no sea mi pelo.
—Pues ahora comeré y beberé todo lo que me da la 

gana y además no pagaré.
—Eso lo veremos.
—Ya se puede poner las gafas para guiparlo mejor.
—Decir no es hacer.
— ¿A usted no le ha rebañao nunca el coco ningún 

cliente?
—Será el primero, si usted me lo presenta...
—Serivor. Ese soy yo. Haré un estofao con su 

lengua de ternero para el perro y con la sesera haré 
croquetas pa un buitre que tengo encerrau en una caja 
de zapatos.

—Menos fanfarronada y a pagar lo que se debe.
—Y después de rebañarle el coco, le pediré fuego a 

uno que pase, para quemarle el bar.
— ¿Y... nada más?
— Luego vendrá el palizón que le he de dar para 

pagarle la cuenta. Que mi deber es pagar y el de usté 
es cobrar. Y lo va cobrar a tocateja, para lo que si es 
necesario nos subiremos al tejao, que es donde 
debiera estar usté, gato sañoso.

—No me haga enfadar, no me haga enfadar...
—Eso se llama canguelo. Salga del mostrador a 

romperse la cara con mí.
—No merece la pena.
—Entonces me voy yo a la calle y allí lo espera No 

tarde, porque si tarda entro yo y lo saco por la 
chaqueta.

—Ya se ha ido a la calle iQué tío más bestia!
—Y se ha detenido en la puerta.
—Y no deja que entre la gente a tomar un vaso.
—Lo peor es que tampoco deja salir a los que 

estamos dentro.
— ¡Pues vaya un plan!
—Señor Justo, llame usté por teléfono a la Poli.
—Eso es lo malo, que no tengo teléfono en el bar.
—Si tuviéramos la suerte de que pasara por la 

puerta una guardia.
—Si lo malo es que ya llevamos sin poder salir, maS 

de una hora...
—Y las que estaremos así, porque éste no se cansa.
En un bar, propiedad de Justo, de 45 años, 

penetró un individuo, de unos treinta años, pequeño, 
moreno, muy malcarado y con mucho pelo en la 
cabeza. El fulano pidió que se le sirviera una cerveza V 
tan pronto como la tuvo servida, dijo que no la quería, 
que lo que el quería beber era una cuba-libre, esto 
dicho en plan fanfarrón.

El señor Justo le dijo que se asegurara de lo que 
quería tomar antes de que le fuera servido, a lo que el 
otro respondió que comería y bebería lo que le diera 
la gana y que luego no pagaría.

A estas palabras el propietario del bar replicó que 
eso estaba por ver. En ese momento el malcarado Y 
pequeño, se creció comenzando a insultar 
groseramente al señor Justo, al que también amenazo 
con pegarle delante de todos una paliza y pegarle 
fuego al bar, a la vez que lo desafiaba a que saliera del 
mostrador para romperse la cara con él.

Justo, muy prudente, no salió del mostrador, pero 
el joven salió a la calle y, poniéndose ante la puerta 
oel establecimiento, permaneció ante la misma 
impidiendo que entraran los parroquianos y q**® 
salieran a la calle los clientes que estaban en d 
interior. Cada vez que alguno quería salir a la calle, « 
fulano hacía un gesto como de dirigirse al mismo eo 
plan de agresión, por lo que ninguno de ellos se 
atrevió a salir, continuando todos dentro del bar, en 
el que no existe teléfono y por lo tanto no podían 
llamar al 091.

Y asi transcurrieron dos largas horas hasta que e 
individuo se metió en un coche que allí estaba 
aparcado y se marchó. Los del bar salieron a tod® 
prisa y aún pudieron tomar el número de la matrícula 
del vehículo. Hechas las pertinentes averiguaciones 
por la Policía, se averiguo que dicho coche esta a 
nombre de una persona que mientras se desarrollaban 
los hechos relatados estaba durmiendo 
tranquilamente. El coche lo vendió hace unos meses a 
una casa de las que se dedican a la compra-venta o
vehículos usados. EXPRES/OOS
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Estas navidades

toman

entrada al invierno y

caldos y escanciar

se van, se alejan?

Luna entrará en
serámalminutos, en

en romo.
ac orttecimientos ajenos.

LEOARIES

VIRGOTAURO

LIBRA

ESCOR 1 PISCIS
El hogar, 
r e laciones.

Venu 
planeta

las 
el día 

s e

o s 
de 
La 
los

de ca tar agradables 
sibaríticos mostos.

i Navidad!. Sol 
en Capricoinio y 
Luna en Libra... 
arte y filosofía,

para I 
nativos- vas 
Sa g i ta rio: 
Navidad de

el sábado 27: ya que la 
escorpión a fas 12 y 28 
aspecto con Saturno.

todos los campos de acción: Mejor 
posponer las cosas para otro di'a.

dedicación personal 
24 será negativo.

evite intoxicaciones 
que indirectamente 
sana armonía entre

por su signo natal, aumenta una serie de 
posibles vivencias a todo nivel que usted 
acusará con toda la intensidad de un 
Escorpión esotérico. El 27 podrá degenerar

Amigos. iSí. efectivamente!. porque serán 
las amistades las que llenarán totalmente su ' 
vida doméstico-familiar con sus regalos.

estoicismo! . Cuando los semidiosas se van, 
arriban los dioses, iaunque sean de trampa y 
cartón! . La Navidad se mostrará en general 
sorpresiva: nota especial para Esrorpión.

vosn a

negativo, por 
! Tómeselo con

Los días 25, 26 y 
parte del 27, la 
Luna transitará 
su signo natal

A pesar de 
IB c i e r tas

I imitaciones 
restrictivas, a los

Semana navideña 
muy activa, 
hiper-relacionada 
para los nativos 
de Aries:

s, su 
regente

La Luna 
trans ita rá el., 
signo de Líbra 
los días 25, 26 y 
2 7 ‘d ía s de

Excepto el 
2 4, que 
m o s t r a

medio ambiente 
público-social, 
todo estará, 
ahora; en 

Uavidad, aureolado por una vibración

SEMANA DEL 22 AL 28 DE DICIEMBRE DE ¡975
NACIERON EN ESTA SEMANA:_____ _______________________

Día 22: André KOST ELANETZ ( 19 10) ; PUCCIN I ( 1858) ; Matty ALOUSE

Por el 
PrpL LESTER 
Astrólogo Diplomado

(1936). Día 23: J. RANK (1888); José GRECO (1918);
TYCHO—BRAHE ( 154G). Oía .'’4: Ava GARDNER ( 1922); ELISABETH von 
Osterreich (1837). Día 25: NATIVIDAD DE JESUS. Día 2b: Maúllelo 
UTRILLO (1883); Richard WIDMARK (1914); Henry MILLER (1891); Mao 
TSE—TUNG ; Steve ALLEN (1921). Dia 27: Johannes KEPLER ( 157 1 ); Louis 
PASTEUR (1822); Marlene DIETRICH (1904); Carl 2UCKMAYER (139Ó;; 

. José MARIA SERT Y BADIA ( 1874) ; F EDE R I CO II DE Hensiaufen U 194).
Día 28: Thomas WOODROW WILSON (1856); Lew AYRES (1908)

LOS ASTHCS INCLINAN 
PERO NO OBLIGAN; 
INDÜCEN,PERO NO DE
TERMINAN; IMPELEN 
PERO NO COMPELEN"'

SOLDADURA

MODERNA

FEUX 
MARIIGAN

MARFEL

desp lazamien tos 
y sociabilidad al máximo, especialmente 25, 
26 y 27 (Tránsito de la Luna por el signo de 
Libra: sector de sus relaciones sociales). 
Júpiter, el dador de bienes está ahora en 
Aries ¡Enhorabuena!. Mejoras y 
protecciones. La semana día a día: 22: 
Salud y trabajo. Afectuosidad "a flor de 
piel”. 23 y 24: Cuide su salud. Nochebuena 
problemática, no se exceda: alimentos y 
bebidas; 25, 26 y 2V: Gran dinamismo
ambiental. 28: Afectos que 
direcciones insólitas.

está, precisamente 
transitando su 
sector 7: sede de 

los contactos y las relaciones, el entorno 
inmediato. Los días 22, 23 y 24, podrán ser 
de gran contenido afectivo-amoroso-sen- 
timental. Evite ingerencias extrañas en 
hogar-doméstico. Las inocentadas podrán 
degenerar en circunstancias anómalas. Un 
desplazamiento el 28 podrá ser positivo. El 
27 posee un ingrediente de ajenjo en las 
relaciones: ¿enfermos?, ¿frustración
afectiva?. ¿Personas que

GEMINIS

plétora navideña, 
sonrientes y en armonía con Cupido para los 
"geminianos”; ya que la Luna en Libra 
representa el sector afectivo-amoroso-sen- 
timental de Géminis. Procure pues estar 
receptivo, porque el amor llamará a su 
puerta. En el terreno salutífero deberá evitar 
problemas por excesos de líquidos o tóxicos

CANCER

especial, que en Cáncer, precisamente poi su 
amor al hogar y el entorno doméstico 
adquiere cada año una significación 
canceriana. La Luna estará en Libra: el 
sector hogareño de Cáncer (sector 4), lo que 
aun fortalece esta circunstancia especial al 
sentir lo hogareño con toda plenitud. Sólo el 
sábado por la noche (día 27), se sentirá algo 
melancólico, quizá motivado por una razón 
especial, por una sinrazón o un problema.

•“Tn SAGITA-III 2
c omp a r t idas, 

desplazamientos, alegría, desborde interior. 
Na-vidad obsequiada y obsequiosa. Sólo el 
dia 27 —sábado por la noche— podrá ser 
conflictivo en el hogar; evite descuidos o 
accidentes hogareños o simplemente 
situaciones confusas y contradictorias. 
¡Cálmese por favor!. En los regalos de Leo 

siempre existe algo áureo y magnifico: por 
algo Leo es solar y su metal, el oro. El 26 
negativo para desplazamientos.

LA GASCA,17 
TELEFONOS

22 0150 - 22 94 23 
ZARAGOZA

La posición del Sol 
(Capricornio) su 
sector 5, sede del 
amor y la vida 
a fectivo-senti- 
mental, hace

prever felices acontecimientos, evidentes los 
días 23 y 24 por el paso de la Luna por su 
signo natal: aumentando su magnetismo e 
influencia personal. Así y todo la tarde del 
miércoles será peligrosa para la conducción 
de su vehículo, en ruta complicaciones, 
i Alerta! ■ No se deje llevar por un exceso de 
confianza o de euforia muy de estas fechas

aumentando su 
magnetismo e influencia personal; que no 
pasarán desapercibidos a la persona amada o 
interesada e.n su cotidiano vivir. Nochebuena 
en la que deberá ser precavido y no 
confiarse demasiado: Marte estará en 
cuadratura con la Luna; no se deje llevar por 
su temperamento y opte por una sana 
diplomacia si tiene que ceder un poco ante 
cierta posible vulgaridad ajena. Es muy 
propio de Libra el acusar las palabras soeces 
y el mal gusto en las cosas.

Urano y Venus 
en su signo, con 
el apoyo de la 
Luna los días 27 
y 23, momento 
de su tránsito

UNA REVISTA DIFERENTE

KARMA-7
• PLAT 1 LEUS VOLANTES • PARAPSICOLOGIA
•ASTROLOGIA • ESPIRITISMO
• SIMBüLOGIA • FUTUROLOGIA
•hipnologia •orientalismo

testimonios de afecto, 
etc. Unicamente el 
Nochebuena prudente: 
o excesos indeseables, 
pueden perturbar una 
íntimos y extraños.

CAPRI- 
cor-4 
NIO »

U El Sol entra en el 
asigno de 
I Capricornio a las 
I 12 horas y 46 
I m inu tos del 
■ lunes 22. ¡Feliz 
Navidad; y... feliz

cumpleaños a los nativos que celebran años 
por estas fechas!. El día 26 será algo 
negativo para Capricornio ¡cuidado en ruta 
y cualquier tipo de desplazamientos! Así 
mismo es conveniente mesurar comida y 
bebida para evitar excesos perturbadores, 
que incluso pueden existir en el descontrol 
de las expresiones habladas. Quien domina 
su palabra^hablada domina su propio 
destino.

JUL
JULI

pertenecientes al 
primer decanato acuariano —20, 21, 22, 23, 
24 y 25 de enero— que deberán ser 
prudentes en cartera, la Navidad se presenta 
óptimista: aunque sorpresiva y apasionante 
el día 28, que dentro de sus posibles 
inocentadas pueden p resentarse 
oportunidades interesantes. La noche del 27 
será negativa y es necesario ser prudente en

con tuso, 
nervioso y 
descontrolado y 

en el que mejor será no tentar demasiado a 
la suerte... la semana navideña se presenta 
con todo su encantandor ambiente,' repletó 
de felices promesas y sibaritism os 
domésticos. Sólo la noche del- día 27 
—sábado— tendrá su parte preventiva con 
respec to a la salud: evite excesos o 
circunstancias demasiado inhabituales. El 
domingo 28 será agradable: esperanza que se 
cumple. Sorpresa.

i SOLICITE UN EJEMPLAR COMPLETAMENTE
i GRATIS A "KARMA-7"
I Avda. Marqués del Duero, 155/157 - Barcelona4
I 
I 
l

Î Don............................................................................................  
l

i coil (loililcilio Cll .......................................... ............................
!

¡ pohiiición .................................................................................... 
í
! prorincni.....................................................................................
¡

i DESEO ME REMITAN GRATIS UNA REVISTA
i KARMA - 7

HOTEL 
PARIS

el de
Las

BOBAS 
de

ZARAGOZA
@ banquetes
@ REUNIONES
® CONVENCIONES

Pedro María Ríe, 14 
ZARAGOZA

TRADUCCIONES i ___ ; I
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con ■ 
experiencia, dar clases, repa- : 
sos EGB, especialmente ma- ■ 
temáticas. Telf. 250270. !

Nuestra Hermandad 
piensa en tí. Piensa tú en 
ella. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.
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Los «catedráticos»,
sorprendidos

Los tres goles del domingo

Para nadie es 
secreto q 
Salamanca es tierra 

Universidad.

un 
u e 
de 
d e

catedráticos y de buenos 
estudiantes, (también los 
habrá regulares y peores, 
claro está), como 
tampoco que el 
aficionado aragonés 
temía la visita de los 
pupilos de José Luis 
García Traid, magnífico 
entrenador y paisano 
nuestro. Sin embargo...

SIN embargo, yo soy. 
más clara que la luz 
del sol, no me agrada ni 

beneficia en nada al 
Zaragoza el que nos 
metamos con Simarro y 
Duñabeitia, por citar dos 
ejemplos, antes casi de 
que toquen la pelota. 
Co nvendría que los 
vieran jugar fuera de 
casa, en misiones 
distintas y entregándose 
a tope. Seguro que las 
lanzas se tornarían en 
cañas.

Que no se nos

SIN embargo, el Real 
Zaragoza, jugando 
regular, tirando a mal 

(jamás pretenderemos 
engañarnos ni engañar a 
nadie, aunque nos tachen 
de “crítica destructiva”), 
venció por tres a cero y 
con mayor facilidad de la 
prevista. También pudo 
perder, seamos sinceros, 
pero el Salamanca fue 
mucho menos peligroso 
que el Gijón, pongamos 
como ejemplo.

J UN QUERA supone 
la casi absoluta 

seguridad bajo los palos 
(también tuvo su 
“cantadita” en la primera 
parte ) y Bastos la 
seriedad y dureza 
defensivas. ¿No era esto 
lo que se buscaba?... 
Ahora nos faltan

EH el descanso, 
cuando subían los 
j’ugadores por el túnel, 

camino de vestuarios, 
José Luis García Traid, 
visiblemente afectado, 
comentaba en voz alta: 
^‘Parecemos el equipo de 
los tontos”. Suponemos 
que se refería al primer 
gol encajado por 
D’Alessandro, pero se le 
podría responder: “¡Qué 
listo es Diarte! ”. Viene a 
cuento lo del color de los
cristales con 
examina cada *

; que se 
cuestión.

De nuevo 
obligada a 
al público

m e veo 
conceder 
de “La

Romareda” matricula de 
Honor (ya que vamos de 
Universidades y 
catedráticos), puesto que 
Qiménez comenzó muy 
nervioso, como es lógico 
y natural, y a cambio de 
sus titubeos iniciales 
recü)ió aplausos y voces 
de ánimo. Así siempre, 
éste es el camino.

h o m b res-goi, que 
“descarguen” de trabajo 
a Diarte, aunque todo 
puede solucionarse con la 
vuelta de-Arrúa. ¿Para 
cuándo la tenemos 
programada?...

El Lobo” enseñó los 
dientes y 
’D’Alessandro comenzó a 

temblar. Tres zarpazos 
marca de la casa y dos 
puntos al bote, a pesar de 
que Rezza y Bustillo 

’pretendieron enjaularlo 
por las buenas. Eso sí, 
quede bien claro, entre 
Bustillo, Rezza y “Lobo” 
Diarte, ni un mal gesto. 
Así da gusto jugar al
fútbol y 
goles.

JOSE 
alarde

marcar tres

Luis, en un 
de temeridad.

lanzó a sus legionarios al 
ataque, a pesar de que 
jugaba en campo éxtraño 
(para él no es qué sea 
muy extraña “Ea 
Romareda”, pero...). Le 
falló el j'aque máte y los 
peones blancos barrieron 
del tablero a los roj'illos. 
Pero ahí queda el valor 
de José Luis. Lo mismo 
da perder por uno que 
por cuatro.

Y ahora, 
todo

señores mt'os, 
el mundo a

saborear los turrones con 
tranquilidad, a sabiendas
de que 
cuatro

nos esperan
p artidos

“ V i t igu d in o ”, 
comentaremos

de 
que 

e n
números sucesivos. 
Aprovechamos la bondad 
del Director y el espacio 
que nos brinda, para 
responder a las 
innumerables 
felicitacio.nes navideñas 
que venimos recibiendo. 
Felices Pascuas, lectores . 
y amigos, y próspero 
Año Nuevo. ¿Continúa 
de moda esta frase?... 
Supongo que sí'

suban a la cabeza
VAMOS a no engañarnos con falsos 

espejismos. Está más que bien ese 
resultado de tres a cero con que nos obsequió 
el Zaragoza. Pero bajemos de fa carroza de 
triunfar y situémonos con los pies en el suelo 
pisando tierra firme.

Ni todos días tendremos un entrenador 
como José Luis ambicioso por encima de 
todo, que se lo júgó todo a una carta dándole 
más fuerza ofensiva a su equipo en lot 
Cambios, ni tampoco será fácil encontrar a un 
Diarte con inspiración goleadora como la del 
domingo pasado.

Pongamos pues las cosas en su punto, en su 
lugar exacto. No le vamos a poner pegas a ese 
contundente tres a cero sobre el Salamanca, 
con algo menos nos conformaríamos cada 
domingo, pero tampoco es preciso lanzar las 
campanas al vuelo. Podía ser peligroso el 
creérnoslo demasiado.

Bien está* dicho resultado habida cuenta de 
las adversidades que nos van saliendo al 
camino y que hay que resolverlas sobre la 
marcha, más puede resultar un tanto peligroso 
supervalorarnos por encima de la realidad.

Ahora, seguidamente, nos esperan dos 
durísimas pruebas de fuego. De las que ponen 
en evidencia realidades absolutas. Nada menos 
que tenemos que vérnoslas con ei Atletico oe 
Bilbao en su propio bocho y a la jornada 
siguiente, recibir al Barcelona en La 
Romareda.

Veremos como sale el Zaragoza de esos dos 
envites de superior entidad, i Estas dos justas 
deportivas si que pueden ser reveladoras! ; 
algo así como el fiel contraste de las reales 
fuerzas zaragocistas.

Y conste que aunque no formamos entre 
los triunfalistas a lo loco, mucho menos 
integramos las legiones derrotistas. Pensamos 
y esperamos que se le gane aquí en casa al 
Barcelona. En este caso somos optimistas 
porque siempre nos crecemos ante los equipos

aparentemente superiores. No importa la 
alineación que disponga Carriega. Lo mismo 
que ganamos al Atlético madrileño, podemos 
hacer con los catalanes.

Lo del Bilbao ya es otro cantar. Pero quien 
sabe. A lo mejor allí salta la sorpresa de 
traernos algún punto. 0 los dos. ¿Por qué 
vamos a desestimar a priori tal posibilidad?

Adelante, pues. No hay porqué vivir de 
ilusiones infundadas, pero tampoco conviene 
renunciar de antemano a posibles sorpresas ? 
una de ellas sería que el Zaragoza puntuara en 
el "bocho".

Antonio SARRIA

SIN lu 
de Bi 
el Campe 

jugadore 
e<¡uipo- I 
dirección 
realizado 
ha visto 
efluipo 
palabras 
yugoeslav 

Perdió 
objetiva 
calificad c 
Real Ma 
calidad.

Y ese 
próximí 
enfrente -

Un eq 
el fútbo' 
acepción

Un eq 
magnifie* 

Difícil 
para el R 

Garnir 
de la rea 
po ex a 
optimisr 

Aunq 
sabe....

GUANÍ 
Y SE Ll

■Sin 1 
frente a 
no hizc 
ni muci 
los pun 
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luchó 
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un bale 
por Ilev 
mismo !

Alge 
Giméh< 
-y de 
aún ha 
pero. í 
sentade 
regate 
Galle 
contint

Gloria ARIAS

a cero. No debemos olvidar que los 
" demallorquines son descendidos 

Segunda División, mantienen 
plantilla de superior categoría y un 
presupuesto de los más elevados del 
grupo; pero el Huesca de este año, 
acertada mezcla de juventud y veteran ía

Tercera División, III Grupo
• JORNADA BLANCA PARA LOS TERCERAS ARAGONESES 

VENCIO EL HUESCA Y EMPATO FUERA EL ANDORRA-

La décimo cuarta jornada se vistió de 
blanco para el fútbol aragonés 
refiriéndonos a la Tercera División. El 

Huesca resolvió favorablemente una 
difícil papeleta, incluso podríamos decir 
que dificilísima, venciendo al poderoso 
Mallorca en “El Alcoraz” por dos tantos

una

y muy dirigido por Pedro Lasheras, se 
codea en igualdad de condiciones con 
los grandes del grupo.

Latorre y Emilio, dos Jugadores 
cedidos por el Real Zaragoza al 
conjunto azul-grana, consiguieron los 
tantos del triunfo; dando pruebas los 
altoaragoneses de una completa 
defensiva y enorme peligrosidad en el 
contragolpe. Si continúan en esta línea 
ascendente, si los siguen respetando laSi 
lesiones, estos muchachos pueden y 
deben proporcionarnos innumerables 
satisfacciones, como la del domingo pof 
la tarde ante el Mallorca. Dos nuevos 
puntos que permiten al Huesca marchar 
a rueda del Levante, vencedor en 
Calella, como ya pronosticamos, aunque 
también muy cerca de sus inmediatos 
seguidores.

El Andorra, por su parte, consiguió 
restar en Onteniente uno de los dos 
negativos que le había endosado el

Olímpico de játiva siete 
demostrando que se van haciendo a 
categoría y que se impone el contare 
ellos dentro y fuera de casa. Q“*L| 
Yarza se propuso enmendar la yj 
anterior domingo, considerando que 
pupilos habían ofrecido ante 
Olímpico de Játiva ía „¡»nte 
arena, y la verdad es que en OnW 
lo ha conseguido a medias. Se traw 
mantenerse dignamente en la cate9"', 
de evitar males mayores y ñienoi^ 
final del torneo, refiriéndonos, com ' 
ustedes habrán adivinado, al ^®^ mbot 
a la promoción. Pueden lograr am 
objetivos. .¡.ji

Por lo demás, el Levante se 
como líder y supera en positivos a ‘
sus rivales (esto ya lo anuncíame j, 
escrito quedó en los albores del * . y 
de Liga), después de vpncer en caw j| 
hundir a este conjunto costeño ® j| 
sótano de la clasificación. Y ®* ^rai 
Levante, señores míos, tiene 
plantilla y presupuesto oe Vjl 
campeón, a pesar de sus irregular^ 
Muy meritoria la igualada del Viii^ 
Játiva y significativo el triuntu j 
Manresa en el “Luis Casanova j,i 
Roñe al filial valencianista al Po^^giite 

..O. Vence el Ibiza ai teánej"' y, 
poderoso Sabadell y el Vinaro*» ^5, 
congraciarse con los eficio.,j„j5, 
apabulla al Masnou con cuatro 
En el resto del grupo, resu 
normales.

Enrique PEY^®^

SIG 

de 
Preside) 

'^ayor 
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<¡omo I 
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^tra rr 
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YEN 
SAN o

NIAMES

za SIN lugar a dudas el Athletic 
de Biñíao tiene bien ganado 
el Campeonato de aportación de 

iugadores de la tierra a w 
lüipo. Un equipo (me b^o la 
dicción de “Rafa Iriondo, ha 
realizado el mejor fútbol que se 
ha visto en Madnd frente al 
equipo de Miljanic, según 
pdabras del propio entrenador 
yugoeslavo.

Perdió por 1-0, pero la critica 
objetiva y honradamente lo ha 
edificado de superior juego al 
Real Madrid. Fútbol de gran

Aue no no/ 
-----nodoPQ/e

) importa la 
ga. Lo mismo 
eño, podemot

:ar. Pero quien 
I sorpresa de 
os. ¿Por qué 
osibil idad? 
irqué vivir de 
JOCO conviene 
is sorpresas? 
;a puntuara en

calidad. ... •
Y ese sera el rival que el 

próximo domingo, tendrá 
enfrente el Real Zaragoza.

Un equipo que ha velado por 
el fútbol español en toda la 
acepción de la palabra.

Un equipo que está de “juego 
magnífico’.

Difícil, muy difícil partido 
para el Real Zaragoza.

Caminemos por los senderos 
de la realidad y de la prudencia 
po exagerando la nota del 
optimisno.

Aunque el fútbol, ya se 
sabe....

CUANDO SE PONE AFAN 
Y SE LUCHA

Sin lugar a dudas, el domingo 
frepte al Salamanca, el Zaragoza 
no hizo un partido preciosista, 
ni mucho menos. Sin embargo, 
los puntos se (juedaron en casa. 
Motivo principal, qiorque se 
luchó con afán de victoria. 
Condición imprescindible en 
esto del pelotón.

Cuando un jugador no deja 
un balón por perdido, termina 
p()r llevarse más de los (pie el 
mismo suponía que iba a coger.

Algo de esto le pasó a 
Giménez, el nuevo zaragocista 
-y de estilo aragonés— al que 
aún habrá (juien Te ponga algún 
pero. Sú que una vez lo dejó 
sentado en el suelo con su hábil 
regate el jugador del Salamanca, 
Galleguillos. Pero que a 
continuación dejó sentados en el

-Royo ha jugado un gran 
partido. Y es que hace el fútbol 
tan sencillo, tan bien, que no se 
le da importancia a su juego. Es 
un defensa de los buenos. El 
domingo fue el mejor.

— Aún con sus fallos, la 
defensa contuvo a una delantera 
como la del Salamanca en la que 
hay jugadores de auténtica talla. 
Y es que la defensa con los dos 
jóvenes aragoneses es más dura 
en la actualidad.

—Más dura y más rápida.
— ¿Y durará mucho?
— ¡Ni se sabe!

fue Irureta, junto a Lasa y 
Villar. Con el ^‘Aleti” madrileño 
no llegó a “cuajar”. Pero anda, 
que ahora con los del Nervión, 
las da todas. Y está pidiendo 
sitio en la Selección Española. 
Dio tal curso de juego en Madrid 
que los de “El Manzanares” se 
han queíado' pensando en lo 
que han perdido con el traspaso.

Una pieza de las que hay que 
vigilar muy bien en San Marnés 
el domingo.

á?¿Quién le marcará?
¿Simarro o Duñabeitia?

Bueno, también hay otros

suelo también a Bastos y
González. Y Giménez tuvo esa 
virtud tan impt/rtante en el 
fútbol de poner afán, de luchar 
sin desmayo y llegó a imponerse 
a Galleguillos, que ya es 
bastante.

Cuando se pone afán y se 
lucha, las cosas salen bien.

“LOS “LEONES” DE 
SAN MAMES... ¡UNAS 
¿‘FIERAS’*!

Anoche 
teléfono :

— : Los 
Marnés?

nós decían por

‘leones” de San
_______  ¡ Uñas “fieras” 
jugando! Algo magnífico. De lo 
poco que se ve en el fútbol
español.

— Pues el domingo los
zaragocistas tienep enfrente una 
buena piedra de toque. ¿Mira 
que si llegara la recuperación del 
Zaragoza en Bilbao?

—No sé quién ganará. Pero 
para júgar mas que los bilbaínos 
hoy, hay que jugar mucho.

—Pues aunque jueguen igual. 
Aunque sólo sea iguales eh 
todo... Incluso en el marcador. 
Todo iría .de perlas. Ese empate 
supondría ¡tanto! para' él 
Zaragoza..,.

UNA DEFENSA MAS
DURA Y RAPIDA

Los comentarios coincidían 
el domingo.

IRURETA PIDE 
SITIO EN LA 
SELECCION 
ESPAÑOLA

Uno de los jugadores más 
destacados (’del equipo bilbaíno

que no son. solamente los tres 
mencionados. Porque según nos. 
dicen Guerini, Netzer y Breitner 
aún están buscando los balones 
'que los rojiblancos se llevaron.

—Nada, nada. Estos españoles 
quieren demostrar que’ tieneñ 
razón en el terreno de juego y 
en los juzgados.

Porque siguen insistiendo en 
lo de los extranjeros. Ha dicho 
su presidente, señor Eguidazu;

—Lo de los extranjeros, no ha 
hecho más que empezar.

'‘DESDE SANTURCE 
A BILBAO...”

Pues aunque pierda el 
Zaragoza, cosa lógica, ante el 
buen equipo y buen juego de sus 
próximos rivales, cosa que 
discutirán durante noventa 
minutos, si el Zaragoza jugara 
un buen partido, era suficiente.

Jugar un buen partido frente 
a los de la “Catedral del Fútbol” 
que es San Marnés, sería la 
confirmación de recuperación 
del Zaragoza.

¡Menuda Navidad!

A.M

tonio SARRIA
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Seguimos sin presidente
ONESES
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pista cubierta, la actividad 
competitiva se limita a los cross 
dominicales, por lo general 
bastante monótonos. La mayor 
parte de los atletas dedican este 
tiempo a entrenamientos y 
vamos a ver de qué disponen 
para ello: Stadium Casablanca, 
Helios y Armas disponen de 
instalaciones propias, algunos 
casi suficientes para no necesitar 
ningún otro lugar, otros no 
tanto. San Fernando cuenta con 
algunas instalaciones, tipo 
vestuario y creemos que 
también gimnasio. Iris, Scorpio, 
ñ. Zaragoza y Arenas parecen 
no d isponer sino de las 
instalaciones que ha conseguido 
la Federación. Por fin, Medina 
que, merced a su capacidad 
económ ica cuenta con las 
instalaciones del Salduba, en

régimen de alquiler.

La Federación, como casi
todos los 
un sitio 
entrenar 
disponen

años, ha conseguido 
en el que puedan 
aquellos que no 
de instalaciones

propias. En esta ocasión, se trata 
de un vestuario y de un 
gimnasio enclavados en el 
Salduba. Si el vestuario tiene la 
ventaja de disponer de agua 
caliente, y no les quepa duda de 
que !ú es, teniendo en cuenta 
que hace más de tres años que 
solo se disponía de agua fría 
durante el invierno, bueno pues 
a esta ventaja se une la 
desventaja de tener solamente 
dos duchas y tener una 
capac idad tan reducida que 
apenas caben siete personas a la 
vez.

Lo cierto es que 
momentáneamente se cuenta 
con suficientes instalaciones. El 
problema actual suele ser el 
hacer kilómetros y gimnasia y 
para eso hay sitio. Pero a partir 
de enero o febrero, que se 
intensifican los entrenamientos 
específicos, de momento no se 
sabe dónde se van a poder 
realizar. Dónde van a poder 
entrenarse especialidades como 
velocidad, vallas y saltos, e 
incluso los lanzamientos. Es 
penoso, pero esto ya ocurrió el 
año pasado, y así se dio el caso 
de que muchos atletas de 
Scorp io-7 1 hubieron de 
competir en el primer encuentro 
de la Liga Nacional de Clubs sin 
haber podido entrenar un solo 
día con zapatillas de clavos.

uePEVI"^*

Ç IGUE sin saberse de la 
^^^^ignación de nuevo 
^^idente, y /o cierto es que la 

parte de culpa en ello 
Parece tenerla Madrid, donde, 

ya les decíamos la otra 
^ana, parece que las cosas 

bastante desorganizadas.
'‘a muestra de esta falta de 

^nización puede ser el hecho 
que desde el mes de 

^í^fiemb re se viene 
'L^^Poniendo la Asamblea 

y Asamblea 
aderaciones. Esta última, 

JPgramada para el pasado fin 
aol ña vuelto a ser

de enero.
fech conoce ni
Q f aproximada. Esto trae 

^igo el que todavía no haya 
Calendario elaborado de la

temporada de pista. Y estando, 
como estamos, en una 
temporada olímpica esto 
todavía es más grave. Claro que 
para los que van a ir a Montreal 

No sabemos qué criterio se 
ha seguido para determinar las 
normas de clasificación. Sí 
sabemos que alguien ha dicho 
que no se puede ir a la 
OI imp iada a aprender. Nos 
parece estupendo. Pero nosotros 
pensamos que tampoco se puede 
ni se debe ir a la Olimpiada sólo 
a ganar. O mejor, sólo si se 
puede ganar. Pensamos que a la 
Olimpiada hay que ir a 
participar, con dignididad y con 
la categoría real que nuestros 
deportistas tengan. Si alguien 
tiene miedo de hacer el ridículo, 
seguro que no van a ser los

deportistas, sino aquellos que
hacen del deporte un arma de 
propaganda política. Sólo así se 
explican las absurdas normas de 
clasificación, que en principio
excluyen 
sólo de 
posibles

a la mayor parte no 
los participantes, 
participan tes, en

atletismo, sino en casi todas las 
especialidades olímpicas. Nos 
parece el procedimiento del 
avestruz y creemos que así es 
como nunca esta remos en 
condiciones de competir a 
niveles similares con otros países 
en competiciones de categoría.

Y como la semana pasada 
prometíamos hablarles de la 
situación del atletismo 
zaragozano, a ello vamos: Cómo 
es lógico, durante la temporada 
invernal, y a falta de la futura

BOWLING CLUB
• ORTILLES. VElICEDOR DEL TORNEO DE NAVIDAD

Finalizó el Torneo de 
Navidad de bolos con un 
notable éxito. Más de treinta 
participantes compitieron 
por el triunfo final. La 
evolución del torneo, cada 
día con más emoción, no 
permitió el distanciamiento 
en puntos de los primeros 
clasificados que debían, 
partida tras partida, 
esforzarse al máximo para no 
perder la cabeza de la

clasificación que se veía 
continuamente amenazada 
por las perfectas series que 
iban consiguiendo sus 
inmediatos seguidores.

Al fin se destacó ese valor 
de la cantera zaragozana que 
es un jugador de primerísima 
fila dentro del ranking 
nacional y mundial, Ortillés. 
Con seguridad en sus 
lanzamientos y maestría en 
saber llevar la cabeza de la 
clasificación demostró ser el

mejor. Tras él se clasificaron 
Suñer y Murli. Dos jugadores 
que apuntan muy alto en el 
atractivo y deportivo juego 
de bolos. La clasificación 
llegó a un total de más de 
treinta clasificados que 
compitieron deportivamente 
por el triunfo final. Un 
nuevo éxito que añadir a 
Bowling Club; este 
campeonato que fue una vez 
más la organización fue 
perfecta.

SGCB2021



MOTOR AE/2

No olvide los 
cuidados 

periódicos 
del automóvil una falsa economiaL

condiciones y hasta donde el coche 
íjueda tolerarlas sin contratiempos.pueda tolerarías sin contratiempos.

Todo esto está muy bien, y puede
representar un ahorro interesante, 
porque en estos momentos se ha de 
dar importancia incluso a una peseta. 
No vaíe, sin embargo, el ahorro sin 
sentido o perjudicial, que se vuelve 
contra el ahorrador. En otros casos, se 
ha llamado la atención sobre lo 
peligros o de una economía que 
pretenda ahorrarse unas pesetas, 
suprimiendo revisiones y toda visita 
periódica al talleri incluso las 
recomendadas por el fabricante. Esta 
postura negligente sólo ocasiona, a la 
corta y a la larga, una serie de gastos 
mayores; uno de ellos, el 
envejecimiento prematuro del coche y 
los inevitables riesgos de la 
inseguridad.

El coche necesita unas atenciones 
inevitables, aunque puedan ser 
mínimas. Actuar contra esta realidad, 
sólo representa pérdidas.

CIRCULAR CON POCA 
GASOLINA

LOS a 
plane 
i ciudades, 

iiscidir. 1 
'tomo an 

: urbanas : 
■ ancionar 

ciudad si 
'.^gando. 
Íilice US' 
Iautobu;

En tiemi 
más remed: 
nivel partie 
economía, c 
precio de 
comenzado a 
cuento, en 
sociedad, C'

de vacas flacas, no hay 
de adoptar, incluso a 
r, algunas medidas de 
r la reciente subida del 
a gasolina, que ha 
repercutir, venga o no a 
varios sectores de la 

'a cual está tomando

es una excepción; entre oti^ razones, 
porque al autçmôvil le están zurrando 
desde todos los ángulos. Ya no esc una 
invitación a economizar, lo que está en 
el ambiente, sino una obligación, una 
imperiosa necesidad de no derrochar.

AHORRE USTED BIEN
posiciones fi nte al temporal que se 
nos viene en^ ma. El automovilista no Los especialistas vienen dando una

serie de consejos, más insistentes en los 
últimos meses, para que el 
automovilista pueda sortear la crisis lo 
mejor posible. Se advierte sobre los 
modos de conducir, que pueden 
reducir el consumo hasta en un 20 por 
ciento, y más. Se llama la atención ■ 
sobre la importancia de tener el coche 
a punto, en las mejores condiciones. Se 
a consejan mezclas de diversos 
octanajes, en determinadas

R16 + R30=R20

circunstancias actuales
L: 

es lo 
decir 
que " 
el fai 
16 y 
de p

MO'

E 
5.75 
16-T

E 
el V; 
vent!

NUE

órmula no es matemáticamente exacta, pero en la práctica 
ue aconseja la Regie Renault. Quizas fuera más exacto 
¡e el R 20 es la diferencia entre el 30 y el 16. Hay clientes 
ean un R 30, pero les da miedo su cilindrada. Para éstos, 
cante ha lanzado el intermedio R 20. La laguna entre el 
30, era demasiado amplia, y se ha buscado el puente que, 
pueda complacer a no pocos automovilistas.

DEL R-6

' cuatro cKindros en línea, de 1.647 c.c. y 90 CV DIN a 
p.m. casi idéntico, en realidad mejorado, que el del R

. ; refrigeración, por agua y circuito hermético, se conserva 
■lador movido por correa, aunque se puede solicitar un 
or eléctrico.

o CAMBIO

discos ventilados, más pequeños que los del R 30, y tambores 
detrás.

PRESTACIONES

Más pesado que el 16, (entre 110 y 120 kilos) pero con motor 
similar, el Renault 20 da la impresión de que está un poco justo. 
Como era de esperar no es un coche con nervio, y sus 
prestaciones son bajas en aceleración y en recuperación, aunque 
se defiende con una velocidad punta adecuada. Anuncia 160 
km/h. como velocidad máxirna.

EL R 20 POR FUERA

El hech.0 se ha podido registrar en 
Inglaterra, y lo denuncia un informe 
del Real Automóvil Club de Gran 
Bretaña, cuya faceta asistencia! es la 
más conocida. En nuestro país no 
disponemos de un dato similar, 
sencillamente porque no se investiga, 
en este ni en otros muchos puntos 
interesantes.

El caso denunciado dice que, en lo 
que va de año, e! RA.C atenció 17.671 
casos de averías. Más o menos, como 
en años anteriores. Pero el caso 
"‘original” de los nueve primeros meses 
del año es que.se ha introducido en la 
estadística una avería “nueva”. Por 
algo que los técnicos del Real 
Au t o móvil Club de Gran Bretaña 
atribuyen a la innegable psicosis de 
“falso ahorro”, han registrado 743 
casos de averías ocasionadas por 
circular sin casi gasolina, apurando al 
máximo las existencias del depósito.

Sospechamos que el caso no as 
exclusivamente británico y 
muchos automovilistas españoles 
apuran hasta la última gota su 
combustible, por miedo a ir a u 
gasolinera. Fácilmente se comprende 
que, en este caso, no hay ahorro 
ninguno, sino todo lo contrario. Vn 
depósito casi vacío presenta 
mayor oportunidad a la evaporación- 
Aunque sólo fuera por esta 
circunstancia, es más conveniente gne 
el depósito esté lleno. Los que tienen 
la costumbre de echar al coche ° \ 
litros de gasolina, hacen mejor cutido 
rellenan totalmente, que nq cuando se 
limitan a echar la imprescindible 
ir tirando. Es una buena econoim^ 
¿qué más da que los 10 litros 
nuestro cupo particular sean los qne 
completan el depósito, o los primero^ 
litros y únicos?. En cambio, 
depósito lleno, la evaporación

Jutilice el c 
conseje 

ce de ocui 
jando 
tomovi lista 
jar su n 
ansporte, 
icultades, 
a se le enfi 
tad de los 
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legio, o Se 
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io.
Seamos si 
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(tes. Dicen 
(0 raras vec
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del ve 
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No c 
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del mot 
emisioi 
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de mot 
deben e 
de alimi
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lotor conecta con un cambio situado a la altura del eje 
o. En su diseño, deriva del que caracteriza a la serie de 

15, con cuatro relaciones y palanca inferior, como en el
16 T' TS. En algunas versiones (TL y GTL) se propone en 
opciói la transmisión automática.

SUSPENSION DEL R-30

Aunque la diferencia de peso en orden de marcha (1.320 kilos 
del R-30, y 1.175 kilos de R 20) obliga a una modificación de las 
características de flexibilidad y amortiguación. Siendo, por 
consiguiente, idéntico, ha habido que ajustarlo a la nueva 
distribución de peso.

FRENOS: SOLUCIONES CLASICAS

Aún sin sacrificar la seguridad, Renault ha vuelto al mando 
hidráulico asistido (servo de 8 pulgadas), y con circuitos 
independientes, delante y atrás (y no doble circuito). Delante,

Este modelo, más moderno en su prestación, podrá verse, a 
partir del próximo día 18, por las carreteras francesas. Se le 
podrá identificar por las siguientes características:

-Su rejilla delantera y proyectores rectangulares (muy 
parecido al R-30)

—Sus parachoques sin bandas de caucho horizontales.
-Ausencia de bandas de caucho en los laterales y 

embellecedores cromados bordeando los cristales de las puertas.
-Ruedas pequeñas, con nuevo diseño de aletas.
-Su anagrama posterior

menor. >.
A pesar de esto, el argumento m 

importante para no dejar qne ¡ 
consúma totalmente la gasolina es

fiAGON/ 
ñores de
'■'tiialmei

TRES VERSIONES, Y MECANICA 
IDENTICA

consuma . '««Iiiiei

orden técnico y práctico. Se "
algo ya sabido, pero quizás olvidad 
no pocas averías del motor 
producen por agotar el carburante, y 
que en el fondo del depósito se j 
ido acumulando residuos y porquen > 
que llegan a obstruir el carburador j 
los filtros. El hecho es grave, y P^ 
cuanto no representa además ningd

llEtlI 
BCB

20-L: modelo básico, sin pintura negra enmarcando la luneta 
posterior. Asientos simplificados, al modo R-12. No lleva 
embellecedores.

20-TL; lavacristales eléctrico, cuentavueltas. Ofrece varias 
opciones como pintura metalizada, transmisión automática y 
techo practicable eléctricamente.

20-GTL: versión de lujo, ^perequfpada, con dirección 
asistida, reloj, alzacristales eléctrico delante, y cerraduras 
electrónicas en las cuatro puertas. Esta versión es similar en 
todos estos detalles de lujo, al R'3Q, pero con la ventaja de un 
consumo inferior.

economía, tonto. -L-rAai
Hay que añadir que la postbjh^ 

de quedarse en la carretera, tirado, t 
una gasolinera próxima, y ...
incertidumbre dé si olguna. o 
caritativa te atenderá, es bastid HQoi

, probable y harto enojosa.
Ahorre gasolina, si, P 

racionalmente. Con una 
punto correcta, con una conducc^^^ 
menos nerviosa e impacied 
investigando cualquier pérdida 
aumento del consumo. Pero no 
a retrasar el relleno del 
dejando que los posos puedan 
el coche. Esta es una folia 

I economía. Inclusa ruinosa.

e.
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^1* 
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Trabas e impuestos 
a algo imprescñdible 1 El automóvil

? el coche 
empos.
n, y puede 
nteresante, 
f se ha de 
ma peseta, 
ahorro sin 
se vuelve 

os casos, se 
sobre lo 

omia que 
is pesetas, 
toda visita 
icluso las 
cante. Esta 
isiona, a la 
e de gastos 
rllos, el 
iel coche y 
os de la

ecesidad gravada
,  ,   .-j- dedique a practicar el

LOS ayuntamientos -los poderes públicos- idean y 
planean en relación con el transporte en las grandes 
i ciudades. Todo es idear, imaginar, proyectar, prometer, 

Idecidir. Pero a la hora de la verdad, las cosas quedan
como antes o peor. Porque, en definitiva, las políticas 
sbanas se reducen a prohibir y a idear medios para 
endonar. De ahí, que al cabo de los años, no haya en la 
ciudad sitio hábil para aparcar gratis, y, a veces, ni aún 
^gando.

No caerá esa breva,, dice el 
ciudadano. Porque ¿cómo 
puede darse gratis el servicio? . 
Y un alcalde dijo: con el cobro 
de las multas de los 
automovilistas. Curiosa 
solución, pero, aunque 
d isparada,’ parece que vamos 
hacia ello.

bloqueo AL 
AUTOMOVIL

iilice usted
¿AUTOBUS

atenciones 
uedan ser 
ta realidad,

Utilice el autobús o el metro. 
01 consejo, a fe. Pero algo 
cede ocurrir —o de tallar- 
jando todavía los 
tomovilistas no se deciden a 
¡jar su medio privado de 
ansporte, a pesar de las 
licultades, cada vez mayores, 
ese le enfrentan. Y más de la 
itad de los ciudadanos siguen 
ilizando su coche para ir al 
ibajo, o llevar los niños al 
legio, o Salir de compras, o

registrar en 
un informe 
7 de Gran 
sncial- es la 
o pats no 
to similar, 
e investiga, 
hos puntos

!,ar en sus horas y 
io.
Seamos sinceros; el 
el metro no llegan 
fies. Dicen que son

días de

autobús 
a todas 
baratos.

Ï0 raras veces te llevan donde

quieres ir y a la hora qu^ deseas, 
circunstancia que obliga a tomar 
dos o tres autobuses (menos mal 
que el metro permite, con el 
mismo billete, los transbordos) 
por lo que este medio de 
transporte colectivo sale mucho 
más caro que el'coche privado. 
Añádase las dificultades para 
combinar los desplazamientos al 
centro o desde el centro, y la 
periferia; o entre barrios 
periféricas. Añádase que son 
incómodos dentro, y en las 
largas esperas a veces con 
tiempo hostil, frío, lluvias, 
viento...

En alguna ciudad se estudia 
ya el transporte público del 
futuro, y se lléga a prometer 
líneas suficientes, cómodas y 
rápidas. Y, el colmo, gratuitas.

En el fondo, lo que se está 
intentando es bloquear al coche 
particular; ponerle las cosas tan 
difíciles, que el automovilista se 
vea obligado a claudicar, a 
abandonar en esta lucha 
entablada con los poderes 
municipales, y aún, públicos en 
general. Y existen pruebas.

Una muy socorrida la del 
petróleo. Se diría que sólo 
consumen petróleo (en forma de 
gasolina) los turismos, cuando la 
verdad es que no llegan al 14 
por ciento del consumo 
nacional. Pero han de pagar 
ellos, los automovilistas, tres 
veces más que ios otros 
consumidores, incluso pagar por 
los demás.

De ahí, también, las

limitaciones de velocidad y toda 
una serie de medidas que 
tienden a dificultar, o a hacer 
muy cara, la circulación de 
vehículos privados.

De ahí los variados y cada 
vez más caros impuestos que 
gravan la adquisición y 
mantenimiendo del automóvil, 
de forma que el producto no se 
acaba nunca de pagar.

Luego, el automovilista no 
tiene ningún derecho a exigir: si 
paga por circulación, poder 
circular; si abona miles de 
millones de impuestos, 
encontrar carreteras dignas y 
suficientes. Es el maldito de los 
contribuyentes, porque, además, 
se le considera algo así como a 
un parásito del país, cuando él 
sólo, el automóvil, paga un 
trimestre, entre unas cosas y 
otras, de los presupuestos 
anuales del Estado.

¿De dónde, pues, esta fobia 
contra el automóvil?

SIMPLEMENTE, 
UNA EXCUSA

Ni todo el mundo puede 
viajar en tren, a menos que se

!■

Tod os los
ciudadanos pueden cubrir sus 
necesidades de transporte con 
los actuales —ni futuros- 
autobuses. Ya se pueden trazar 
miles de kilómetros de "Sólo 
Bus" y aumentar las líneas, y 
cerrar calles para la sola 
circu lación , de minibuses. Y 
modernizar los transportes 
colectivos. Los poderes públicos 
saben bien que no pueden 
ofrecer un servicio suficiente, 
cómodo y barato, para suplir al 
transporte privado. ¿A qué 
viene, por consiguiente, esa 
campaña permanente y 
endurecida contra los 
turismos?. A justificar unos 
ingresos en forma de impuestos, 
de gravámenes, de tasas, de 
multas. En el fondo, no se 
quiere que los automovilistas 
prescindan de sus coches, 
porque no se puede renunciar a 
unos setenta mil millones de 
pesetas. Claro que si, además de - 
pagar todos sus impuestos, el 
automovilista decide prescindir 
de su utilitario, pues "miel sobre 
hojuelas".

La industria necesita del 
automóvil, en todos sus

LOS 
AYUNTAMIENTOS 
PROTESTAN, 
PERO 
SANEAN 
SUS ARCAS

sectores, porque son muchos 
millones de personas los que 
directa o indirectamente 
dependen de ese medio.

La Hacienda necesita del 
automóvil, porque no puede 
renunciar a unos ingresos que 
comienzan a llegar incluso antes 
de que el automóvil tenga 
cuatro ruedas.

Los ayuntamientos, idem de 
idem: tasas, multas, 
concesiones...

El mundo del petróleo, 
porque, al fin y al cabo, la 
gasolina es un derivado’ 
imprescindible en la refinación 
del crudo, y paga bien y al 
contado y más que nadie.

Los responsables de todo
esto saben 
particular

que el usuario
no

precisamente
abandonará, 

porque el
automóvil no es un lujo sino una 
necesidad, .a nivel personal y 
nacional. Saberi también, por 
ello, que pueden cargar la mano 
y que, aun con protestas, el 
negocio marcha...

? gue, en lo 
nció 17.671 
enos, como 
ro el caso 
ñeros meses 
lucido en la 
lueva”. Por 
f del Real 
an Bretaña 
psicosis de 

'strado 743 
o nadas por 
apurando al 
depósito, 
caso no 
'.ico y 
s españoles 
la gota su 

a ir a 1« 
comprende 

hay ahorro 
mtrario. 
'■esenta sina 
gvaporaciou.

por osta 
teniente quo 
s que tienou 
jche 10 ó If 
lejor cuando 
IÇ cuando se 
:indible pur^ 
a econornusi 
10 litros de 
tean los gue 
los primeros 

cambio, 
poración

mmento mus 
ejar que 
asolina es d‘ 

Se recueros 
:ás olvidadO'

A PARTIR DE HOY SERA 
OBLIGATOR 10

PRECINTOS EN LAS BOMBAS 
DE INYECCION DE LOS 
HOTORES "DIESEL"

felices
MADRID, 23 (Europa Press).— 

Mañana entrará en vigor una ordeit del 
Ministerio de Industria según la cual 
todos los vehículos automóviles con 
motor Diesel, excepto tractores agrícolas 
y maquinaria autopropulsada, dispodrán 
de un precinto en la bomba de inyección 
de combustible, instalado por el falñicante 
del vehículo o su representante 
autorizado.

No obstante, el Ministerio de Industria 
ha establecido que, como la finalidad de 
h medida es el correcto funcionamiento 
del motor en cuanto a limitaciones sobre 
emisiones de humo, también podrán 
efectuar las operaciones de precintado, 
®» necesidad de autorización previa, los 
fabricantes de bombas de inyección y 
eiertos talleres de. reparación de 
automóviles calificados como especialistas 
de motores Diesel, con las garantías que 
deben exigirse en la regulación del sistema 
de alimentación de combustible.

se agota muchos días en varios 
BntiM ® Suscríbase y lo recibirá

finiente cada tarde en su domicilio;

-/ motor 
ir buran te, 
> osito se 
y porquertah 
carburador 1 
grave, y 
’mas ning^^

a posibili^^ 
ra, tirado,^"'

UTINDE
iRIPClOW

y alguna, al”'

i, />"' 
na puesto 
a conducest> 
impacienté' 
ir pendido 
ero no recn^

ruedan 
una folio
ta.

‘*nicilio en

num. 1

* ARAGON/exprés, por un trimes 
mientras no avi-

Q . !.. ■ "

®y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

fiestas con
CITROÇ

REGALAMOS
un I
AUTO-RADIO
instalado 
en cualquier 
automóvil 
CITROËN I
que usted 
adquiera 
antes del próximo 
día 6 de enero en

TORLASA
Cira, de Cogullada, Km. 0’5-Teléfono 295450 V
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CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA. — 7 Urde, 10’45 
noche. Compañía de revistas 
Zori - Santos en: Los sin
vergüenzas tienen eso..,, con 
María Silva, Tania BaUester. 
Actriz invitada María Kosty. 
y el fabuloso Ballet de Miss 
Baron (May. 18 años).

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). Noche 
10’45, el Teatro Negro de 
Praga presenta: «El velo- 
cíp^o volador». Comedia 
grotesca en diez cuadros. 
¡Un espectáculo inolvidableI 
Mañana no hay funcitmes. 
Jueves, tarde 7’15 y noche 
10’45.

CINES DE. ESTRENO
ACTUALIDADES. — 6-7-9 y 

10’45 (Todos públicos). El 
gran cara de palo. Con Bus
ter Kèaton.

AVENIDA. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). 15 semanas: Fnr- 
tlvos. Film de Borsu.

CERVANTES. 5-7-9-10’45
(May. 18). Zorrita Martinex- 
Eastmancolor. Nadiuska, Jo
sé L. López Vázquez.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El divorcio. Vit- 
torio Qassman, Anna Moffo, 
Anita Ekberg.

COSO. — Tarde 5 y 7 (Todos 
públicos). Mágica aventura. 
Dibujos animados en color.
9 y 10’45 (May. 18). Barba 
Ai«L Eastmancolor. Richard 
Burton, Raquel Welch. Vima 
LlaL

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 5.* semana: La* 
adolMOeates. Eastmancolor. 

Anthcmy Andrews, Koo Stark.
DOBADO. — 5-7-9-10’45 (To

das .públicos). Kilma, reina 
de las amazonas. Eva Miller.

FLETA. — 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores Í4 y menores acompa
ñados). 2.* semana: Tiburón. 
Panavis i 6 n y Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Diev- 
fuss, Roy Scheider.

GOTA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 y 14 acompañados).
Papa. Charlie y bu gorila» , 
So^ia Loren, Marcello Mas
troianni

MOLA. — 11’45 matinal. 5-7-9 
(Todos públicos). Walt Dis
ney presenta: Blanca Nieves 
y los 7 enanitoa. Technicolor. 
Todos los días matinal

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores lé). 3.* semana: Ana
tomía de un hospital Geor
ge C. Scott, Diana Rigg.

PALAFOX. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El poder del deseo. 
Bastmancolor. Marisol, Mu
rray Head.

BEX. — 5-7-9-10’45 (Todos pú
blicos). Aeropuerto: SOS 
vuele secuestrado. Technico
lor. Sean Connery, Ian Mc
Shane.

VICTOBIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). ¡Eva! ¿Qué hace 
esc hombre en tu cama? 
Bastmancolor. Manolo Esco
bar, Mary Francis.

5-7-9-10’45

Sabato.
(Todos

LOS ¡
-ESTRENOS TELE VISION

PROGRAMAS
CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10'45 (Ma- 

j’ores 18). 2.“ semana: Cow
boy de medianoche. Techni
color. Dustin Hoffman. Jon 
Veight.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Hclga. Eastman
color. Ruth Gassman, Asgard 
HummeL

DÜX. — 4’30-7’15-10’15 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Terremoto. Techni
color. Charlton Heston, Ava 
Gardner.

GRAN VIA, — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). La llamada del 
lobo. Eastmancolor. Jack 
Palance, Joan Collins.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La chica de Pe- 
trovka. Goldie Hawn, Hal 
Holbrook.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Pim, pam, 
pam... ¡FUEGO! Eastman
color. ConchiU Velasco, Fer
nando Fernán Gómez.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El precio del aborto. 
Eastmancolor. Lynn Ender- 
son, Dan Muni.

NOBTE. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Fríamente, sin mo
tives persmiales. Charles 
Bronson.

OLIVEB. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
yores 18). El rapto de Elena, 
decente italiana. Rosanna 
Schiaffino.

PABIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Perfume de mujer. 
Eastmancolor. Vittorio Gass
man, Agostina Belli.

PAX 4’45-7’15-10’15 (Ma-
yores 14 y menores acom
pañados). Terremoto. Tech
nicolor. Charlton Heston, Ava 
Gardner.

BIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 accHnpañadoe). 
Todos hermanos SB el Oeste.
Marisa Mell, Anti

BOXY. 5-7-9-H
públicos). Las locas aven- 
turé* de «Rabbi» Jacob. Ci
nemascope - Eastmancolor. 
Louis de Punes, Suzy Delalr.

SALAMANCA.
(May. 18). Virilidad a la 
italiana. Agostina Belli, Tu
ri Perro.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). El taxi de los 
conflictos. Con las primeras 
figuras del cine español.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4. 
A las 8 tarde, partido Hockey 
C. H. Barcelona contra el 
C. H. Ibón. Cafetería Pormi- 
gal Hielo.

Será una experiencia nueva. Pero la más grata de su 
vida. Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Cine PALAFOX
EL PÜÜER DEL DESEO"

Director: Juan Antonio Bardem
Fotografía en color.
Intérpretes: Marisol 

Head.
No es fácil creer que 

otro tiempo interesante

Murray

Bardem, en 
director de

nuestro cine (quizá porque había 
muy pocos en aquellos momentos), 
haya caído por segunda vez en la 
misma piedra. Por segunda vez en 
cuanto a la labor de “manager” de la 
misma actriz —Marisol—; por enésima 
vez en cuanto .a una descarada 
comercialización de su cine. Al 
menos del cine que de él 
esperábamos. Porque de todas sus 
películas últimas, desde aquella 
desigual adaptación de “Los pianos 
mecánicos”, pasando por “El último 
día de la guerra”, “Variété^' (quizá 
la más interesante aunque se tratase 
de una nueva adaptación de su 
anterior •‘Cómicos”), y, 
especialmente, “La corrupción de 
Chris Miller’\ en donde la “niña” de 
nuestro cine, Marisol, se vio mimada 
y rodeada de buenos actores 
internacionales, y de estupendos 
técnicos. Aquella experiencia o 
intento por recuperar a la actriz fue 
un fracaso. Y lo mismo sucede con 
“El poder del deseo”, historia banal
cuyo peso 
interpretación 
femenina. Y 
conociendo las

radicaba en ta 
de la protagonista 
sabiendo eso, y 
posibilidades de la

actriz-niña-prodigio, ya persona 
mayor, Bardem ha vuelto a tropezar.

' Sólo se comprende esto como 
consecuencia de la situación del 
mercado cinematográfico español del

estaba elegida: 
dem. El tema 
Porgue una de 
deben adornar a

fórmula comercial 
Marisol-destape-Bar- 
importaba menos, 
las cualidades que 
un buen productor

es el conocimiento del público. Y el 
público hispano, por mucho que se 
diga, está en este momento más 
interesado por el destape, por lo 
espectacular, y por lo violento, que 
por el interés de los temas o la 
calidad de los films. Y sabiendo esto, 
y necesitando de la pasta para vivir, 
era lógico que Bardem se haya 
limitado a confeccionar un producto 
que tiene una estimable calidad 
técnica, pero que ni profundiza en el 
tema, ni ha cuidado de dar solidez a 
los personajes mediante la elección de 
figuras más idóneas.

Si alguna vez aparece la mano 
personal de Bardem, es cuando la 
historia se separa del núcleo principal 
de la acción. Y ni siquiera aquí se 
pasa de una critica facilona y 
superficial. Lástima, porque nos 
gustarla que su desprestigio como 
director no empañase su elogiable 
labor como presidente del ASDREC.

En fin, otra vez será.

KTANDEX

A.S.M.

estanterías
METALICAS

Taléfonos 234172 y 336766 
ZARAGOZA

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
1,45

2,00

2,30

2,31

OLOR Havillanú, J. Darrol 
Naish, Basil Rathbo- 
me.

* * *
CARTA DE AJUSTE.
«Johnny Rivers».

PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

COLORj

3,00

3,30

4,00

6,30
¡COLOR

6,35

AVANCE INFORMA- 
¡TIVO.
UN GLOBO, DOS
GLOBOS, 
BOS.

EI mondo

TRES GLO-

sica. 
«El

La
de la mú- 
Comparsa:

maestro rural».
AQUI, AHORA.
lUn programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Director: padre José 
Antonio de Sobrino.

NOVELA. 4 
«La familia de Alva- 
reda», de Fernán Ca
ballero (cap. XVII).

TAROE
ESPECIAL VACACIONES.

4,30 CANTAR Y REIR.

4,50 EL CAPITAN BLOOD. 
(«Captain Blood») 
1935. Basado en la 
novela de Sabatini. 
D i r ección: Michael 
Curtiz. I n t érpretes: 
Errol iFlynn, Olivia de

8,00

8,30

ADO
OLOR

9,30

10,00

VIAJAR.

CULTURAL INFOR* 
NATIVO.

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.

VIVIR PARA VER.
Un programa de Al
fredo Amestoy.

SESION DEL MAR
TES: BRIGADA 21. 4 
Guión: Philip Jordan, 
Robert Wyler. Direc
ción: William Wyler. 
Intérpretes: Kirk Dou
glas, Eleanor Parker, 
William Bendix, Ca
thie O’Donell.

COLOR
11,50

11,55

12,00

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA
7,30

8,00
COLOR

8,01

9,30
OLOR

CARTA DE AJUSTE.
«Flamenco: La guita-
rra de Parrilla de 
rez».

PRESENTAC I O N 
¡AVANCES.

POLIDEPORTIVO.
Dirección.; J. M. 
yai. Realización:

10,00

Je-

Pu- 
M.

Rato. Presentación: 
J. F. Pons.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

10,30

ORIGINAL.
«Luces en ;)el árbol». 
Guión: Alfredo Caste
llo. Realización: Jai
me Picas.

OPERA.
«Turandot», de Puc
cini. Realización; Jo
sé L. Mendizábal. En 
directo desde el tea
tro del Liceo, de Bar
celona, transmis i ó n 
del segundo acto de 
la ópera de Giacomo 
Puccini «Turandot».

> * * 4 4

)

)'

r

)- 
)'

*
11,30 ULTIMA IMAGEN.

CADA TARDE.

CADA NOCH

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrirnonioi jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

PAGO-PAGO • POLINESIAN -BAR

SALA de MUSKA en UNO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

GRAN COTILLON EIN DE AÑO. 
RESERVE SI) MESA. PLAZAS 
LIMITADAS. TELS. 379 200'ÿ 04

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/. Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

Sala de Fiestas. Royo, 5. Teléfono) 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

DESPUE.S DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLES'I’ON. Dirección y 
Teléfono 396952.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que yd. 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfo**^ 
291166.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS’

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
214804;

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

un
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan dé la 
Cruz; 28.

Reunión y juventud.

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia;, 10.
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DE ALFONSO PASO

S famosa la frase atribuida a la Ley 
B británica en la cual todo hombre es 
inocente mientras no se demuestre lo 
contrario. Y hasta en los rígidos Códigos 
españoles un juez ha de precisar cuándo 
existen indicios racionales de culpabilidad. 
¿Cuál es la diferencia, pues, que existe, entre 
un juez, una ley o un policía? Que un policía 
es, ante todo, el que sospecha, el que por 
encima de cualquier otra liosa cree culpables a 
todos mientras no se demuestre lo contrario. 
Arturo Conan Doyle, gustaba de poner en 
boca de Sherlock Holmes una frase que yo he 
tenido en cuenta muchas veces.

—En efecto; le gustaban los niños. K los 
animalitos. ¿Evita eso que hubiera podido 
asesinar a la vieja?

La naturaleza humana es muy complicada y 
la llamada bondad resplandeciente 
prácticamente no existe. Yo he conocido 
mujeres que a fuerza de golpes de pecho y de 
rodillazos iban^ a ganar la gloria,,.y que 
deshacían con viperina lengua la fama y el 
prestigio de los que la rodeaban. A un policía 
no puede cogerle nadie de improviso. Un 
policía está reñido con. las frases que puede 
manejar un ciudadano cualquiera.

-Cuando menos lo esperaba...
—¿Quién me iba a decir a mi...?
— Yparecía tan infeliz...
Para un policía todo surge, precisamente 

cuando lo espera, cuando está incluso harto 
de esperarlo. Y a él no le iban a decir nada 
porque se lo tenía dicho a si mismo con 
muchos meses de antelación. En principio, 
para un policía nadie es infeliz por eso se me 
antoja tan fascinante la labor de un polic^. 
Por cuestiones que no son del caso he tenido 
que conversar a lo largo de mi vida con 
policías de todos los países. Recuerdo que, 
sentado en un café, me dijo uno de ellos:

-Cuando el camarero se acerque r- 
cambie bruscamente de conversado 
Acumule nombres.

Esta es una técnica muy difícil que trataré 
de explicar a mis lectores. Si estamos 
hablando del posible responsable de un hecho 
que se llama Ambrosio y se nos acerca alguien 
('n el momento en que estamos diciendo que 
posiblemente irá esta noche a un café, la única 
manera de enmascarar la conversación es 
continuar:

— Ya sé que Pepita, y Ródenas y Alicia 
están en el café. Lo que no sé es si va Pérez 
eon Julita y todo.s los que han venido de la 
Albufera.

Y así seguir dando nombres hasta el punto 
de crear una auténtica confusión en quien nos 
escucha. Un buen espía intenta sobre todo 
cetenCr los nombres las horas y las localidades.

le da uno en un minuto treinta nombres ha 
lograd() desconcertarle. Otro de mis amigos, 
policía también, anduvo tres meses detrás de

[| POU U
la pista del posible culpable de un delito 
menor. Me confesó que se le escapaba de las 
manos. ¿Por qué?. No era un profesional. El 
policía conoce perfectamente al profesional, 
ai que de una manera usual atenta contra la 
Ley. Se sabe la lección porque ha tenido que 
aprenderla en la dura lucha diaria de una 
manera afanosa. Lo que a un policía le 
desconcierta más es tener que enfrentarse con 
alguien que emplea los métodos y las maneras 
que no son habituales en la esfera del delito. 
Seguir a un violador o a un exhibicionista es 
muy fácil. Lo que es dificilísimo es seguir a 
alguien que ha raptado a una niña para 
convidarla a merender porque se encuentra 
solo.

Jardiel ]\>ticela en una gran obra 
humorística “Los treinta y nueve asesinatos y 
medio del castillo de Hull” llegaba a la 
conclusión de (lue el asesino no podía ser otro 

que el propio policía porque era el único 
superviviente.

En una obra maestra del género policiaco, 
Agatha Christie utiliza un truco sorprendente. 
Me estoy refiriendo a “El asesino de Rogelio 
Ackroyd”. La novela está contada en primera 
persona. El malabarismo de la Christie 
consiste en que el asesino sea el propio 
narrador de la novela. Me viene esto a la 
memoria porque un policía, en determinada 
ocasión, me dijo sonriendo:

^A lo mejor el tipo ese que andamos 
buscando soy yo. No sé fue demasiado de mí 
porque yo no me fío 
nada de usted.

Alguien pensará que 
todo esto es penoso. A 
mi se me antoja bonito 
y atractivo.
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F La Guardia Civil de 
4 Tráfico ha agilizado la 
Joperaclón de 
|If evacuación y puesta en 

orden de la autopista 
que. quedó' bloqueada 

‘en ambas direcciones 
durante largo rato.

AL RIO
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Treinta coches chocaron en el puente del Gállego
a causa de la niebla y el hielo

autop
Alfaiai
Ly4 niebla, pero sobre todo et hielo, han sido la causa 

inmediata de varios accidentes simultáneos que, aun 
habiendo resultado muy importantes, podrían haber revestido 

características de catástrofe. La autopista de Alfa/arín, a su paso 
sobre el río Gallego, ha sido escenario esta mañana de varias 
colisiones múltíples en las que han encontrado la muerte dos 
personas, muchas más han resultado heridas en diverso grado y un 
alto número de vehículos ha quedado convertido en chatarra.

(2 muertos)
El pánico reinó durante varios 
minutos en que coches y camiones 
perdieron todo control

El a 
den! 
aten 
dadi

A las cuatro de la mañana, una 
patrulla de la Guardia Civil había 
pasado por el puente sobre el 
Gállego, en la autopista, y había 
podido comprobar que a pesar de 
la humedad y las bajísimas 
temperaturas, todavía no se había 
producido hielo. Sin embargo, 
horas después, sobre las siete 
menos cuartp, la misma 
patrulla volvía ya hacia Zaragoza 
cuando ha visto cómo un coche 
derrapaba en el hielo e iba a dar 
contra la barandilla metálica del 
puente. Justo en ese instante se 
han empezado a producir 
colisiones múltiples tanto en la 
calzada que sale de Zaragoza 
como en la que vuelve, en el 
kilómetro 6. El puente sobre el 
Gállego era, en ese momento, una 
auténtica pista de hielo.

Era la hora punta en que más 
tráfico se concentra a ambos lados 
de la autopista. Las siete menos 
cuarto de la mañana es la hora en 
la que numerosos habitantes de 
pueblos vecinos se llegan a 
Zaragoza para iniciar su trabajo a 
las :/ te o en la que miles de 
obrei se dirigen -desde la ciudad > 
a lo; {polígonos de Malpica, Santa

Isabel etc. Al llegar sobre el río 
Gállego -que también en su 
puente férrero de la carretera 
nacional ha presenciado otro 
accidente de importancia- 
aigunos de estos coches han 
comenzado a patinar de un lado 
para otro de la calzada. 
Impedidos, naturalmente, para 
frenar, los coches que seguían han 
dado bandazos. En la calzada de 
salida de Zaragoza, donde el 
accidente múltiple ha tenido 
repercusiones inferiores, casi 
veinte automóviles han 
protagonizado el choque y el 
descontrol hasta que un camión, 
que no ha podido controlar 
tampoco su marcha, ha 
arremetido contra todos ellos. 
Uno de los protagonistas del 
accidente, ileso por completo, nos 
comentaba.

—Ha sido de verdadero pánico. 
Yo he podido bajar pronto del 
coche porque no tenía nada y no 
había donde refugiarse porque los 
demás coches venían de un lado 
para otro como en una pista de 
patinaje. Me he tenido que 
refogiar en la barandilla, 
completamente volcado hacia el 
vacío, porque no había otra 
posibilidad de salvarse si venía un 
coche directamente contra mí.

Sin embargo, el pánico y las 
consecuencias del encontronazo 
han sido todavía muchísimo más 
graves en la calzada que vuelve 
hacia Zaragoza, también en el 
puente de autopista sobre el 
Gállego. Allí, después que el 
vehículo primero ha chocado 
contra él pretil -lo que ha podido 
observar la Guardia Civitcomo 
hemos dicho, se han producido 
nuevos patinazos en un número 
de hasta diez o doce coches. Ha 
sido en este momento cuando se 
han producido las muertes dedos

Nuestros informa
dores hablan con varios 
protagonistas del 

personas, aunque de manera 
diferente, según hemos podido 
saber.

Una de las víctimas, un joven 
camionero de 21 años, casado, ha 
fallecido por efecto directo del 
encontronazo de su vehículo 
contra los demás coches que ya 
habían patinado. Se trata de don 
Megin Sendra Díaz, natural de 
Querol y residente en Valls, que 
conducía un Pegaso azul con 
matrícula T-40.»Ç21. Ha sido el 
primer muerto del accidente, y 
durante varias horas tanto la 
guardia civil como el resto de los 
accidentados no han sabido que se 
hubiera producido otra víctima. 
Pronto ha podido ser trasladado el 
cadáver, una vez que las personas 
heridas habían sido ya trasladadas 
a diversos centros hospitalarios de 
la ciudad.

La segunda de las personas 
muertas en el accidente de esta 
mañana no había»sido 
descubierta, todavía, cuando 
hemos llegado al lugar del suceso, 
sobre las diez de la mañana. 
Nuestro fotógrafo procedía a 
obtener imágenes del suceso y de 
los coches apartados en la 
mediana de la autopista, cuando 
los propios miembros de la 
guardia civil se han percatado de 
que, abajo, entre las piedras que 
forman el cauce seco del Gállego, 
había otro cuerpo, al parecer sin
V id a. ________ _______

La guardia civil comprueba si 
está aún con vida una de las dos
victimas del accidente. Su cuerpo
fue descubierto horas despdás del 
sukeso por culpa de la niebla.

Efectivamente, miembros de la ‘ 
guardia civil se han dirigido 
ingiediatamente hasta el hombre 
caído y han podido comprobar 
que estaba muerto. Por ninguna 
parte se le ha;podido encontrar 
documentación, seguramente 
porque estaría en el interior de 
alguno de los vehículos 
siniestrados. La causa directa de 
su muerte, una profunda herida 
en la cabeza, producida sin duda 
al caer desde el puente de la 
autopista hasta el lecho del río.

La explicación más plausible 
de esta segunda muerte, podría 
estar en las palabras ya citadas de 
otro de los protagonistas del 
accidente. Al tundir el pánico 
entre los que ya habían dado con 
sus coches contra los pretiles del 
puente, muchos se han refugiado 
en el mismo bordillo de le 
autopista, con el cuerpo sobre el 
vacío, a fin de escudarse dç los 
coches que todavía podrían 
abalanzarse sobre los márgenes de; 
la calzada. Según nos han dicho,; 
incluso un miembro de la guardia 
civil ha tenido que saltar hasta el 
río. Con toda probabilidad el 
muerto -que todavía no habla, 
sido identificado cuando; 
escribimos esta inform ación,-lia 
tenido que saltar al venírsele un 
coche encima, con tan mala suerte¡ 
que ha dado con la cabeza sobre; 
las piedras del río. La altura, en 
ese punto no es niuy grande, unos 
cuatro metros y medio quizás. Se 
sabe de otro chófer que ai tirarse 
se ha roto las piernas.

El pánico general ha cedido un '^p'í¡nc¡pg,^ 
rato después, cuando se ha podida 
ir controlando la situacióa Poi , "Ei j 
toda la autopista, vidrios rotos, 
manchas de aceite y de sangre y « 
guardia civil controlando 'sfiMwca 
velocidad de los vehículos a fin d® ^'aciones 
que no se reprodujera un nuevo je, 
accidente, ya que a las once de^t^infor, 
mañana todavía era considerabloj^^en 
el hielo acumulado en lo*^ 
calzadas.

Mientras numerosos cocheS| 
todavía permanecían en ls| 
mediana de la autopistO'B < 
numerosas grúas intentabaoB^^^ 
retirar todos los obstáculos de
calzadas y su cercanía. 'Hemos 
podido comprobar que ni antesoi 
después del puente de la aútopi^ 
sobre el Gállego había seijl 
alguna indicando posibilidad “I 
hielos. Sería muy conveniente^; 
instalación, puesto que el frío y 
humedad del río pueden converti'»^ 
con facilidad este puente enJJ^^ 4 
pista de hielo.| eARRANpt, 

(Fotos García Luijg
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